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제 27 회 충청북도교육위원회(임시회) 개 회 식

본 회 의 회 의 록

충청북도교육위원회 의사국.

1993년 8월 12일 (목요일) 11시 00분

제27회 충청북도교육위원회(임시히) 개회식순

1. 개식

2. 국기에 대한 경례

3. 개회사(의장 김영세)

4. 폐식

(사회 :의사과장 이영규)

(11 시 00분 개식) 이하는 생략하겠습나다.

⑩ 의사과장 이영규 모두 자리에 앉아 주시기 바랍니다.

지금부터 제27회 충청북도교육위원 다음은 의장님의 개회사가 있겠습

회 임시회 개회식을 거행하겠습니다. 니다.

먼저 국기에 대한 경례가 있겠습니 •  의장 김영세

다. 존경하는 교육위원님, 그리고 박동

전면의 국기를 향하여 주시기 바람 기 부교육감님을 비롯한 관계관 여러

니다. 분, 오늘은 충청북도교육위원회 제27

(일동기립) 차 임시회가 개회되는 날입니다.

국기에 대하여 경례.(주악) 그동안 무더운 날씨와 장마로 고르

바로. 지 못한 삼복더위를 건강하게 지내시
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고 이렇게 다시 참석해 주셔서 감사 

합니다.

이번 27차 임시회가 개최되는 5일 

동안에는 특히 93년도 충청북도교육 

비특별회계세입 • 4 출제2회추가경정예 

산안이 약 153억원 규모로 제출되어 

있고, 95학년도 국• 중학교설립계획 

안， ’93.공유재산관리계획변경안，진천 

삼수국민학교이전계획안 등이 안건으 

로 제출되어 있습니다.

특히 추경예산안에 대한 심의• 의 

결은 예산절감의 원칙과 효율의 극대 

화 그리고 그 완급을 충분히 가려주 

시고 학교의 신설계획안 및 이전계획 

안과 공유재산관리계획변경안도 종합 

적이고 심층적인 검토와 분석으로 빈 

틈없는 의정활동이 될 수 있도록 하 

여 주시기 바랍니다.

우리들 교육위원은 그동안 어라운 

여건속에서도 내고장 교육의 새로운 

도약과 지방교육자치 정착 발전을 위 

해서 온갖 힘을 쏟아왔으며 집행청에 

대한 적극적 협력도 아끼지 않았습니 

다.

그러나 아직도 주도면밀한 교육행

정의 추진계획과 학교현장에 대한적  

극인 지원과 봉사의 풍토가 이룩되 

지 않고 있으며 일부는 관료적 타성 

과 무사안일한 자세가 보여지고 있음 

은 유감된 일이 아닐 수 없습니다.

존경하는 교육위원 여러분,、오늘부 

터 우리가 심의 • 의결할 안건의 중요 

성을 새롭게 인식하시고 상정되는 안 

건 하나하나에 종합적인 분석과 검토 

를 ;가하시어 심도높은 의안 심사를 

통하여 수범적인 의정활동을 보여주 

시도록 다시한번 당부하는 바입니다.

오늘의 우리 교육위원 활동이 내고 

장 학교교육을 바로. 세우는 작은 밀 

알이 되어 주고 150만 도민의 기대에 

부합되며, 교육가족들의 열망에 크게 

미칠 수 있도록 유종의 미를 거두어 

주시기를 바라면서 개회사로 갈음합 

니다.

감사합니다. .

⑩ 의사과장 이영규 

이상으로 개회식을 마치고 이어 본 

회의가 시작되겠습니다.

(11 시 05분 폐식)



제 27 회 중청북도교육위원회(임시회) 제 ’1 호

본 회 의  회 의 록

충청북도교육위원회 의사국

1993년 8월 12일 (목요일) 11시 05분 

의 사 일 정(제27회 임시회 제1차 본회으I)

1. 제27회 충청북도교육위원회 임시회 회기결정의 건

2. ’ 95학년도국 • 중학교설 립 계 획안

3. 진천삼수국민학교이전계획 안

4. ’ 93.충청북도교육비특별회계세입 • 세출 제2회추가경정 예산안

5. ’ 93. 공유재산관리계획변경계획 안 

부 의  된 안건

1. 경과보고

2. 제27회 충청북도교육위원회 임시회 회기결정의 건

3. ’ 95.학년도국 • 중학교설립계획안

4. 전천삼수국민학교이 전계 획 안

5. ’ 93.충청북도교육비특별회계세 입 • 세출 제2회추가경정예산안

6. ’ 93.공유재산관리 계 획변 경계 획 안

7. 회의록 서명위원 선출의 건



•  의장 김영세

(11 시 05분 개의)

좌석을 정돈하여 주시기 바랍니다.

성원이 되었으므로 제27회 충청북 

도교육위원회 임시회 제1차 본회의를 

개의합니다.

먼저 의사과장으로부터 보고가 있 

겠습니다.

1. 경과보고 —̂ ：

•  의사과장 이영규

먼저 임시희 소집 및 집회공고입니 

다.

’93년 8월6일 충청북도교육감의 집 

회요구로 교육위원회 공고 93—10호로 

8월 7일 긴급공고하여 금일 집회되었 

습니다.

다음은 26회 의결안건 처리 결과입 

니다.

충청북도교육청공직자윤리위원희구 

성 과운영 에 관한조례 안， 중청 북도교육 

감 및 소속기관공인조례안이 제93회 

충청북도의회 2차 본회의에서 8월 7일 

날 원안 가결되었습니다.

그 다음 제92회 충청북도의회 의결 

조례 공포에 관한 사항입니다.

충청북도교육비특별회계소관제증명 

수수료 징수조례중개정조례가 ’93년 8 

월6일 도조례 제2077호로 공포되었습 

니다.

그 다음 금회기 27회 처리안건을 

말씀드 리 겠습니 다.

1995학년도 국• 중학교 설립계획안 

진천삼수국민학교이 전계 획 안, ’93교특 

저^회추가경정예산안，’93공유재산관리 

계획변경계획안，이상 4건을 심의 • 의 

결하시겠으며 기타사항으로는 예산- 

결산소위원회 구성과 의안에 따른 현 

장방문으로 진천삼수국민학교 이전현 

장, 문백국민학교 은탄분교장，그리고 

청주시내 신설예정인 학교부지를 돌아 

보시겠습니다.

이상으로 보고를 마칩니다.

2. 제27회 충청북도교육위원회 회기 

결정의 건

(11 시 08분)

•  의장 김영세

그러면 의사일정 제1항 제27회 .충 

청북도교육위원회 임시회 회기결정의 

건을 상정합니다.

이미 통보한' 의사일정안과 같이 제



27회 충청북도교육위원회 임시회는 

8월 12일부터 16일까지 5일간으로 하 

여 집행기관으로부터 제출된 의안을 

처리하고자 합니다.

금번 회기에 이월금을 주 재원으로 

한 추경예산안이 상정되어 있는 만큼 

8월 13일부터 15일까지는 본회의를 휴 

회하고 예결소위원회 활동기간으로 

확보하고자 5일간으로 계획하였습니 

다. '

본 의사일정안에 대하여 다른 의견 

있으면 말씀하시기 바랍니다.

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 이의가 없으므로 제27회 충청 

북도교육위원회 임시회 회기는 예산 

• 결산소위원회 활동을 위하여 8월 13 

일부터 15일까지는 본회의를 휴회하 

기로 하고 8월12일부터 16일까지 5일 

간으로 결정되었음을 선포합니다.

3. ’95학년도 국 • 중학교설립계획 

안

4. 진천삼수국민 학교이전계획 안

(11 시 09분)

⑩ 의장 김영세

다음은 동일부서 소관의 안건인 의

사일정 제2항 ’95학년도 국 • 중학교설 

립계획안과 의사일정 제3항 진천삼수 

국민학교이 전계 획 안을 일괄 상정 합니 

다.

관리국장께서는 나오셔서'설명하여 

주시기 바랍니다.

(관리국장 발언대로 나옴)

•  관리국장 신재철 

관리국장 신재철입니다.

’95학년도 국 • 중학교설립계획안에

대하여 설명드리겠습니다.

장을 넘겨 1쪽의 설립목적을 말씀 

드리면 대단위 택지개발과 주택건축 

으로 교육인구의 도시집중에 따른 과 

대학교 분리 및 과밀학급을 완화하여 

교육여건을 개선하는데 설립목적을 두 

고 있습니다.

설립계획중 신설학교 현황으로는 청 

주시에 국민학교 2개교, 중학교1개교 

와 제천시에 국민학교 1개교 총4개 

교를 신설하는 것으로 청주시에는 청 

주시 산남동 제2택지개발지구에 36학 

급규모의 가칭 방죽국민학교를，청주 

시 용암동 택지개발지구내에 36학급 

규모의 가칭 용암국민학교를, 제천시



에는 제천시 하소동 택지개발지구내 

에 36학급 규모의 가칭 하소국민학교 

룰，청주시 용암동 택지개발지구내에 

36학급 규모의 가칭 용암중학교를 신 

설하고자 합니다.

2쪽 상단의 국민학교 학생수용계획 

을 말씀드리면 방죽국민학교는 창신 

국민학교의 과대화, 용암국민학교는 

청남국민학교의 과대화를 분리하가 

위한 것이며, 하소국민학교는 하소동 

택지개발로 유입되는 학생과，’95년도 

에 폐지예정인 청전국민학교 학생을 

수용하기 위한 것입니다.

청전국민학교는 제천시의 도시계획 

에 따라 북부 우회도로가 운동장을 

관통하게 되어 있어 교육여건상 열악 

한 환경이 예상되어 95년도에 폐교계 

획임을 첨언하여 말씀드립니다.

중학교 학생수용계획으로는. 용암중 

은 청주시 제1학군으로서 1학군의 소 

속인 청주남중, 청주여중, 청주동중, 

청운중，남성중의 과대화학교를 적정 

규모의 학교로 조정하고자 용암중을 

신설하고자 하는 것입니다.

3쪽의 소요예산을 말씀드리면 4개

교의 부지 4만5,278m2의 매입비로 총 

110억4,200여만원을 금년도 당초예산 

에 확보하여 부지는 금년안에 매입완 

료하고 건축비는 총113억 3,600여만원 

이 소요될 예정입니다.

참고사항으로 신설학교 위치도를 첨 

부하였으나 자세한 사항은 현장방문 

시 설명이 있을 것임을 말씀드리면서 

’95학년도 국 • 중학교 설립계획안에 

대한 설명을 마치겠습니다.

이어서 진천삼수국민학교 이전계획 

안에 대하여 설명드리겠습니다.

장을 넘겨 1쪽의 이전 목적을 말씀 

드리면 삼수국민학교는 진천읍 도심 

지에 상산국민학교와 근접한 거리에 

위치하여 학구관리의 문제 및 도시의 

균형적인 발전이 저해되며, 또한 교통 

량이 많은 시외버스 주차장과 인접하 

여 등하교시 교통사고의 상존과 교통 

난이 가중되고 각종 소음둥 열악한 

교육환경을 개선하는데 이전목적을 

두고 있습니다.

삼수국민학교 현황으로는 1943년 

4월 1일 개교하여 현재 21학급의 7敗 

명와 학생과 26명의 교직원이 있으며



2만3,期5w 와 부지에 29개실의 교실 

과 부속건물이 있습니다.

이전예정지는 ’95학년, 예정년도는 

’95학년도이며. 이전위치는. 진천읍 교 

성리 진천고등학교와 인접한 위치가 

되겠습니다.

2쪽의 상단을 보시면 재산매각 및 

부지매입은 ’94년 2월까지 완료하고 

시설공사눅 행년 3월부터 시작하여 

’95년도에 마감할 예정입니다.

이전에 따른 소요경비는 현재의 삼 

수국민학교부지와 건물을 매각하여 

이전경비로 충당하고자 합니다.

이전후 학생수용계획으로는 현재의 

상산국민학교와 삼수국민학교간 격차 

가 있는 학교규모를，95학년도에는 균 

형있게 조정하여 학교발전을 도모하 

고자 합니다.

참고사항으로 진천삼수국민학교 학 

구도와 이전위치는 현장방문시 .자세 

한 설명이 있을 것으로 생각하여 생 

략하기로 하겠으며 이전의 타당성에 

대한 교육장，학교장, 총동문회장, 학 

부모대표, 진천군수의 이전위치에 대 

한 건축허가 가능여부의 의견서 설

명은 양해하여 주신다면 생략하고 유 

인물로 대신할까 합니다.

이상으로.........

⑩ 의장 김영세 

(위원들을 향해)

유인물로 대신하시겠습니까?

(위원들 44예” 하고 대답)

예.

⑩ 관리국장 신재철 

이상으로 진천삼수국민학교이전계

획안 설명을 마치겠습니다.

•  의장 김영세

예, 수고하셨습니다.

그러면 방금 제안설명 들으신 두건 

의 계획안에 대해서는 여러 위원님들 

이 직접 시찰할 기회가 있고, 또 현 

장을 확인한 후에 이에 대한 질의 • 

토론 및 의결은 제2차 본회의에서 하 

도록 하겠습니다._________ _ _ _ _ _

5. ’93.충청북도교육비특별회계 세입 

• 세출제2회추가경정예산안

(11 시 16분)

•  의장 김영세

다음은 의사일정 제4항 ’期년도 충 

청 북도교육비 특별 회 계 제2회 주가경 정



예산안을 상정합니다.

관리국장께서는 설명하여 주시기 바 

랍니다.

•  관리국장 신재철 

관리국장 신재철입니다.

. 존경하는 의장님, 그리고 위원님여 

러분 !

오늘 1993년도충청북도교육비특별 .

회계제2회추가경정예산안을 교육위원 . 

회에 제출하고 제안설명을 드리게 된 

것을 뜻깊게 생각합니다,

위원님 여러분께서 지방교육자치 실 

시후 2년동안 중북교육발전을 위하여 

폭넓은 활동과 기대로 충북교육을 이 

끌어 주셔 교육의 내실화에 많은 변 

화를 가져오게 하신 점에 대하여 깊 

은 경의를 표하는 바입니다.

새정부출범과 함께 정부의 신한국 

건설을 위한 신경제100일 계획에 동 

참하고 정부의 고통분담노력에 적극 

참여하기 위해 절약가능한 부분과 낭 

비요인 분야인 봉급 3%인상분과 행정 

비 및 경상사업비에서 47억원을 절감 

하여 학생수용시설, 교육환경개선비 

등에 투자하고 실업계학교 육성에 부

응하고 유능한 기능인 양성 및 직업 

교육확대를 위하여 가칭 충북공고 산 

설을 위한 소요재원을 확보하고자 추 

가경 정 예 산을 편 성 하였습니 다.

1993년도 충청북도교육비특별회계

저12회추가경정예산의 총규모는 4,484 

억원으로 153억원을 증액 편성하였 

습니다.

먼저 세입예산에 대하여 설명을 드 

리겠습니다.

세입재원중 국가부담수입은 충주교 

현국교강당신축비 및 청주맹아학교 개 

축비 7억원, 특별육성종목 훈련비 외 

7건의 국고보조금 2억원 등 9억원을 

증액, 계상하였고 지방자치단체' 일반 

회계 부담수입은 진천군청으로부터의 

진천 상산국교강당신축비 3억원 새마 

을 유아원운영비 감1억원 등 2억원을 

계 상하 였으며， 지 방자치 단체 교육비 특 

별회계 부담수입은 재산 매각 수입 

14억원, 입학금 및 수업료 감4억원， 

예금이자 및 잡수입7억원， ’92순세 

계잉여금 125억원 등 142억원을 계상 

하여 총세입액은 153억원을 증액 하 

였습니다.



다음은 세출예산에 대하여 말씀드리 

겠습니다.

세출예산을 성질별로 구분하여 말 

씀드리면 인건비는 감41억원 행정비 

및 사업비 1억원, 학교운영비 5억원, 

사학지원비 감1〇억원, 시설비 181억 

원, 예비비 17억원으로 총세출액은 

153억원을 증액하였습니다.

세출예산의 주요내용을 말씀드리면 

첫째, 정부의 신경제 100일계획에 따 

라 고통분담 노력에 동참하기 위하여 

봉급 3%인상분과 행정비 및 경상사업 

비 절감액 47억원을 감액하였으며, 

둘째 가칭 충북공고설립과 청주기계 

공업고등학교 시설현대화를 위하여 

가칭 충북공업고등학교 총사업비 353 

억원중 78억원, 청주기계공업고등학 

교 이전취소에 따른 현대화시설개선 

비 期억원, 기타 실업교육진흥비 10 

억원등 126억원을 계상하였고 세째 

각급학교의 교육활동을 지원하기 위 

하여 지정종목육성비 2억원, 기타 학 

교운영비 3억원 등 5억원을 계상하였 

으며 네째, 쾌적한 교육환경조성을 

위하여 수용시설 확충비 19억, 충주

교현국교• 진천상산국교 강당건립비 

12억원，교육위원회 청사신축비 10억 

원，기타시설비 14억원둥 55억원을 계 

상하였습니다.

이상으로 1993년도 제2회교육비특 

별회계추가경정예산안에 '대하여 제안 

설명을 드렸습니다.

존경하는 의장님 그리고 위원님여 

러분, 이번 추가경정예산안은 정부의 

고통분담 노력에 적극 동참하기 위하 

여 불요불급한 경비는 과감히 절감하 

고 꼭 필요한 재정수요에만 투자하였 

습니다.

지방교육자치의 정착과 함께 쾌적 

한 교육환경을 조성하고 다양한 욕구 

를 모두 수용하기에는 재정형편이 너 

무나 열악합니다.

위원님여러분께서 교육재정운영의 

어려움을 깊이 이해하시고 심의■의 

결하여 주실 것을 간곡히 부탁드리면 

서 제안설명을 마치겠습니다.

감사합니다,

•  의장 김영세

예, 수고하셨습니다.

들어가시죠.



그러면 본 추가경정예산안 심사를 

위하여 예산•결산소위원회를 구성하 

고자 하는데 의견있으십니까?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예산■결산소위원회 구성에 동의하 

시죠?

(위원들 “ 예.” 하고 대답)

예, 다른 의견이 없으시면 우리가 

사전협의된 바와 같이 예산 • 결산 소 

위원 다섯분을 제가 먼저 발표해 드 

리겠습니다.

이상일위원， 이재희위원， 김응복위 

원，김사수위원，권혁풍위원 등 다섯 

분을 위원으로 하여 예산■결산소위 

원회를 구성하는 것이 어떻겠습니까? 

(“좋습니다.” 하는 위원 많음)

예, 이의 없으시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 많음)

예, 이의가 없으므로 이상일위원, 

이재희위원, 김응복위원, 김사수위원 

권혁풍위원등 다섯분을 위원으로 하 

여 예산•결산소위원회를 구성하기로 

결정되었음을 선포합니다.

그러면 ’93년도 충청북도교육비특 

별회계제2회추경예산안을 예산 • 결산

소위원회에 회부하도록 하겠습니다.

예산 • 결산소위원회에서는 동추경안 

에 대한 심사결과를 제2차본회의에 보 

고하여 주시기 바랍니다.

아울러， 본건에 대한 질의 • 토론 

및 의결도 제2차 본회의에서 하도록 

하겠습니다.

6. ’93년도 공유재산관리계획변경계 

획안

(11 시 24분)

•  의장 김영세

다음은 의사일정 제5항 ’93,공유재 

산관리계획변경계획안을 상정합니다.

관리국장께서는 또 나오셔서 수고 

하여 주시기 바랍니다.

설명해 주시기 바랍니다.

(관리국장 발언대로 나옴)

•  관리국장 신재철 

관리국장 신재철입니다.

씽3년도 공유재산관리계획변경계획 

안에 대하여 제안설명을 드리겠습니 

다.

취득• 처분 및 사용허가계획에 대 

한 주요골자를 말씀드리면 첫째, 건 
I 물취득으로는 단양중학교 과학관, 단



성중학교사택, 홍광， 두학, 명지，금 

성국민학교. 계단실과 삼산국민학교 

교실등 1,665.8W를 신 • 중죽및 개죽하 

고자하며 계단실의 m 당 금액은 지반 

및 구조에 따라 학교별로 다소 차이 

가있습니다.

둘째, 토지 처분으로써 도로확장사 

업에 편입되는 부강국민학교와 상촌 

국민학교 부지 69냥를 매각하고 세째 

건물처분으로는 노후되어 붕괴위험이 

있으며 현재 사용하지 않고 있는 영 

동고등학교 무기고와 단성중, 매포중 

대 강국 민 학교황정분교교 실과 단성 중 

학교 사택, 변소 등 1893.08를 철거 

하고，네째 사용허가로는 폐교인 문백 

국민학교 은탄분교에 대하여 청주 

MBC에서 사원연수 및. 야외 촬영장 

으로 사용하고자 하는 신청이 있어서 

토지 3,095»/, 건물 287.72w를 사용 

허가하고자 하며 동학교 부지내의 국 

유재산 5,■ 乂 는  국유재산관리지침 

에 따라 교육감이 별도로 사용허가할 

예정임을 말씀드립니다.

이상으로 공유재산관리계획변경계 

획안에 대한 제안설명을 마치겠습니

다.

•  의장 김영세 

수고하셨습니다.

본건에 대한 질의 • 토론 및 의결도 

제2차 본회의에서 하도록 하겠습니다 

(관리국장을 향해)

예，들어가시죠.___________________

7. 회의록 서명위원 선출의 건

(11 시 27분)

⑩ 의장 김영세

다음은 회의록 서명위원을 선출하 

고자 합니다.

흥신희, 권혁풍 두분위원을 선출하 

는 것이 어떻겠습니까?

(“좋습니다.” 하는 위원 많음)

예, 이의 없으시죠?

이의가 없으므로 제27회 충청북도 

교육위원회 임시회 회의록 서명위원 

으로 흥신희, 권혁풍 두분위원이 선 

출되었습니다.

두분위원께서는 수고하여 주시기 바 

라며 오늘의 회의는 이것으로 마치고 

자 합니다.

뭐 더 이와없으시죠? 

r 없습니다.” 하는 위원 많음)



참고로， 오후에는 예산 • 결산소위 니다.

원회가 개최되오니 소위원회 위원들 이상으로 제27화 충청북도교육위원

께서는 회동하여 주시고， 소위원회 희 임시회 제1차 본회의 산회를 선포

후에는 현장방문이 계획되어 있으니， 합니다.

전위원께서는 참석하여 주시기 바람 (11 시 28분 산회)

0 출석위원수 : 11명

의장 김영세, 부의장 김광수, 위원 이상일, 이재희,

홍신희, 김응복，이근수，김사수，박;병해, 권혁풍, 장중호.

0 출석공무원 : 17명

부교육감 박동기, 초등교육국장 홍영창，중등교육국장 

나세응, 관리국장 신재철，공보담당관 정금옥, 행정관리 

담당관 이기수, 기획감사담당관 신택희，초등장학과장 

김학묵，초등교직과장 김재성，중등장학과장 송대헌，

중등교직과장 임순재, 사회교육체육과장 정철진, 과학 

기술과장 정기우, 총무과장 고일영，행정과장 이상찬，

재무과장 정헌동，시설과장 박성근.

〇 의사일정(안) : 별첨 1.

0 ’95학년도국 • 중학교설립계획안 : 별첨 2.

0 진천삼수국민학교이전계획안 :별첨 3.

0 ’93.충청북도교육비특별회계 세입세출제2회추가경정예산안 : 별첨 4. 

0 ’93.공유재산관리계획변경계획안 : 별첨 5.
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본 회 의 회 의 록

—— — 一 ^ _____________ _̂_________  충청북도교육위원회 의사국

1993년 8월 16일 (월요일) 11시 00분

의 사 일 정(제27회 임시회 제2차 본회으I)

1. ’ 95학년도국，중학교설립계획안

2. 진천삼수국민학교이 전계 획 안

3. ’ 93.충청북도교육비특별회계세입 ■ 세출 제2회추가경정예산안

4. ’ 93.공유재산관리계 획변경계 획안

5. 충청북도교육청 공직자윤리위원회 추천위원 선출의 건 

부 의  된 안건

1. 경과보고

2. ’ 95.학년도국 • 중학교설립계획안

3. 진천삼수국민학교이 전계 획 안

4. ’ 93. 충청북도교육비특별회계세 입 • 세출 제2회추가경정예산안

5. ’ 93.공유재산관리계 획변경계획 안

6. 회의록 서명위원 선출의 건

~  15 —



(11 시 00분개의)

•  의장 김영세

좌석을 정돈하여 주시기 바람니다. 

성원이 되었으므로 제27회 충청북 

도교육위원회 임시회 제2차 본회의를 

개의합니다.

.먼저 의사과장으로부터 보고가 있 

겠습니다.

1. 경과보고

•  의사과장 이영규 

보고드리 겠습니 다.

예산• 결산소위원회로부터 1993년도 

충청북도교육비특별회 계 제2희추가경 정 

예산안에 대한 수정안이 발의되어 

심사보고서와 함께 부의되어 있습니

다.

금일은 동 예산안에 대하여 김사수 

예 산 • 결산소위원장님으로부터 심 사

보고를 들으신 후에, 제1차 본회의에 

서 제안설명 들으신 95학년도 국 •중  

학교 설립계획안 등 세건의 의안을 

포함하여 질의■토론을 거쳐의결하  

시겠습니다.

그리고 의장님으로부터 충청북도교 

육청 공직자윤리위원회에서 활동하실

위원선출의 건이 제안되어 금일 의사 

일정에 반영되어 있습니다.

이상으로 보고를 마칩니다.

⑩ 의장 김영세

먼저 의안상정에 앞서서 협의된 바 

를 말씀드리겠습니다.

지난 26회 임시회의시 의결된 바 

있는 충청북도교육청 공직자윤리위원 

회구성과운영에관한조례안에 의거 교 

육위원회에서 추천하도록 되어있는 

윤리위원 두분을 금번회기에 선출하 

는 것이 시기적으로 적합할 것 같아 

서 의사과장으로부터도 보고를 들으 

신 바와 같이 중청북도교육청공직자 

윤리위원회 추천위원 선출의 건을 오 

늘의 의사일정에 포함하여 처리하도 

하겠습니다.

이 의견에 대해서 혹시 다른 의견 

있으면 말씀하시기 바랍니다.

. (“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예，다른 의견 없으십니까?

그러면 충청북도교육청 공직자윤리 

위원회 추천위원 선출의 건을 포함한 

오늘의 의사일정은 나누어 드린 유인 

물을 참고하여 주시기 바랍니다.



2. ’95학년도 국• 중학교설립계획안

(11 시 04분)

⑩ 의장 김영세 :

그러면 의사일정 제1항 ’95학년도 

국 • 중학교설립계획안을 상정합니다.

본건에 대하여 질의하실 위원님은 

말씀하여 주시기 바랍니다.

(권혁풍위원 거수로 발언신청)

예, 권혁풍위원 말씀하세요.

⑩ 권혁풍 위원

제가 간단한거 하나 질문드리겠습 

니다.

그 신설학교 교명을 짓는데 물론 

가칭이라고 전제가 됐습니다.

그런 데 방죽국민학교라는 학교가 

있고 하소국민학교과는 국민학교이름 

이 붙었는데，그 좀 이름이 좀 뭣한 

거 아닌가하는 생각이 나서 좀더 유 

거깊은 교육기관으로서의 좀 이름을 

질 수 없는가하는 생각에서，. 방죽국 

민학교 물론 그런대로 뜻이 있겠습니 

다마는 좀더 그 주민자치시대에 맞게 

주민들한테 어떤 공모절차를 밟는다 

든가해서 '학교이름을 좀 .그렇게 하는 

방식은 없는건가, 어떤식으로 학교이

름을 짓는건가, 그거 하나 질문을 드 

리겠습니다.

⑩ 의장 김영세

예, 또 다른 위원 질문있으십니까? 

(김광수위원 거수로 발언신청) 、 

예,. 김광수위원 질문하세요.

•  부의장 김광수 

이 학교부지 선정을 하는데 이_번에 

그 방죽국민학교， 용암국민학교, 하 

소국민학교, 용암중학교 이렇게 할적 

에 용암국민학교하고 용암중학교는 같 

은 권내에 이게 들어 있단말이죠, 그 

래서 가경국민학교하고 중학교가 같 

이 이렇게 붙어있고, 여기 남성국민 

학교하고 중학교가 같이 이렇게 있 

게 되고 하는데 같은 권내에 있을 적 

에 앞에 있는 학교는 괜찮습, 참 뒤 

:에 있는 학교는 괜찮습니다마는 앞 

에 있는 학교는 그 마이크사용을: 한 

다든가. 0ᅵ■럴적에 상당한 지장이 된다 

고 하는 그런 말아 있기도 한데, 이 

지구도 같이 이렇게 붙어 있는 것으 

로 알고 있습니다.

그런데 앞으로 같은 그 권내에 학 

짠가 국민학교, 중학교，고등학교 있



을 적에 이런것이 충분히 참작이 되 

야 되는 줄 알고 있는데, 이런것을 

어떻게 생각을 하고 계시는지 좀 말 

씀을 해주시기 바랍니다.

⑩ 의장 김영세

또 다른 위원 질의있으십니까?

그러면 본건에 대해서 관계관께서 

답변하여 주시죠.

(관리국장 발언대로 나옴)

•  관리국장 신재철

관리국장 신재철입니다.

먼저 권혁풍위원께서 말씀하신 신 

설학교의 그 교명문제에 대해서 말씀 

을 올리겠습니다.

청주에 이 방죽국민학교와 제천에 

하소국민학교, 이 두군데를 말씀을 

하셨는데 이 문제는 우선은 그 시 • 

군지역에 교육청에서 해당교육청에서 

우선 그 지역에 연고되는 지명을 갖 

고 아마 저희들한테 올린 것 같습니다.

예를 들어서 방죽국민학교는 지나 

다가 충북대학쪽으로 가시다 보면 거 

기에 방죽이 옛날부터 오래된 방죽이 

있었습니다.

그것을 아마 메워가지고 하니까

“ 방죽국민학교로 하는 것이 좋지 않 

느냐” 아마 이런 뜻에서 교명이 가 

징으로 붙여진 것 같습니다.

이 문제는 앞으로 이 교명이 확정 

될 때는 시 • 군자문위원과 그 다음에 

관내 학교장，그 다음에 유관기관장 

을 모여가지고 거기서 확정이^돼 가 

지고 공모해서 의견이 수렴될 것으로 

알고 있습니다.

그러니까 지금 현재에 가칭으로 붙 

어 있으니까 그런 점을 저희들이 시 

• 군에. 말씀을 드려서 유서깊은 이름 

이 되도록 저희들이 시 • 군에다가 말 

씀을 드리겠습니다.

그 다음에 김광수위원님께서 말씀 

하신 “ 학교부지 선정시 국민학교, 중 

학교 부지가 서로 붙어 있어서 마이 

크사용 등 그 어려운 불편한 점이 많 

지 않느냐” 하는 말씀에 대해서 부지 

는 사실은 저희들이 “ 어느곳을 그 부 

지로 해다오” 하는 그 요청은 저희들 

이 하기가 사실은 곤란합니다.

저희들이 그 택지가 조성될 때에 

그 택지내에 “국민학교，중학교의 부 

지를 확보해다오” 하는 공문을 내면



그쪽에서 일방적으로 정해주는 관계 

로 특히 교육지구는 대개 국민학교, 

중학교，고등학교까지도 붙여서 그분 

들이 정해주는 그러한 입장에 있습니 

다.

앞으로는 저희들이 택지를 선정을 

할 때에 그 참고를 좀 해서 그런 교 

육여건상 어려운 점이 많다는 말씀을 

드려가지고 최대한 분리해서 부지가 

확보될 수 있도록 저희들이 노력을 

해보겠습니다.

⑩ 의장 김영세

또 다른 보충질의 있으십니까?

(박병해위원 거수로 발언신청)

예，박병해위원........

•  박병해 위원

지금 말씀하신 그 문제는 개발지구 

에 관한 것을 교육청에다가 당해 교 

육청에 얘기를, 협의를 할 때에 그때 

교육청에서 관계자들이 조금만 좀 신' 

경을 써서 의견을 진술하면 그런 것 

은 조금은 좀 완화가 될 것으로 이렇 

게 믿고 있어요.

그래서 이것은 거기서 해오면 그저 

고마워서 그저 좋다, 이런식으로만

그냥 해치운게 아닌가, 이렇게 생각 

이 돼서 현장답사를 할 때 그 청주시 

교육청에서 나온 양반들한테도 누누 

이 얘기를 했습니다.

그래서 가령 이쪽학교하고 이쪽학 

교하고 여기서 방송을 했을 때 이거 

는 한번 정해 놓으면은 그 학교가 없 

어질 때까지 고질병이에요, 이 게 ....

그러니까 처음에 할 때 조금만 신 

경을 써서 이렇게 비켜 선다든지, 뭐 

그게 영 안되면 꼭 여기서 이쪽을 향 

해서 남쪽으로만 지어야한다고 하는 

이유도 없어요.

이게 이쪽에 갖다 져서 이쪽으로 

방송을 하면 됩니다.

그런 것도 생각을 해서 또 여기 지 

금 방죽학교도 보니까 이렇게 길이 

있으면 길을 이렇게 휘이 돌아서 이 

렇게 돌려논 이 부지를 학교에다가 

넣었어요.

그러니까 이렇게 됐으니까 이 학교 

는 lOOw 코스고 200w 코스고 하여간 

운동장이 아주 삐딱하게 형편없는 학 

교가 되어 버려요, 저게........

그래 될 수 있으면 그런데가 아닌



이런데도 처음에 사전에 얘기가 됐으 

면 어지간히 그런것은 시정이 되리라 

고생각을 하는데, 또 하나 요새 부 

지 선정하기가 참 어려울 때 참 이런 

얘기하는 거 우스운 얘긴지 모르지만 

교육은 어 디 까지 oil 육이니까 교육에 

지장이 .없는 운동장은 확보하도록 우 

리가 노력을 해야될 것 같아요.

그래 지금 저쪽에 영운쪽에 보면 

2〇〇m 코스나 1〇〇w 코스가 나오기가 힘 

들게 되어 있어요.

거의 불가능합니다, 저게.................

그러면 그것도 저게 고질병아 되요 

■ 그래서 그런것도 좀 유념을 해서 

사전에 교육에 지장이 없는 _방법을 

좀 모색을 해 주었으면 이렇게 부탁 

을 합니다.

•  관리국장 신재철 

예, 알겠습니다.

•  의장 김영세

예, 이 문제는요, 나도 좀 부탁을 

드리겠는데 지난번 용암국민학교•중 

학교 그 부지 현장시찰을 가서 우리 

가 느낀 겁니다.

느꼈는데 그 절차상에 처음에 그

어떤 그 토지구획단아 들어올 적에 

그때 착수를 해야되요, 그때 착수를 

해서 “ 교육용지를 어느 지역에다 이 

렇게 해다오.” 그런데 그 현재 주어 

진 지역에서도 이 방향을,. 방향을 이 

렇게 앞뒤로 하지 말고 옆으로 배열 

하면은 가능할 것 같아서 옆으로 배 

열해 보니까 운동장 규모가 또 엉망 

이 돼버려요, 그 좁은 구역에서.......

그래서 아마 이 부지 3,300평씩 떼 

어주는 것은 그 사람들의 공식입니다

그래서 그 부지 면적.은 그렇겐 안 

하더라도 위치선정만은 그사람들이 

구획업무를 볼 적에 사전에 “교섭을 

하면 가능하다” 는 실무자들의, 우리 

가 얘기도 들었어요.

그러니까 앞으론 좀더 구획정리 되 

는 지역에 교육용지는 앞으론 필연코 

의무적으로 떼어주는 거니까, 그걸 사 

전에 좀 일찍 조기 착수를 해서 좋은 

위치를 선정받도록 이렇게 하면 그건 

가능하다는 얘기를 우리가 들었어 

요.

그러니까 그렇게 해주시고, 또 하 

나는 지금 국민학교는 그 조성비 70%



에서 할애가 되는데 중학교는 100% 

다 받거든요.

그런 우리가 볼 적에 중학교 의무 

교육과정까지 간다면 중학교까지는 

적어도 70%의 공급이 될 수 있도록 

이렇게 하는 것은 그 사람들 여기 하 

부기관갖고는 안될 겁니다.

또 그사람들의 상부기관도 그 사람 

들도 다다익선이지, 돈 많이 받는 걸 

원할 테니까........

이것은 우리가 교육부에서 강한 의 

지로 이 토개공이나 지방개발공단같 

은 데다가 이것을 교육계 전체가 관 

심을 가지고 반영시켜야 할 게 아니 

겠느냐，이 좀 관심을 가지고 노력을 

해 주시기 바랍니다.

•  관리국장 신재철

예, 알겠습니다.

그 저 국민학교 70%하고 중 • 고둥 

학교는 100%를 저희들이 하고 있는데 

사실은 그것때문에 저희들이 교육부 

에도 이미 행정개선 사항으로 이게 

어쨌든 중학교가 의무교육으로 지금 

되고 있는 판에 중학교만이라도 70% 

로 공급받을 수 있도록 지금 저희들

이 노력을 하고 있습니다.

•  의장 김영세 

예, 수고하셨습니다.

그러면 본건에 대해서 더이상 질의 

하실 분 안계시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 았음)

예, 질의 • 답변을 종결하겠습니다. 

다음은 토론에 들어가겠습니다.

본건에 대한 반대토론하실 분 았으 

면 말씀하시기 바람니다.

(“ 없습니다,” 하는 위원 있음)

예，반대토론 없으시죠.

그러면 본건에 대하며 반대토론이 

없어 토론을 종결하고자 하는데, 다 

른 의견 있으십니까?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 그러면 토론을 종결합니다. 

그러면 본건에 대한 것은 뭐 이의 

가 없으시죠?

r  없습니다.” 하는 위원 있음)

여 그 러 면  이의가 없으므로 95학 

년도 국•중학교설립계획 안은 원안대 

로 가결되었음을 산포합니다.
— 3. 진천삼수국민학교이전계획 안—

(11 시 15분)



•  의장 김영세

다음은 의사일정 제2항 진천 삼수 

국민학교 이전계획안을 상정합니다.

본건에 대하여 질의가 있으면 말씀 

하시기 바랍니다.

질의 없으십니까?

(권혁풍위원 거수로 발언신청)

예, 권혁풍위원 질의하시죠.

⑩ 권혁풍 위원

누누이 말씀들이 오고간 얘깁니다.

먼저 그 기계공고 이전할 때 그 어 

려움을 여기다가 이제 비유해서 말씀 

을 드리겠는데，그런 일은 또 다시 

없겠습니다마는 그러나 혹시라도 그 

런일이 또 있을까봐 시행착오라는 것 

이 또 있을 수도 있는 거니까, 먼저 

도 우리 위원들께서 충분히 말씀이 

되신 겁니다.

즉 사전에 어떤 준비가 있어야 될 

것 아닌가, 학교를 이전한다는 것은 

이게 쉬운일이 아닌데 그 관련조례가 

혹시 잘못된게 있으면 미리 고쳐야되 

고 또 그 매각하는 그 장소가 혹시 

용도를 변경할 필요가 있다 할 때는 

그 변경을 해서 해야 순서가 맞고 또

더 많은 그런 그 수익을 얻을 수 있 

지 않은가， 이렇게 볼 때 과거 그 

기 계 공 할  때 우리가 어려웠던 문제 

가 생각이 나서 말씀을 드립니다.

즉 용도는 2년후에 하고 잔금은 2 

개월내에 끝내야 된다는 이러한 관련 

조례가 있는 줄 알고 있는데，이것에 

대한 그 개정방침이라든가 앞으로도 

이런 학교이전계획이 상당히 많으리 

라고 보는데 여기에 대비해서 그런 

그 준비가 되어 있지 않은가, 혹은 

용도변경에 대한 그런 준비가 돼있 

지..않은가하는 두가지 질문을 드려보 

겠습니다.

⑩ 의장 김영세

여1, 또 다른 위원 질문있으십니까?

예, 그럼 답변하여 주시죠.

•  관리국장 신재철

관리국장 신재철입니다.

지금 권혁풍위원님께서 말씀하신 

그 매각에 따른 그 문제점에 대한 조 

례의 개정문제는 지금 저희들이 추진 

을 하고 있습니다.

그 문제는 바로 다음 의회에 상정 

을 하도록 저희들이 하겠습니다.



그래서 저희들이 되도록이면 편리 

한 방법으로 미리 수월히 풀어 나갈 

수 있도록 노력을 하겠습니다.

그리고 그 지역을 변경한다는 것, 

예를 들어 공원지역이 돼있는 것을 

뭐 학교시설 지역으로 푼다든가 이런 

것은 저희들이 금방되는 문제가 아닙 

니다.

그리고 지금 현재 공원지역이 저희 

들이 그 학교부지로 묶여 있는데, 이 

것을 푸는 문제는 이게 건설부까지 

올라가는 문제고 하기 때문에 우선은 

매각에서는 제외해놓고 앞으로 이 문 

제가 풀리면 다시 매각을 하는 방법 

으로 그렇게 추진을 하겠습니다.

•  의장 김영세

아니, 그 저 그게 지금 권위원이 

질문한 취지에 공원용지를 변경하라 

는게 아니고，우리가 현재 그 학교용 

지를 매각할 적에는 지금 교육용지로 

돼있단 말씀이에요.

그러면 이것이 주거지역, 뭐 상업 

지역으로까진 안 풀리더라도 용도변 

경이，주거지와 준주거지의 양구분을 

해서 풀리는 것에 의해 가지고 그 토

지가격이 엄청난 차이가 옵니다.

그렇기 때문에 그러한 작업도 선행 

적으로 있어야 한다, 이런 의견입니 

다.

그러니까 이것은 물론 우리 교육청 

권한은 아닙니다.

교육청권한은 아니고 그 지역의 도 

시계획위원회가 협조 해줘야 하는데, 

이런점까지도 그 선행작업으로 잘 감 

안하셔서 그 역할을 해달라，이런 얘 

깁니다.

•  관리국장 신재철 

예, 알겠습니다.

앞으로 업무추진하는데 저희들이 

참고로 해서 적극 노력을 하겠습니다

•  의장 김영세

그리고 또 하나 그 조례개정 지금 

권위원님이 말씀하신것에 나도 동감 

인데요, 지금 우리가 가지고 있는 이 

조례규칙 내용으로선 절대 매각할 수 

없습니다.

어떤 재산도 매각이 안됩니다, 현 

행여건이........

그런데 이와같은 조례를 과거의 준 

칙에 의해서 그렇게 제정한 것으로



알고 있는데, 이건 그 모법에 있어서 

계약이라는 것은 상호 쌍무협정에 의 

해서 균형의 원리에 이게 깨지는 계 

약원직에 어긋나는 일이고，또 하나 

지금 지방조례중에서도 그와 같이 돼 

있지 않는 곳이 있습니다.

참고적으로 알려드릴께요.

서울은 그렇게 안돼있습니다.

서울시교육위원회는........

⑩ 관리국장 신재철

예，서울에서 그걸 지금 저희들이 

다 알아봤는데요，서울시만은 조례를 

개정을 해서 해놨습니다.

: 그래서 저희도 그 내용을 전부 전 

국에 알아봤고 또 필요한 점을 저희 

들이 느꼈기 때문에 자금 추진을 하 

고 았습니다, 조례개정을 ......

⑩ 의장 김영세

예, 우리 중북이 뭐든지 선진적으 

로 앞서 가니까, 이것도 좀 조속히 

해서 이 사업이 그 소기의 목적을 거 

둘 수 있도록 원활히 추진되도록 부 

탁을 드립니다.

•  관리국장 신재철 '

예 ,  알겠습니다.

⑩ 의장 김영세 

수고하셨습나다.

그럼 더 이상 질문하실 위원님 안 

계시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

그러면 질의•답변을 종결하겠습니 

다.

다음은 토론에 들어가겠습니다.

먼저 반대토론하실 분 말씀하시기 

바랍니다.

뭐 본건에 대해서 반대토론 없으시

죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 그러면 토론을 종.결합니다. 

반대토론이 없기 때문에 본건에 대 

한 것도 이의가 없으시죠?

예， 이의가 없으므로 진천삼수국민 

학교 이전계확안은 원안대로 가결되 

었음을 선포합니다._________________

4. ’93년도 충청북도교육비특별회계 

세입 • 세출제2회추가경정예산안 

(11 시 26분)

⑩ 의장 김영세

다음은 의사일정 제3항 ’93년도 충 

청북도교육비특별회계세 입 • 세출제2회



추가경 정 예산안을 상정 합니 다.

예산•결산소위원회 김사수위원장

께서 나오셔서 심사결과를 보고하여 

주시기 바랍니다.

(김사수위원 사회대로 나옴)

⑩ 예결소위원회위원장 김사수

예산•결산소위원회 위원장 김사수 

입니다.

3일간에 걸쳐 5인 소위원회위원이 

심사한 93년도 충청북도교육비특별회 

계 세 입 • 세출제2회추가경 정 예 산안에 

대한 심사결과를 보고 드리겠습니다.

먼저 심사경과를 말씀드리면 8월12 

일 추경예산안이 예산•결산소위원희 

로 회부됨에 따라 제1차 예산• 결산 

소위원회에서는 위원장 및 간사를 선 

임하였고 제2차 예산• 결산소위원회 

에서는 행정과장으로부터추경예산에 

대한 상세한 개요설명을 청취하였고, 

이어서 각과 세부심사를 하였으며 이 

를 토대로 제3차 예산결산소위원회에 

서 심사보고서를 작성，의결하였습니 

다.

다음 제안설명 요지 및 질의 • 답변 

내용등은 유인물을 잠고하여 주시면

고맙겠습니다.

이제 심사보고 요지를 말씀드리겠 

습니다.

’93년도충청 북도교육비 특별 회 계세 

입세출제2회 추가경정예산안에 대하여

추가되는 세입재원의 적정성과 교육 

여건개산 및 사업의 효과상등을 심사 

기준으로하여 합리적 예산편성여부를 

심도있게 검토한 바, 금회 추경예산 

의 규모는 기존예산보다 152억9,222 

만8,000원이 증액된 4,483억5,710만 

6,000원으로 편성하여 기존예산대비 

3.5%가 증가하였습나다.

예산편성 주요내용을 간략히말씀  

드리면 충주교현국민학교 강당건립비 

3억 8,000만원, 청주맹아학교 교실개 

축비 2억 7,300만원, 학생야영장 보수 

비 1억원 등 8억5,600만원을 국고지 

원금으로 투자하였으며, 지방자치단 

체 일반회계 부담수입으로 진천 상산 

국민학교 강당건립비 3억원을 확보하 

였고 재산수입 및 이월금 등 자체수

입 141억7,700만원과 93년도 공무원 

봉급반납액 40억 9,900만원, 행정비 

및 사업비 절감액 등으로 충북공고신



설 및 교육여건 개선을 위한 시설비 

로 181억 4,4W  만원, 교단지원비로

4억 7，M 0 만원， 행정비 및 사업비로 

2,900만원, 예비비로 17억7,600만원

을 편성하였습니다.

기타 자세한 세입 • 세출 내역은 유 

인물을 잠■고하여 주시기 바라며, 종 

합적인 심사의견을 말씀드리겠습니다

금회 추가경정예산안은 정기예금이 

자 수입 6억원을 계상하는 등 자체세 

입증대에 노력하였으며， 불요불급한 

소모성경비를 5억7,000만원이나 절감 

하여 교육여건개선을 위한 사업에 재 

투자하는 등 한정된 재원을 가지고 

시급하고도 긴요한 부분에 재원을 배 

분함으써 예산의 효율성제고에 힘썼 

다고 생각이 됩니다.

특히 충북교육발전을 위해서 환영 

할 만한 예산편성 내용으로는 국 • 중 

고등학교 교감의 직무연수를 실시하 

고자 720만원을 계상한 것은 교육일 

선의 관리자로서의 전문성 및 직무수 

행능력을 크게 신장시킬 수 있을 것 

으로 기대되므로 앞으로 교감전원이 

좀더 빨리 직무연수를 받을 수 있도

록 연수인원과 연수기간을 늘려지는 

방향으로 고려하시기 바라며, 졸업을 

앞둔 고등학교 3학년 학생들을 대상 

으로 실시하는 졸업발표제실시계획은 

학력고사의 공백기간에 이탈하기 쉬 

운 학생들의 정서를 바로 잡고，자기 

표현의 기회를 통한 건전한 청소년문 

화 형성에도 기여할 것으로 기대되므 

로 내년부터는 청주지역만이 아니고 

도내 전지역으로 확대, 실시하시기를 

바람니 다.

저16차 교육과정 개정에 따라 교과 

서 및 교사용지도서를 우리 중북지 

역의 특성에 맞게 개발할 주역으로 

8,802만7,000원을 확보한 것은 교육의 

지방화에 기할 수 있는 매우 의미있 

는 사업이라 여겨집니다.

정부의 찬조금 근절에 관한 지침에 

따라 선수육성비 확보가 곤란한 점을 

감안하여 각 지역교육청별로 지정종 

목 육성비를 지원하는 것은 적절한 

예산이었다고 생각됩니다.

그러나 앞으로 예산운영에 좀더 요 

망되는 사항은 교직원이 사용하는 재 

래식 화장실을 조속한 시일내에 수세



식으로 개량, 또는 신축될 수 있도록 

추후 예산에 전액 반영되야 할 것이 

며, 이웃사랑실천운동 사례집 800부 

를 발간 보급할 계획으로 400만원을 

편성한 것은 800부의 보급부수로는 

실효를 거두기 어려울 것이므로, 예 

산을 늘려서 학급당 1부씩은 보급되 

도록 하여 주시고，모든 학교의 미담 

사례를 최소한 한편씩 수록하여 모든 

학생이 관심을 갖고 읽을 수 있도록 

지도해 주시기 바랍니다.

또한 금년도 예산운영에 있어 시정 

할 사항으로는 청주교육청과 제천교 

육청의 경우 학생수용계획 및 교실개 

축계획 소홀로 인해서 청주는 12학급 

12실 3억 9,600만원， 제천은 18실분 

6억3,880만원을 각각 초과. 계상하였 

다가 금회 추경에 감액하므로써 동금 

액의 예산을 활용치 못한 결과를 초 

래한 바 있으므로 앞으로 예산운영에 

있어서는 이러한 일이 절대 없도록 

해주시기를 바랍니다.

본 예산안을 심의하는 과정에서 일 

부사업을 수정한 바，그 요지를 말씀 

드리면 청주기계공업고등학교에 전자

기계과를 설치할 목적으로 금회 예산 

에 21억6,711만5,000원을 계상하였으 

나 신설되는 충북공업고등학교에 같은 

과목을 설치할 계획으로 있어 같 

은 부분에 중복투자하는 것은 여러가 

지면에서 바람직하지 못하다고 판단 

되어 청주기계공업고등학교 증개축비 

38억438만2,000원중 동 금액을 삭감 

하여 예비비로 편성하였습니다.

심사결과 이상의 의견의에 소수의 

견은 없었으며 결론적으로 우리심사 

위원 모두는 본 예산안은 대체적으로 

교육목적달성을 위하여 적절히 편성 

되었다는데 의견을 모으고，수정안과 

같이 의결을 하였사오니， 우리 위원 

회에서 의결한 대로 심의 • 의결해 주 

시기 바랍니다.

끝으로 본 예산안 편성과 심사에 

참여하신 관계관 여러분의 노고에 대 

하여 감사드립니다. 7

이상으로 심사보고를 마치겠습니다

고맙습니다.

•  의장 김영세

예, 김사수위원장님을 비롯해서 예 

산소위원 여러분 수고 많이 하셨습니



다.'

그러면 본건에 대하여 질의하여 주

시기 바라며, 참고로 이 심사내용과
%

수정 안에 대 하여는 김사수위 원장께 서 

예산안내용에 대하여는 교육청관계관 

께서 답변하여 주시기 바랍니다. 

질의하실 분 말씀하시기 바랍니다. 

소위원회 안들어가신 위원께서 혹 

시 질의하실 분 질문하십시오.

예, 질의 없으십니까?

여】, 그러면. . . . . .

(김광수위원 거수로 발언신청)

예，김광수위원 질의하시기 바랍니 

다.

⑩ 부의장 김광수 

청주기계공고 전자기계과를 설치할 

목적으로 21억원의 예산이 당초계획 

에 돼있었는떼 이것을 소위원회에서 

전액 삭감하는 것으로 돼있습나다.

그렇다고 할 적에 이 교육청당국에 

서는 청주기계공고에 전자공학과가 

꼭 필요했기 때문에 이러한 예산을 

여기 상정한 것이 아닌가 이렇게 봐 

지는데, 예산을 깍을 것 같으면 기계 

공고에 전자기계과룰 설치 못하는 줄

알고 있습니다.

이 차질이 되는 것을 어떻게 할 것 

인가，그 내용을 좀 말씀을 좀 해주 

시기 바랍니다.

•  의장 김영세

예, 또 다른 위원 질문없으시쵸? 

질문 이 한가지입니다.

예， 그러면 나와서 답변하시기 바 

랍니다.

•  중등교육국장 나세응 

중등교육국장 나세응 입 니 다.

지금 현재 청주기계공고에 전자기 

계과를 설치하려고 하는 것은 학교장 

측에서 요구된 사항이고, 그래서 •거 

기에는 정밀기계과가 있기 때문에 정 

밀기계과하고 전자기계과하고는 같은 

부류에 속한다고 이렇게 봅나다.

그래서 만약에 거기를 48학급에서 

지금 42학급으로 줄여나가는 그런 형 

편에 있기 때문에 지금 소위원회에서 

심사하신 그 내용에 대해서는，옳다고 

이렇게 생각이 됩니다.

그래서 충북공고에 전자기계과가 

설치되기 때문에 같은 지역내에 두과 

가 공동으로 설치되는데 있어서는 좀
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더 연구할 필요가 있다고 봐서, 제 

의견을 말씀을 올립니다.

⑩ 부의장 김광수

보충질문을 좀 드리겠습니다.

이게 교장의 요청만 있으면 1,2억 

도 아닌 20여억이나 되는 예산을 이 

렇게 그냥 이 중청북도교육청에서는 

이렇게 그냥 편성을 하시는 건지, 그 

렇지 않다고 할 것 같으면은 그 이러 

한 전자기계과를 설치할 적에 교육청 

당국에서 심도있고 밀도있게 이것을 

설치해야 될 것이냐, 안해야 될 것이 

냐를 먼저 이게 분명하게 이게 검토 

가 되고 꼭 필요하다고 했을 적에 예 

산이 올라와야지만이 되는 거라 이렇 

게 봐집니다.

그런데 그냥 교장이 '산청했다고 해 

서 그대로 그냥 여기다 예산을 넌다 

고 하는 것은 무계획하고 너무나 이 

게 참 아무런 사전 계획없이 끼렇게 

했다고 봐지는데, 이렇게 그냥 졸속 

하게 “ 예산올렸다가 깎여도 괜찮다” 

이런식으로 해서야 되겠는가, 이렇게 

말씀을 드립니다.

•  중등교육국장 나세웅

거기에 대해서는 계획상에는 여러 

가지 심도있게 서로 협의과정에서 아 

마 진행이 된 걸로 알고 있습니다.

그런데 여러가지 좀 제가 여기서 

말씀 못 드릴 사항이 있기 때문에 이 

해해 주시기 바랍니다.

⑩ 의장 김영세

여 우 리  김광수위원님 아해하시죠 

나중에 또 . . . . . .

•  부의장 김광수 

앞으로는 이런 계획을 이렇게 세워 

서야 안되는 거죠.

어떻게 이렇게 충청북도교육청당국 

에서 전자기계과를 설치하려고 했다, 

말았다 이렇게 해 서 야 ，되겠어요?

이렇게 하면 안되죠.

⑩ 의장 김영세 

예, 또 다른 질의 있으십니까?

예, 수고하셨습니다.

더이상 질의 없으시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 질의 • 답변을 종결합니다. 

다음은 토론에 들어가겠습니다.

먼저 반대토론 하실 분 있으면 말 

씀하시기 바랍니다.



반대의견 없으시죠? 

r 없습니다.” 하는 위원 있음)

예，그럼 본 안건에 대하여 반대토 

론이 없어 토론을 종결하고자 합니다 

이의 없으시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 토론을 종결합니다.

그러면 표결에 들어갑니다.

표결은 본 안건에 대한 예결소위원 

회수정안과 교육감제출원안에 대하여 

각각 표결을 하도록 하겠습니다.

먼저 예산결산소위원회수정안에 대 

하여 표결하도록 하겠습니다.

예산결산소위원회수정안에 대해서

찬성하시는 분 거수하여 주시기 바랍 

니다.

(거수표결)

마명 전원거수)

예, 전원일치입니다.

예, 됐습니다. 수고하셨습니다.

그럼 반대하시는 분은 뭐 전원일치 

기 때문에 없습니다.

그러면 표결결과 만장일치로 ’93년 

도충청 북도교육비 특별회 계제2회추가 

경정예산안은 예산결산소위원회의

수정안과 같마 수정한 부분은 수정한 

대로 기타의 부분은 원안대로 세입 • 

세출 각각 4,483억5,710만6,000원으 

으로 수정의결되었음을 선포합니다.

5. ’93.공유재산관리계획 변경계획 안

(11 시 38분)

⑩ 의장 김영세

다음은 의사일정 제4항 ’93년도 공 

유재산관리계획변경계획안을 상정 합

니다.

본 안건에 대하여 질의하실 분은 

말씀하여 주시기 바랍니다.

(이재희위원 거수로 발언신청)

예，.이재희위원 말씀하세요.

•  이재희 위원

이 폐교학교 임대가 지금 수차례에 

걸쳐서 의회에 지금 상정되고 있는데 

이 관리문제는 어느 것이 잘하는 것 

이 현명한 거냐 하는 것은 좀 의견을 

달리하겠습니다 마는 우리가 전번에는 

되도록 임대를 하지 말고 매각지시가 

있으면 매도하는 방향으로 좀 이렇게 

유도했었는데, 그간'에 이제 당국에서 

매각할 수 있 다는 이런 지시가、내려 

왔다고 하는데 마침 지금 초토세라든



지 금융실명제로 인해 가지고 경기가 
아주 폭락될 쯤 팔어도 된다는 이런 

게 와 가지고 지금 팔어야 되느냐, 

앞으토 유보할 것이냐 하는건 교육청 

당국에서 좀 숙고할 문제지만 그저께 

은탄분교 현장에 한번 가 봤었습니다

그런데 이 학교는 가보니까 대지가 

운동장의 절반은 국유지고 나머지는 

우리 교육청이기 때문에 매매해가지 

고 큰 그런 돈을 받을 수 있는 그런 

자리는 아니고, 또 건물을 진 것이 

10년도 안되기 때문에 그냥 방치하긴 

너무 아깝고, 사실 이대로라면 빨리 

임대를 해줘야겠다는데는 공감이 갔 

었습니다.

그런데 이제 문제는 지금 이러한 

폐교학교를 임대해 줬을 때 이 여염 

집이나 이런 계약에는 비교적 계약보 

증금이라든지 어떤 이런걸 받아가지 

고 건물조각에 손해되는 경우가 별반 

없는데 현재 이 폐교학교 임대에는 

1년치 임대료만 내면은 몽땅 빌려준 

다 이겁니다.

그랬을때 만약에 다음년도 임대료 

가 지연되거나 또는 명도기간이 만료

되었을 때 명도를 하지 못할 때 도에 

서는 어떤 여기에 대응할 수 있는 대 

응책을 가지고 계신지, 그 다음에 두 

번째는 은탄분교가서 현장설명을 들 

으니까 거기는 욕심내는데가 많다고 

합니다.

그러면 차라리 이런건 아주 공개입 

찰을 붙여가지고 공평성도 좀 일으키 

고 임대료도 더 상승할 수 있는 이러 

한 조치는 전도적으로 좀 유도할 그 

런 계획은 없으신지, 그 다음에 은탄 

분교가 전번에는 학원연합회에서 임 

대신청이 들어와 가지고 그 당시에는 . 

사업계획서 미비 이런걸로 우리가 부 

결을 시켰습니다.

그런데 좌우간 이번에 MBC에서 다 

시 사용신청이 들어왔는데 이 공익성 

이라든지 사업계획서 이런걸 봐가지 

고 우리가 이번에 이걸 승인을 해 주 

면 이 일반에서는 “ 교육위원회가 언 

론사에 약하다” 하는 이런 오해의 소 

지도 있다 이겁니다.

집행청에서는 이런 오해의 소지는 

전연 없다고 보는 것인지, 그 세가지 

하고 다음 네번째는 이미 이제 매각



지시가 내려왔으니까, 이걸 1년내내 

이 신청자있으면 이렇게 하지말고 어 

떠한 기간을 정해가지고 4월이면 4월 

10월이면 10월 이래서 임대기간, 또 

는 매각기간을 정해가지고 전도적으 

로 홍보해서 실시할 용의는 없으신지 

아 네가지 질문을 드립니다.

이상입니다.

⑩ 의장 김영세

여1，다른 위원 질문있으십니까?

(김광수위원 거수로 발언신청)

예, 김광수위원 질문하세요.

•  부의장 김광수

그 공유재산 처분하고 취득하고 하 

는데 이 취득은 당연히 시가환산으 

로 되는 줄 알고 있습니다마는 이 처 

분은 여기 기록이 된 것은 장부가격 

으로 기록이 된 것인지, 그것 좀 말 

씀해 주시고 그 다음에 공유재산관리 

계획 그 3쪽을 보면 제천교육청소관 

이 나옵니다.

여기는 홍광국， 두학국， 명지국， 

금성국 네학교가 전부 계단을 다시 

중축을 하는데 어떻게 이렇게 제천만 

이 이렇게 계단을 증죽한 학교가 이

렇게 많은자 또 여기에 소요되는 그 

예산을 보면 면적하고 금액을 볼 적 

에 지금 현재 계단을 한칸 만드는 데 

에는 지금 현재 예산으로 봤을 적에 

3,300만원이 소요되는데, 여기 그 예 

산 소요는 그런 기준이 없이 이렇게 

됐습니다.

이런것아 어떻게 해서 그런 기준없 

이 그렇게 됐는가, 그런 말씀을.드리 

고 그 다음에 그 붙임 17쪽을 보면 

단성중학교 건물처분 배치도가 이렇 

게 나옵나다.

보면 기년도 건축한 건물인데 이 

건죽물들이 그렇게 노후했는지 ■또한 

철거를 한다고 할 것 같으면 교실은 

모자라지 않은지，그 다음에 이 전면 

에 있는 이 교실을 전부 이렇게 철거 

가 되는데 그러다보니까 그 중간에 

이 변소니 숙직실, 창고 이런 것들이 

남아 있습니다.

이런것들은 그냥 두는 것인지, 이 

것도 같이 처분하는 것인지, 이 도면 

상 볼 적에 그냥 두는 것으로 돼있는 

데 전면의 미관상 픽 좋지 않게 보입 

니다.



이런것을 어떻게 할 것인가, 이런 

것을 좀 말씀 좀 해주시기 바랍니다. 

•  의장 김영세

a .......

(이상일위원 거수로 발언신청)

여1, 이상일위원 질문하시기 바랍니다 

⑩ 이상일 위원 

이상일 위원입니다.

며칠전에 그 은탄분교의 현장을 다 

녀 왔습니다.

가봤더니 잔디와 수목이 참 아름답 

게 잘 가꿔져 있었습니다.

_그래서 저는 어떤…부탁_ 말씀을 드 

리느냐하면 어느 기관에 임대를 해' 

주든간에 이 잔디와 수목이 잘 보존 

될 수 있도록 부대조건에 그 계약서 

부대조건에 그것을 꼭 좀 넣어 주십 

사하는 부탁말씀만 드리겠습니다. 

⑩ 의장 김영세

예, 또 다른 위원 질문하실. . . . .  

(권혁풍위원 거수로 발언신청)

예, 권혁풍위원 질문하시기 바람니

다.

⑩ 권혁풍 워원

유상사용 허가면적이 토지가 64만

8,000하2로 되어있는데 그런가요?

64만8,985낭, 거기 내역이 나와 있 

질 않습니다.

어느 지금 은탄분교가 그 속에 들 

은 건지, 건물도 역시 2만2,00_2였 

는데 상당한 그 면적인데 그 내역이 

여기 나와있질 않습니다.

제가 어떻게 잘 검토를 못해봐서 

그런지 어디어디가 그런지 그 내역서 

가 없습니다.

그 내역서를 좀 내역을 좀 말씀 ... 

(의사국직원이 권혁풍위원에게 가 

서 내역이 있다고 일러줌)

•  의장 김영세

그거는 그 총괄표일 것입니다, 권

위원님.........

그 내역이 있어요.

예, 내역이 다 구분돼 있습니다. 

이제까지 총 누계가 나 와 ......

⑩ 권혁풍 위원 

아, 예 알았습니다.

그러면 그건 그렇고 무상사용허가 

는 그 무상하는 어떤 이유가 있을텐 

데 상당한，그 이유를 좀 말씀해 주 

시고..........



•  의장 김영세 

그럼 가만있어요.

아까 면적에 대한 것은 철회입니다

•  권혁풍 위원 ■

여1，그건 철회고........

⑩ 의장 김영세 ‘

지금 그 무상사용 그 내용에 대해 

서 ...................

•  권혁풍 위원

예，그 어디이며 무상을 해야되는 

그 사유가 뭔가, 그 다음에는 여기 

그 노후교실로서 그 처분되는 교실이 

상당히 많은데 앞으로도 그런 그 노 

후교실 대상학교가 얼마나 남아있는 

가 하는 정도를 좀 말씀해 주시기 바 

랍니다.

•  의장 김영세

여I, 또 다른 위원 질문있으십니까? 

그러면 어떻게 답변 바로 되겠습니 

까，시간여유를 드릴까요?

•  관리국장 신재철 

(좌석에서)

시간을 좀 주시죠.

•  의장 김영세

예，얼마나 가지시면 되겠어요?

•  관리국장 신재철 

한 15분 주시죠.

•  의장 김영세

예，그러면 답변준비를 위해서 15 

분간 정회를 선포합니다.

(11 시 48분 회의중지) 

(12시 10분 회의계속)

⑩ 의장 김영세 

속개를 선포합니다.

관계관께서 답변하여 주시죠. 

(관리국장 발언대로 나옴)

•  관리국장 신재철.

관리국장 신재철입니다.

먼저 이재희위원님께서 질의하신

폐교 임대시에 임대기간 만료후의 환

원방안에 대해서는 이것은 사용허가

조건에 따라 조치를 하고 있습니다.

아까 그 조치기간이 완료됐는데도

내놓지 않으면 어떡하느냐하시는 그

.런 염려말씀도 계셨는데, 이럴 때는

저희들이 위반사항에 대해서 경고를 >
하고 그 다음에 고발조치를 한다든가 

이런 방법으로 하는 수밖에 없습니다.

결국 계약사항이기 때문에 계약위 

반에 대한 행정적 조치를 저희들이



취할 수 밖에 없습니다.

그 다음에 공개임대에 대하여 임대 

료 증액방안에 대해서 말씀하셨는데, 

저희들이 행정재산의 임대는 관계규 

정 즉, 과세지가표준이라든가 이런 

그 규정에 따라서 임대료를 산정할 

수 밖에 없습니다.

이게 다른거와 달리 임대한다고 저 

희들이 공고를 해가지고 여러분에게 

임대조건을 해가지고 할 수는 없습니 

다.

참고로 말씀을 드립니다.

그 다음에 “ 언론기관에 저희들이 

임대를 했을 경우에 오해의 소지가 

없지 않느냐” 하는 말씀이 계셨는데 

이 문제는 당초에 사학 연합회에서 

신청을 했다가 위원님들께서 유보를 

하신 사항을 그분들에게 통보를 했더 

니 그후에는 저희들에게 사용허가신 

청이 들어온 것은 진천교육청에 없는 

것으로 알고 있습니다.

그래서 지금 현재는 MBC혼자 단독 

으로 임대허가를 제출했기 때문에 그 

렇게 특별한，사업계획의 또 타당성 

이 인정되기 때문에 그런 오해의 소

지는 없는 걸로 알고 있습니다.

그 다음에 임대매각을 일정시기에 

일괄처리여부 그건 아까 저희들이 말 

씀을 드렸습니다.

원래 임대는 요구자에 따라서 그때 

그때 처리가 되겠고 매각은 가급적 

억제를 하되 앞으토 부득이한 경우에 

는 상세한 지침을 수립해 가지고 저 

희들이 앞으로 시행할 예정입니다.

그 다음에 김광수위원님께서 질의 

하신 건물처분의 가격은 대장가격으 

로 되어있는 것입니다.

이것은 저희들이 장부에서 그냥 삭 

제, 정리만 하면 됩니다.

그 다음에 제천지역에만 계단실 증 

축이 많은 이유는 옥외 계단을 옥내 

계단으로 해서 그 위험성을 제거하고 

자 이번에 계단을 옥내계단으로 고치 

는 데가 홍광국민학교 후관, 그 다음 

에 두학국민학교가 되겠고, 계단실을 

완성하는 학교가 홍광국민학교, 금성 

국민학교, 두학국민학교, 명지국민학 

교 이렇게 되기 때문에 제천에 계단 

실 공사가 공교롭게 몰리게 돼서 다 

른 분이 보면“ 어째 계단실만 하느냐”
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하는 그런 인상을 저희들이 받게 됐 

습니다.

그 다음에 그 계단실을 짓는데 그 

차이가 나는 이유는，그 지역의 계단 

실을 증축할 자반 및 구조에 따과서 ; 

학교별로 다소 그 차이가 나기때문에 

금액에 차이가 나는 것으로 알고 있 

습니다.

그 다음에 단성중학교 교실철거 수 

업.대책에 대해서는 현재는 그 사용을 

하지 않고 있습니다.

그리고 가보시면. 알겠지만 옛날에 

는 그곳이 전면으로 향해 있었는데 

지금은 여기 단양의 장위원님 계시지 

만 뒤:로다가 큰 도로가 나가지고 철 

거하지 않는 교사가 본관이 되는 식 

으로 위치가 변경이 됐습니다.

그리고 혔재 철거하고자 ■하는 그 

건물은 기년도，70년에 졌습니다마는 

아주 그 상태가 너무 그 노후가 돼가 

지고 그 유지하기가 곤란한 실정에 

있습니다.

참고로 말씀드리면 그 시설여건에 

따라서 20년이 경과된 교실은 그 지 

역교육청에 구성이 돼있는 교실개축

심의회에서 “ 이거는 도저히 안되겠다 

철거하겠다” 고 신청을 하면 철거할 , 

수 있는 그 규정은 있습니다.

그래서 도저히 이건 할 수가 그냥 

놔둘 수가 없는 건물이라고 아마 그 

쪽에서 지역51육청에 구성된 교실개 

축심의회에서 판단이 돼가지고 철거 

하도록 이렇게 조치가 된 것으로 알 

고 있습니다.

그리고 이제 단성중학교 숙직실 변 

소 철거대책, 이게 그걸 앞에 교실을 

철거하면 굉장히 보기 싫고 한데, 아 

직은 현재는 그 껴건이 옮겨야 할만 

한 그런 여건이 돼있지 않기 때문에 

이거는 바로 저희들이 현지에 한번 

더 나가보고 해가지고 “ 도저히 미관 

상 불가피 옮겨야 되겠다” 하면 옮기 

도록 조치를 하겠습니다.

다음에 권혁풍위원님께서 질의하신 

무상사용허가의 근견에 대해서 말씀 

을 하셨는데，저희들이 임대를 무상 

사용허가를 해줄때는 국가기관이나 

지방자치단체, 또는 공익법인 등에는 

무상으로 사용허가를 해주고 있습니 

다.



그 이외의 기관에는 저희들이 유상 

사용허가를 하고 있습니다.

그 다음에 추후철거대상 건물에 대 

상건물에 대해서 말씀이계셨는데， 

이 문제는 그 ' 매■년 그 : 사항이 계속 

발생하는 실정입니다.

그래서 현시점에서 내용연수가 지 

난 교실수는 당장 저희들이 파악하기 

가 곤란하기 때문에 서면으로 보고를 

올리도록 하겠습니다.

다음에 이상일위원님께서 말씀계셨 

던 그 “ 임대재산의 수목이나 정원을 

그 잘 유지하도록 하라” 는 말씀이 계 

셨는데 이것은 허가조건에 원형을 보 

존하는 조건으로 명시해서 허가를 하 

고 있습니다마는 특히 아까 말씀드렸 

던 그러한 경관이 지금 좋은 정원에 

대해서는 특별히 저희들이 관심을 갖 

고 보존에 만전을 기해 달라고 부탁 

을 드리고 있습니다.

이상입니다.

•  의장 김영세

예，또 보충질의하실 분 계십니까?

(장충호위원 거수로.발언신청)

예, 장충호위원님 말씀하세요.

⑩ 장충호 위원

저 단성중학교 관계 잠깐 말씀을 

드리겠는데 실제 그 철거할 건물은 

빨리 해야 됩니다.

그건 예산이 섰으니까 됐고, 지금 

그 국장님께서 “화장실하고 숙직실도 

이제 현지를 가서 봐서 말하겠다” 이 

런 말씀을 조속한 시일에 해주시겠다 

하니까 제가 안심을 합니다만 실제 

그 과 거 에  그 단성중학교 출입문이 

지금 큰 도로 새로난 도로사 들어'가_ 

는데 바로 그 입구에 화장실이 아주 

냄새가 나고 그 전 옛날 저거로 돼있 

기 때문에 미관상도 그렇고 여러가지 

그 위생상으로도그렇고 그건 빨뢰 

철거가 돼야 됩니다.

•  관리국장 신재철 

예, 알겠습니다.

(권혁풍위원 거수로 발언신청)

•  의장 김영세

예, 또 권위원 보충질의 있습니까? 

⑩ 권혁풍 위 원 :

그 무상사용허가에 대해서 말씀을 

또 드릴 수 밖에 없는데요, 국가나 

지 방자치단체나 공익 법 인에게는 무상



사용허가를 한다고 하는 어떤 그 기 

준이 조례상에라든가 뭐 있습니까?

⑩ 관리국장 신재철 

예，이 법적으로 그건 그렇게 하게 

돼있습니다.

•  권혁풍 위원 

법적으로?

법에 그렇게 돼있습니까?

•  관리국장 신재철

^1,

⑩ 권혁풍 위원

그 우리 학교에서 무슨 다른 지방 

자치단체에서 그런 임대를 얻을 때도 

그렇게 됩니까. 그럼?

•  관리국장 신재철 

예, 그렇게 됩니다.

예를 들어서 저희 학교를 서울시교 

육청에서 저희들에게 사용을 하겠다 

고 저희들한테 사용요청을 하면 저희 

들이 무상으로 사용을 하게 해 주고 

있습니다,

•  권혁풍 위원

.그런 규정이 있구만요.

•  의장 김영세

예, 우리 체육고등학교부지도 그렇

게 된 겁니다.

•  권혁풍 위원 

알겠습니다.

⑩ 의장 김영세 

예, 더이상 질의없으시죠?

그러면 이상으로 질의•답변을 종 

결하겠습니다.

수고하셨습니다.

다음은 토론이 있겠습니다.

먼저 반대토론하실 분 있으십니까 

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예, 반대토론 없으시죠?

예, 본건에 대하여 반대토론이 없 

어 토론을 종결하고자 합니다.

이의 없으시죠?

(“ 없습니다.” 하는 위원 있음)

예，토론을 종결합니다.

그러면 본건에 대하여 반대토론이 

없기 때문에 전원 이의 없으시죠?

(“ 없습니다,” 하는 위원 있음)

예, 이의가 없으므로 ’93년도공유재 

산관리계획변경계획안은 원안대로 가 

결되었음을 선포합니다.
一 6. 충청북도교육청 공직자윤리위원회

추천위원 선출의 건
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(12 시 20분)

⑩ 의장 김영세

다음은 의사일정 제5항 충청북도교 

육청 공직자 윤리위원회 추천위원 선 

출의 건을 상정합니다.

이미 우리가 협의한 바와 같이 홍신 

희위원과 김응복위원 두분을 중청북도 

교육청 공직자윤리위원회 위원으로 추 

천하고자 하는데 다른 의견있으십니까?

(“ 없습니다:하는 위원 있음)

예, 이의없으시죠?

이의가 없으므로 f  청북도교육청 

공직자윤리위원회 위원으로 홍신 희 위 

원과 김응복 두분을 추천하기로 의결 

되었음을 선포합니다.

두분께서는 충청북도교육청 공직자 

윤리위원회 구성과 운영에 관한 조례 

가 확정, 공포되어 동 윤리위원회가 

활동을 개시하게 되면 등록된 재산의 

심사를 위하여 많은 수고를 하여 주 

시기 바랍니다.

그러면 이상으로 회의를 마치고자 

하는데 다른 의견있으시면 말씀하시 

기 바랍니다.

(이상일위원 거수로 발언신청)

예，이상일위원 말씀하세요.

•  이상일 위원

’93년도 제2회추경예산안을 심사를 

하고 보니까, 당초에 그 예비비가 

87억6,362만1,000원이 계상이 돼있었 

습니다.

그런데 여기에 청주기계공고 전자 

기계과블 설치하는 것을 감했기 때문 

에 여기에 21억6,700여만원이 플러스 

가 됩니다.

그래노면 예비비 총액이 1〇〇억원 

가까이 됩니다.

그래서 이렇게 엄청난 돈을 묶어 

둔다는 것이 예산운영상 불합리하지 

않느냐, 이런 생각이 돼서 조속한 시 

일내에 제3회 추경이 편성돼야 한다 

고 생각되는데 집행청의 견해가 어떠 

신지 그거 한가지만 질문하겠습니다. 

(권혁풍위원 거수로 발언신청)

•  의장 김영세

또, 저 권위원 뭐 질문있. . . . .

•  권혁풍 위원

질문이 아니라 그냥 제가 하고싶은 

말씀을 하나 드려보고자 합니다.

•  의장 김영세



저 건의사항입니까? 예?

9  권혁풍 위원 

건의사항입니다.

爆 의장 김영세

건의사항까지 다 말씀하시고 답변 

듣죠.

•  권혁풍 위원 

예 ■:

대단히 죄송합니다.

제가 이번에 예결소위원회 위원으 

로서 활동을 하면서 느낀 점인데, 지 

금 말씀드리는 것은 예결소위원이 아 

닌 일반위원으로서 말씀을 드리는 것 

입니다.

평소에 자원을 배분하는데 있어서 

교육행정당국의 그 집행의지가 엿보 

입니다.

어디있는 것이냐，현장은 가장 교 

육현장이 치중되고 주요시되야 할 배 

분의 제1우선순위가 현장이라고 善니 

다.

뭐 여기에 대해서는 누구든지 아마 

반대의견이 갖을 수가 없으리라고 보 

는데, 그런데 불행하게도 우리 교육 

행정의 집행의지가 조금 빗나가는 것

이 있지 않은가하는 그런 생각이 들 

어서 말씀드립니다. .

그 “ 현장은 그저 참혹을 면하면 된 

다” 이 좀 어떤 인용문을 말씀드린 

겁니다.

“ 행정기관은 그 불편을 면할 정도 

면 된다” 하는 그러한 말씀을 듣고 깜 

짝 놀랬습니다.

평소에 집행의지가 .참혹이란 말과 

불편이란 말을 대비를 시켜볼 때 어 

째 가장 자원배분의 최우선순위가 돼 

야 될 현장이 겨우 참혹을 면해야 되 

고  기타 그것을 후원을 하고 도와줘 

야 될 행정기관은 불편을 면하면 .되 

느냐 하는 그러한 시각의 차이, 이것 

이 뭔가 근본적으로 우리 이것을 뭔 

가 발상을 전환시켜야 될 때가 아닌 

가, 주민교육자치에 있어서 사실상 

자원배분에 있어서 우선되야할 현장 

을 약간 도외시하는 좀 어패가 있는 

말씀입니다마는 도외시라는 말을 쓸 

수 밖에 없는 그러한 감을 느낄 때가 

가끔 있습니다.

그래서 앞으로는 이런 일이 좀 많 

이 시정이 돼서 모든 자원배분이 교



육현장에 최우선순위로. 들어갈 _수 있 

도록 해 주시기 바랍니다.

예를 하나 들겠습니다.

이번에 그 교사용 변소를 갖다가 

참 거론이 많이 됐습니다.

교사하면 교육의 주체가 아니겠습 

니까?

교육의 객체인 학생을 변화를 시켜 

서 .그사람들로 하여금 어떠한 교육효 

과를 거두게 하는 주체는 바로 교사 

입니다.

그런데 교사가 써야될 변소가 기준 

이 없습니다.

제가 공식적인 답변을 들은 건 아 

니지만 비공식적인 답변을 듣고 나서 

깜짝 놀란 것이 선생들이 쓰는 용변 

변소는 기준이 없습니다.

그저 “ 학생들 쓰는 것을 그대로 얻 

어쓴다” 여태까지 교사들은 자기들 

변소 없이 살았습니다.

학생들 쓰는 변소를 얻어쓰는 그런 

상태였습니다.

그런데 ■이제 종래엔 그랬습니다마 

는 앞으로는 이게 개정이 돼서 기준 

이 됐다고 합니다.

그래서 교사도 “30명이 되면 변소 

하나 준다” 하는 그런 기준이 이제서 

야 된 것 같습니다.

이런걸 하나 봐서도 교사가 용변소 

가 없어가지고 학생들한테 얻어쓴다,

함께 쓴다, 물론 여러가지 교육적인 

참 “사제동행” 이라는 이러한 그 좋 

은 말씀을 거기다 적용을 시킨다면 

학생들 변소에 선생이 들어가고, 선 

생님변소에 학생이 들어가고 “사제동 

행” 아니냐, 또 “ 학생변소가 좀 남으 

니까 선생변소가 없더라도 그걸 얻어 

쓰면 될 꺼 아니냐” 하는 이러한 생각 

을 하실수가 있습니다.

그러나 이것은 교육적인 그런 학생 

들과 교사의 관계라든가 이런 걸 놓 

고 볼 때 도저히 교권옹호상에도 그 

렇고, 교육적인 그 심상으로도 그렇 

고 있을 수가 없는 그런 일이라고 보 

겠습니다.

그래서 이번에도 예비비에서 전액 

을 교사의 변소를 갖다가 개량하는 

그런 돈을 갖다가 개량하겠다는 그런 

말씀을 듣고서 앞으로는 그런 일이 

없어야 되겠습니다만，전면적으로 이
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0 출석위원수: 11 명

의장 김영세, 부의장 김광수, 위원 이상일, 이재희，

홍신희，김응복，이근수，김사수，박병해，권혁풍，

장충호.

0 출석공무원 : 17명

부교육감 박동기，초등교육국장 흥영창, 중등교육국장 

나세응, 관리국장 신재철, 공보담당관 정금옥, 행정관리 

담당관 이기수, 기획감사담당관 신택희, 초등장학과장 

김학묵, 초등교직과장 김재성，중등장학과장 송대헌,

중등교직과장 임순재, 사회교육체육과장 정철진, 과학 

기술과장 정기우, 총무과장 고일명, 행정과장 이상찬,

재무과장 정헌동，시설과장: 박성근.

0 의사일정(안) :별첨 1.

0 ’95학년도국 ■ 증학교설립계획안 : 별첨 2.

0 진천삼수국민학교이전계획안 : 별첨 3,

0 ’93.충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2호伴가경정예산안 : 별첨 4.

0 ’93.공유재산관리계획변경계획안 : 별첨 5.

0 ’93.충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 개요 : 별첨 6. 

0 ’93. 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제2회 추가경정예산안 심사보고서 : 

별첨 7.

졌 별책부록

0 ’93. 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제2회 추가경정예산(안》

0 ’93. 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출제2회 추가경정예산안 사항별

설명서



(별청 1

議 홈 B 程 ( 案 )

第 27 回 忠 淸 北 道 敎 育 委  員會(  臨 時 會 〉 1 993. 8. 1 2. - 8. 16. 내 일 간 )

S  1  I  ff

9 3 . 8 . 1 2 ( ^ )

10：30

11：00

졌 : 2 육위 S  S  의호1 ( 교육위 S  실)

按 개 3 식

[ 저I I 차 본• 空I 의 개의 】

1. 제27회 S S  북 도 ：3 육위권 a  임시회 회 기 결 정 의  건

2. ' 9 5 학년 도  국 ‘ 중학교 설 립 계 픽 안  제안설 영

3. S 전 삼 수 국 민 학 교  이 2 겨 | 픽 안  제안 설  S  _

40 개 3 . g  청 . 북도교육비특 S  회계 제2 空I 추 가 경 정 예 산  

안 제 안 설 영

5. ' 93 .  공유 XH 산 관 리 ：계 픽 변 경 계 픽 안  제 안 설  S

【 제 IXf 본 회 £1 산히 】

後 소 위원회 팔동 

. 〇 제 i 차 예산 • 望산소위원空 I

1. 위 원 장 ,  간사선임의 견

2. 1 3 .  중 청 북 도 교 육 비 특  S  회계 저|2到 추 가 경 정 例  

산안 제안설 S  및 심의

졌 현 장 방 문  ( s a 삼수국 이 전 부 지 )

회 기

8 . 1 2 . - B.16.

(5 일간)



(벌 청 1)

議 »  B 程 ( 案 )

第 27 回 忠 消 北 道 效  W 委 員 會 ( 臨 時 會 )  1 993. 8 . 1 2. - 8. 1 6.( 5 일간 i

B _ i l l # 1  t

8. 13(  금 )

- 8 . 15 (일 )

【 론히으1 휴회 】

按 소위원회 팔동

〇 저12文 t 예산 ■열산소위권到  ( 8 . 1 3 )

K  '93.  중청북도교육비특별空1；계 제2회 주가경정예

之丄 〇j  A| 으j

〇 제3文f 예산 • 결 산소위원회 ( 8 . 1 4 )

1. ' 93.  중 정 쭉 도 12육비특별空1711 제2호1 주가경정湖

안 심의 * 의결 및 심사보고서  작성

歎 현장방문

( 융 〇국 • 중 ， 방죽국등  신설호f 12부天|)

8 . 1 M  월 )

11:00

{ mx\ 큰히의 개의 】

1. ' 95학 년도 국 _ 중학교 설립 게픽안  의 s .

2.  진전삼수국민학교  이전계픽안  의결

3. ' 93.  중청북도교육비특별회계  저|2회 주가경정예산

안 의 a

4.  ' 9 3 . S  유 재 산 관 리 ：계적변경계릭안  의 a

5.  기 타 안 2  처리

【저|2차 본회의 산空니

藏 ■ 空I

~  46 -



의안번호 제 〉，} - 〉， 호

의 결
1년 -월일

1993. . .

(제 회)

' 95학 년 도 국  • 중 학 교 설 립 계 획 안

제 출 자 충청북도교육감

제출년월일 1S33, 8. .



15학년도국 •중학교설립계획안

의 안 

번 호
> / )

제출년월일 : 1993. 8. .

제 출 자 ： 충청북도교육감

n 서리生저
니 5 U ᄀᄀ

대단위 택지개발과 주택건축으로 교육인구의 도시집중에 따른 과대학교 분리 및 

과밀학급을 완화하여 교육여건 개선

학교

급별

교육

청별
학교명 (가칭》 위 치

개교
예정
학급

완성

학급

개교에정

년 월일
설립  별

국 청주 방죽국민학교 청주시 산남동

제 2택지개발지구내

36 36 ’ 95. 3. 1. 고 리O td

용암국민학교 청주시 용암동

택지개발지구내

36 36 '95. 3. 1.
V

제천 하소국민학교 제천시 하소동
택지개발지구내

36 36 *95. 3. 1.
e

衣「 청주 용암중학교

(남 • 여공학)

청주시 용암동

택지개발지구내

12 36 '95. 3. 1.
s
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0 학생수용계획

I 국민학교)
________  .—，，

학 교 영
수용계 않 소요교실수 관 련 학  교 현 황

友 h —*1
급수

학
생
수

급 당 보 훈 관
리
실

계 학 교 명
분 리  전 분 리  후

(가 칭》 평균 통 별 학급수 학생수 학급수 학생수

방죽 국교 36 1,476 41 36 6 3 45 창신 국교 68 3,000 54 2,250

용암국교 36 1,512 42 36 6 3 45 청남국교 72 3,300 43 1,788

.하소국교 36 1,410 39 36 6
I
I

3 45 청 전국교 22 835

( 중 학 교  1

신 설 내 5. 수용계획 (1 학군) 관 련 학 교 현 "황

남
여
별

진 학 |
|

소 요 
학 급 

⑴

' 94.

학 급 
(2)

과부족
학 교 명

분리 전학급 분리후학급

학 !！! 명 희망자 | (1)-(2) 1 학년 전 체 1 학년 전 체
요 Qi 주 〇 n  〇 남 2,409 49 48 1 청주남중 15 37 13 35

청주여중 13 42 10 39

: 청주동중 12 41 9 38

I 여 2,243 45 47 a 2 청 운  중 12 42 9 39

1
i 남성  중 13 29 12 2B

용 암  중 12 12

계 4,652 94 95 A 1 세 광  중 8 24 8 24

! 운 호  중 6 18 6 18
j

충북여중 8 . 18 8 18

일신여중 9 27 9 27

겨] 4,652 94 95 A 1 94 278 94 278



□ 소요예산 (단위 : 천원)

학 교 교 육
학 교 명

부 지 건 축 비
계

급 별 청 별 면적 (예) 금 액 예 정 액

국 청주 방죽국교 11,285 3,447.360 2,735,660 6,183,020

용암국교 11(009 2,371,360 2,691,230 5,062,590

제천 하소 국교 10,984 1,531,416 2,798,995 4,330,411

소계 3, 교 33,278 7,350,136 8,225,885 15,576,021

:ᄌ:石■ 청주 용 암  중 12,000 3,692,600 3,210,485 6,903,085

합계 4 교 45,278 11.042,736 11,436,370 22,479,106

»  부지는 93년도중에 매입 완료하고 건축비는 94년도 당초 교특예산에 반영

O  신설학교 위치도 3부.

O  근거법령

- 교육법 제82조(설립자) 제1항

- 교육법시행령 제53조(학생수용계획)
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의안번호 제 '노，卜  y  ‘ 호

의 결

년 월 일

1993.

(제 회)

진천삼수국민학교이전계획안

제 출 자 중정북도교육감

제출년월일 ■  8 . .



진천 삼수국민학교이전 계획안

제출년월일 : 1993. 8. .

제 출 자 : 충정북도교육감

O 진천읍 도심지에 상산국민학교와 근접한 거 리 (약 20M)에 위치하여 학구관리의 

문제 및 균형적인 발전 저해

O 교통량이 많은: 시와버스 주차장과 인접하여 등 • 하교시 교통사고의 상존과 

교통난 가중

〇 각종 소음 등으로 열악한 교육환경

□ 이전계획

〇 학교현황

학 교 명 하 그  4느 학생수
부 지 건 물

교직원수 비 고
교실 사택 창고 화장실

진천

삼수국교
21 792 23,895 29 1 3 4 26

O 이전예정년도 : 95학년도

〇 이전위치

- 현 재 : 층복 진천군 진천읍 읍내리 335-1

- 이 전 : 충북 진전군 진전읍 교성리 산니-1

목 적



〇 이전추진 일정

- 재산매각 및 부지매입 : ’ 93. 4. - '94. 2.

- 시설공사 : ^ 4 .  3. - -95, 2.

- 이전 : ，95. 3. - "95. 9.

〇 재산매각 및 이전소요 경비
(단위 : 천원)

구 fcj 매 각 이 전
비 고

면 적 U 1) 금 액 면 적 (nf) 금 액

토 지 23,895 5,734,395 33,499 805,131

건 물 3,399 313,736 .6,715 5,244,000

계 8,048,131 6,049,131

□ 이전 후 학생수용계획

구 분 학 교  명 학 급  수 학 생 수 비 고

이 전 전
진천상산국민학교 30 1 ,243

진천삼수국민학교 21 792

어 전 후
진천상산국민학교 26 989

진천삼수국민학교 24 845

〇 진천삼수국민학교 학구도 1부.

O 진천삼수국민학교 이전위치 지적도 1부. 

〇 교육장 익견서 1부.

O 학교장 의견서 1부.

〇 총동문화장 의견서 [부 .

〇 학부모대표 의견서 1부.

〇 진천군수 의견서 1부.



진 전  삼 수  국 민  학 : 고  학  구  도

~I



신  전  심 ■ 수  국 민 학 교  이 전  위 치  지



진 천 삼 수 국 민 학 교 는 1 943 년 도 에 중 북 진 선 군 진 전 읍 움 내 리 335 의 I 번 지 에 S 학 급 으 로 

인 가 받 아 개 교 한 학 교 로 써 약 49 년 간 진 천 군  초 등 교 육 기 만  으 로  지 역 사 회  발 전 에  공 언 하 여

왔으나,

1 . 본 교 는 인 근 의 진 견 상 산 국 민 학 교 와 20 어 미 터 를 사 이 에 두 고 일 부 지 역., 에 편 중 되 어 있 〇} 

학생 등 하 교 지 도 권 리 및 학구만 리가 어 려 우 며 ,

2. 학 교 주 변 의  시 장 화 라  학교임 아 ( 충 혼 탑 )  의 공원지 정 둥 으 로  인하여 학 생 생 활 지 도 가 .  어렵고

3. 특 히  관리  252 IS ' 523 ( 92, 5„ !5 ) 호 에  의 하 여  이 전  자료  제 줄 시  이건 위 치  선 정 에  따른

이 견 이 다 소 있 있 으 나 서 극 미 인 훔 보 V- 동 과 여 론 형 성 등 으 로 의 견 조 사 내 웅 과 같 이 i  사

_대 상 자■ 대 부 분 이 이 전 및 a  정 인 위 치 에 대 하 여 동 의 하 고 있 는 등 재 반一一여 론 이 석 m 〇!

형 성 되 어 oj 건 업 무 추 ?I 어I 지 깃 〇) Si 다 고 거 다 Sl 어 SA 겨 서 -fr 체 충- 산 〇 니 不 손 한 시 임 내 에

처 리 하 주 시 기 바 랍 니 다 .

9 9 3. 3.

충 청  북 노 교 육 감  귀 하



익 - 교 이 전  계 척 에  라 른  익 I교 장  의 건 서

쏜.고는 no/ S성상-이 이사及 이니고 R000"〇4-°-l 濟입생•& 매公안 이사 i l  c  아교이나 인'；!■'이 노후도j고

교석-인겅이 임1?!히이 새도■£- 학교로 발인■타기 이이시는 새-g-운 익'.j . 이언 게이이 수입리어야 안다고

m 으ill!시 이인 사유& 다유과 갑이 심혀•고지_ 인니다.

A -1!  : 싱산극 인 익 게  벼 、-국인각교는 익' 2〇w 사이에 두고 도심:小>11 인，，I하고 있어 등하교를 공동 

으.?•- 시..S■하므토 r z - t  온잡가 아생 지도에 이더公이 있으떠.

똔강I  : 2기!고가 일부지이에 던중되어 아-S-t?-l f -_:5h모기-.얼고 악구 간리가 이더우떠 균영적 도시 

，!!선믈 기하지 -5:식 고 있고,

A?S : 본교 J .사:;1 전다 닌도기1 20닌이상 김가하이 1 !字이 노후화 •리어 Cliil더인 기i속 보수가 붙 

가.이인: 영먼이머,

: 운동장이 교사 킷변 산 중덕에 있어 鄭육달동 및 아생 이동시 리%)성4 교육시간 운영에.어: 

N  뭄이 있고,

과섯것! ： 운동장이 항상 개방 상래여，.1 야간 불망,1년 미  容입으J ?. 우 혜 와  되고 었는 등 면1상  

살압리 %>.

리2} 갈은 사유로 본교가 이인하여 학교리 근영석 매지로 동학기리 안파 및 j .동난 께소카 교사 신 

축으로 인대 사하에 맞는 교육 한점이 이루이인다언，도시 전s| 균임과 교.육어인 개선 차진에서 이

이상' 바인■斗산 ■일이 아닌가 본인은 생각입니다..
t •

< 수 이언 에정부지 : 진선근 인선읍 교성리 ! -  1 키 겨>'y지 )

1 fJ 03 닌 3 월 1 2 일

-  61



/ 써  f  M  시見H 례 서  거너 /'/방위， 너 끼

% % %  A\m  쏘 " k ' 冬 切hh  名:各 시 세  別 ^  너요

Ml 則 H /M ?私 公 代讀 세 k  산 노 서 싸  冬 1 | 쌌 ，시 4

P in  소/4니比캉복■삐 名해  H  산.各메 名:여있니 / ! - ：1 -Pti^H

생必H; 次 足 M'iP 各次사〇1 마 1 여니거 %M M t t ^ i  t!:1

세  此 아 석  cM 4 t  / 나이 M  세4〇| tU  친 씨 和 J 冬가
Jfji / i4H M  하公■시 / •  其k  작I  建 가 샅 公 ,

삔너 : ■ 各心 /切 b 斗학 요 少 $1/1 之 대 신 사 表 |하  i  4  多，계  中)

誤 4  £竹니 今 外 써  n ^Jf/cj 身分 紀1 이 상t M  f  니少 I
정  ■ /  비 밖  식 水 /  민 세  / 성；r 쪘 * 쎄 ，

하H，H  多시이卜M S  게나조어소  我 수  公1/公해〇卜沒 샀/分冬 逆後드方 

，系，，네， > 쎄 ，；! > / 表  〇\t ^ 7l  公h t i 巧 1 身 생 메  에 니 急 策  키 中  

7|느  너;丄1，，1서 冬 ) 4 꿉 此  상、 t  시 셨 씨  文文 세 ，切 — 1於  1C  

今M ， 外令시，公 빠 니  c'l M / i  h  어名 義 디 次  全 _  公外,七

|>가 ’友 상싯사 있 었 今 산  分/成 參 './내서 分 / 세 6/ 、公’接, 多정.名” 아 -

功:外 소H  그 /1 ，必 M 녜 서  께 ? / ，m 冬 y jy ^ j  今 W / -  

( 야私H 存 4 /-j ： / i k 公 신M 名 於 州 ，--///세 m } > cm

f iu  竹今多

~  62 -



자 7)7)、 베-斤에 考낑 항 끝고슨 -누干나 호 4*

▽1 V\ 속 에 公고 \ i:ᅳ 그어쉬 침욘 인지 4 정 이 다.

그이으로 학고 이전七 그러 새쿤 심도 사니 아

.생 각이 든 냐. -2ᅳ 텃 세 5. -ᅳ홀十外고 이전설: 칭) 야

작  마•今이ᅳ 、冬d 文 같아.

이 썬  이  게

/ . 지금 거 신-今 국 신 학 고< 노十화 된 단% 세 크실 

41 이가 건: I 장 자 쩟서허 씼 미 화2 생사 奇 起 

및 사안 칵:?관어M  끼더音니 많으머 학샛커 

、증으 느시는. 군M  고 착 상  지장이 치으끼라，화  i—十

丈 . ;사긋少! 악 ';? -7卜 ， 나  쇄 적  가 치 사  法 - 는 、쇼나_ 

입 소 •♦  시 섰  으 H  겻똔 쏜  공  터 애 호  국 가  시 설 이  

나 엊 새  도 끼 성 :이  一J  이 미 썼 기  동  아상  항 미  

이 측 ，입 'H 、어 - 十 입 ，시 "、M  夕 나  在 농  찌 j■탄 <n ) 

세 미  기 장 이  % S ^ ) ^  새 斗 이  4 아 .

근 -7] tA j 호 자 .

셨에식 스玄 시설로 玉Hi; 디아 이|선 새 도우이

칭  次  날 까 '  Z7성 ■ 太 吹 긴 뇨 竹  도즈，성 리 / 一 ， 、̂  그 0  

:次  〇\^L L n [ 서 부 지  ' 今 네 :多 、

，신  한  상 구  국  아  甘  '丄 싶 今  到 사 V
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진 천  삼 수  국 민 학 ！!  이 전 에  따 른

1. 도시계획2 Aii 125 개 에 의 거  시설 m  사설) 변경 결청을

t 도시계확법 H255 개 에  의거 실시계， 가I  득하여야 함

3. 학2  구역은 도 시 網  시설 ■ 에  고쓰 개 에  의거 현실에 

되어아 함

i  사설결§ 및 실사계t| 인가를 득5!™ 곤축， 가가 가능함.





1993 년도충청북도교육바 특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안

제출년월일 : 1993. 8.

제 출 자 ： 충청북도교육감

제안이유
지방교육자치에 관한 법률시행령 제24조에 의거 편성한 1993년도 충청북도교육비 

특별회계세입 • 세출제2회추가경정 (안 》을 지방교육자치에 관한 법률 제13조에 의 

거 충청북도교육위원회와 심의 의결을 받고자 함.

I 주요골자
국가부담수입 8억5,621만5천원, 지방자치단체일반회계부담수입 2억5,926억9천원, 

지방자치단체교육비특별회계부담수입 141억7,673만4천원등 총 152억9,221만8천원 

의 추가재원으로 교육위원회 a 3 ,709만3천원, 본청 135억8,662만1천원, 지역교육 

청 a 3,332만1천원, 예비비 17억7 ^0 1 만1천원의 규모로 예산을 주가하여 총 

4,483억5,710만6천원을 편성하여 개3년도 충청북도 교육재정의 원활한 운영을 도 

모코자 함.

3. 예 산 안  : 별 ^

4. 예산편성 참고자료 ：
〇 충청북도교육비특별회계  사항별  설명서  : 별 첨





(별청 5 )

으1 y  번 空■ 제 _>수숫스 受■

의 3

y  s  호1

1993. 크 .， 상 .

( 제身:그7 空！ )

11993 년 도 공 유 재 산 관 리 元l~if

변 경 、계’ ' 휙 안

TJ1 大 T[均 .론 1\ $  W ¥  C -1 〇 7!〇 〇 ᄀ 丄 jii ᄀ a

II$M  낑이 시! e ᄂ ᄅ ᄅ 1 9 8 3 .  S . .
.. . '
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'해 공S재산관리계획 변경계획안

幻I g  년 월 일 ： 1993. 8. .

XI g  자 : 중정북 도그 육 감

제 안 〇
ᅲ

공유재산의 보존 및 관리의 효율을 기하기 위 하 여  재산의 쥐 득 . 처 ? . 사 용 머 가 에  

CH&  공 유 재 산 관 리 계 휙 을  변 2 하여 공유 재 산 으 I 관 리 oil 적정을 기하■고자 함.

즈 ◦ 그 If! -u- e Af

〇 대상기관  

〇 변경 내역

■•쥐 독

중 청 북 도 : 3 육정 및 지 역 교 육 청 ( 제  S , 정 보 은 ,영 동 ，2 전 ，당양)

( 답 위 : mV 전 g )

구 꾼

다〇 三푠 변 경 즈
강

연 적 금  액 면 적 금  액 면 적 금 액

토 지 7 0 ,6 3 6 1 4 , 9 1 7 , 7 9 5 7 0 , 6 3 6 1 4 , 9 1 7 , 7 9 5 0 0

건 물 7 3 , 4 8 0 . 9 2 2 6 , 1 4 8 , 8 6 0 7 5 , 1 4 6 . 7 2 2 6 , 8 5 2 . 4 4 7 1 . 6 6 5 . 8 7 0 3 , 5 8 7

그 자  里〇 —' a 1 식 3 , 5 0 0 1 식 3 , 5 0 0 0 0

n 4 1 , 0 7 0 , 1 5 5 4 1 . 7 7 3 , 7 4 2 7 0 3 , 5 8 7

- 처 ^  • ( 단 위  : m / 전 현 )

구 꾼
〇 초 변 〇 증 감

면 적 공  액 면 적 금  액 면 적 금  액

토 지 1 3 4 , 8 1 3 . 3 2 , 7 7 3 , 4 3 2 1 3 4 , 8 8 2 . 3 2 . 7 8 9 , 6 8 0 69 1 6 , 2 4 8

2 울 1 3 , 5 2 2 . 2 4 5 2 9 ,1 9 1 1 5 , 4 1 5 . 3 2 5 6 4 , 5 5 1 1 , 8 9 3 . 0 8 3 5 , 3 6 0

그 자  우〇 *■，as 14 식 5 , 8 5 8 14 식 5 , 8 5 8 0 0

78 3 , 3 0 8 , 4 8 1 3 , 3 6 0 , 0 8 9 5 1 . 8 0 8

70



-  유 상 사 용 허 가  ( 단위 : 남/전원_ )

구꾼
〇

1
초 1 수 변 〇 yz 강

면 적 i
1 금 액 | 면 i

l 5  액 면 적 공 °4

E 지 648,985.16 !

_____ !■
91 ,375 |

1652,080.16
i

92,025 3,095 650
y-i s.k~_ S2 22,839.24 ；

1
98,916 23,126.96 101,081 287.72 2,165

7i! 190,291 193J 06 i 2,815

- 무상사용 허 가. ( e 우:: 남/전 쩔 }

구른
! 당1_____1

：ᄌ:-나 쫀 C
1

증 감

| S ^ n oh 〇 면 적 금 액 re
\1 그 OHi c *■，1

트 지 | 89,475
i

89,475 ! 〇 1!

亡 물 | 7,278.6
1 7,278.6 ■ ! 〇

1
i111

□ 저^ 근 거

증 정 북 드 ] 육 계 스 타 i안2 라조려 nUx (등유|산 m r i  

d 13 공유재산관라계획 ^ :  51믿

d m % i p  • s붙엄
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o

관 계 법 령  발 췌 서

중 청 북 도 :2 육 비 특 별 a 刀I 소 관 공 유 재 산 근 리 조 a  저134조 ( 공 유 재 산 관 리 겨 ! 획 )

① 교육감은 지방재정법 저r r ?조 및 동 법 시 행 영  저!88조의 규정例  

의하여 그어! 속하는 예산과 사 업 예 정 01 따라 매년 공유 재 산 의  

쥐득,  3 리 및 저론(계 관한刀!획을 수립하여 S  년도 1 2 3  31일 

까지 교육위권호! 의결을 받아 공 유 재 산 을  주!득, 3 리 및 저꾼 

하여 야 & D , Q  만 , 연 도증여 관리 계 획 의 변동이 있을시 는

변경刀I 획을 작성하여 교 육 위 권 a  의 의 3 을 받아야 S Q .
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명 지 극 민 학 교 건 I _  치도
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삼산국민학2  건몰 착득 과치도
: 이 — =2I = =：S；S ^：52 —

(단 위 : nf, 천 원)

용 도 1 i  1̂ 卜  번 j
i ]

구 조 면 적 
j_ ___ _

多] 드  : i  on !： - r  a  —s j 취 득 사 유

교 실 1 보은읍  삼산리 ! 156-3 j
i f

철. 콘. 슬 223. 8 \ 86 . 000 !
! t

교 실 부 즉

느 증



상촌국교 토지 처분 위치도

용 도 소 재 지  . 지번 지 목 면적 u n 보 상 금 액  (천 원 》 사 유

드 로  편입 상 촌 면  궁촌리 20-12 임 야 13 8 ^ 상 촌 -홍 먹 간  도 

로 편 입



1,417

125

618

5

2 ,1 6 5

트 지 ; 문백면 은탄리 : 338-2
, -^55-1

소 계 ：: 2 필지

건 물 , 문백 연 은탄리 ; 338-2

소 계

，목적:  사원연 | 
수 및 야 외 좔 i 
영장 시
. 유상 사 응 혀 
가 에정 차:
청 주MBC

문백극 은한분교 I 상사응허 가'재산 과과5

학 교 명 ’: 응 도 소 재 지 :: 지 번 1. 지 ■ 목 』i 면적 ( a‘ ) ； 사용금액  사 유 
； i ： ! ( 구 조 )  i ' . : ( 전원)  :
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사  업  계  획  서

청 주 문 화 방 송



프로그램 제작
가 . 욕 적 : 야 의 늑 화 장 으 로  사융

TV 야외녹화장은 그 첫때조건이 바라보이는 산〇t 에 현대시설 (견못대, 현대식 

건물. 군시•시설) 등이 없어야 하기대문에 은 단 분 교 는  그런 조건이 TV 프로그램 

제작에 가장 합당한5 임. '

나. 연간 제작 계®

월별 제 ■ 옥 내 용 , 비 고

2 월 신준 청소년을안회 곳내 우 수 음 안 가 초청 한 것 한 농 쓴 윷 수 시

배경으토 듬악회률 깊는 n}. 드라마

3 월 달리는 금나무 해벙기와 새싹이 돋는 초봄에 있 연의 제작에

폭 집 높화 ‘ 신비함을 교육차 원 에 서 탐사 특집화한다 . 사 융

4 월 합창단 녹화 어린이 합창단의4 연습과 자연을 배경 으르

한 노래 녹화

5 월 5 월곤 푸르구나 어린이날율 맞아 어린이 대상의 공율

펼칠 톡 집 녹화'

S 월 여 성  시 대 주부대상의 능춘 탐방 프로 녹화

7 월 달리는 끔나무 진천군의 국 민 학 교  대상 게임

8 월 별이 빛나는 방에

여름음악 캠프
청소년 대상의 여름음악 캠프

0 월 여 성  시 대 창사 23 주년기념 특집 주부대상 현지탐방

10 월 창사기념톡집 공개 창사 23 주년기념 특집 공개방송 녹화 '

11 월 추수농작꼴 경진대회 민해동안 지은 농산골의 풍평회 •

12 월 어민이 겨울캠프 겨울방학을 맞은 어린이들의 합동훈현

J 보도 » 집

-  내용 : 농존관련 보도특집의 촬영, 취재 장소로 팔옹

-  시기 : 연간 수시 이응 (계절별)



어스 기보데회
C I M U; it -!

가. 연수목적

방송의 지방화 시대에 대비하고 급속한 방승환경 변화에 사원돌의 적융력을 

높이기 위하여 자기발전의 계기를 마현하:II자 함 .

L\ . 연수성격

연수는 체계적, 지숙적으로 실시하며 인사관리와 상 호 . 보완감응올 하도록 

부문별 . 직급별 조직 활성화롤 도모하며 참여와 연구중심의 연수  

다, 연수교육 일정

교 육 명 일정 내 옹 대 상

중견 ■관리자

연수교육

3 월 21세기 새로운 관리자상, 인 력 관 리 .  기술

의 습든. 지도력 개발등 전문지식묻 재

중건하고 업무의 창의성과 생산성 재고

차장급 이상

한국 기자

협희세더나

3 월 지방화 시대애 부융하눈 언론의 역할과

사명 제고

지역내 기자망

조직 개발

연수

3 월 회사의 바람직현: 조직문화와 건전한

사풍올 발굴하여 정착시키며 사내 . 의

경쟁 의식율 일깨워 조직의 활성화를

뢰함.

각국실별 4명

사원 수련

대회

3 월 사원1 의 진목도모롤 공하여 건전한

직장분위기를 쇄신하고 의식개혁을 몸하

여 H敗떤으로서의 정신자세 확립과 공동

체적 일체감 강화 ............

전 사 원

프로듀서

교육-

9 월 방송 건문교수 초청 . 현직 프로듀서

연수

프로듀서

중견사원

능력개발

과정

10 월 중견사원의 역할인식과 견인지향적 사고

건강한 직장생활등 앞으로 회사의 기간

이 될 인력율 자원화 하는데 초점

입사 7년무터

12년차 사원



교 육 명 일정 내 공 대 상

아나운서

교육

10월 현직 아나운서 방송전문가 초청 연수 아나운서

외부강사

초청세미나

1◦월 언론의 도덕성 ᅮ회복으로 문민시대에

맞는 깨끗한 언론의식 고취

전 사  원

라. 연수장소 ■■ 진천군 문백면 은탄리 (문백극：2 은탄문:기  

마. 주요 연수 내공

1) 회사 조직이 추구하는‘ 변•화

2) 조직개발의 기초연구

3) 문제 진단 토의

4) 새로운 변화속의 개인'의 변화

5) 기 타

바. 기타 찡 고 사 %

일정별 연수에 따콘 세부계획은 별도로 수립 시행할 예정임 .



단양증락교 과학3  a 들 취득배차도

용 드
:그 저I X니-.Xi .e 十  구 -조 一 -w ^-(-ni) 5  액 (s a ) 사 유

2i•학간 단 양 읍  

드 空 리

222 S . S 954 切0. 000 | 고ᅵ차• 2 육의 똴성 와
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e 성증학교 a 둘요I S ■ 도

용  드  i 스:  져  X I 지  S 구  25 S  적  ( ni) 금  액  ( s  a ) 21 죽 년 드 사  유

교 사  i 단 성  2 7 9 - 1 시 . 역 1. 3 8 3 .  74 17, 8 6 6 1970 2  ■■■ 느  후  로  2!  Ei*
ᅳ j 상 방 리 슬 라 브 S" i

2  스  效  1 -
!

26 .  42 2,  4 1 1 1971

26 .  42 9 2 9 1971 ••
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1893$!

第2回 追加更正 豫算( 案 H旣要

忠 淸 北 道 敎育  廳



I . 豫算編成의 基本方向

1. m m m  1■의  ■초  m ]
〇iAMS의 M 

〇 1 出 1 1 의 _
〇 i f  I 의 S l i _  Ift 
〇 liSU政 確i  

o f t  Iffl 의 1 8

l  의 t IS i

o 및 I I  

oM1 I A I I  

o 純歲計 l l l i

3. t m  ■
〇 a n  m

mm
〇 ifL

96



II . ' 93年度 豫算規模

1.I1 模
(單位:  百萬원)

1 1 1 K i l l 1 a 1 備 考

대 433,065 15,252

2. 歲 入 德 括
(m 位:  百萬원)

1 分 : S I 1 H i l l . 1 A 滅 構成比率
(I)

■ 家 負 擔  收 入 383,738 382,880 856 85.5S

地 一 i f  計 1■ 收 入 m 530 W 0.18

i n  ■ tit m ia 63,723 «,546 14,177 14.21

ft S 1 1 1 A ■ ■ 0 ■

숨 It 448,35/ 433,865 \)M ■
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I l l . 歲入 • 歲出 主要性質別 內譯

1, IA

〇 Bill IA ■
< 單位:  百萬원)

區 分 i l l s t i l l 1  A ；| i  1 1 1 1 1

슴 1 383,736 382,880 856

■ ■  

i  付 숲

305,138 651
〇특별교부금

■ 층주교현국 강당건립 388

- 청주맹학교 교실개축 273

m i \ i

2,328 2,131 195 0 학교체육활동지원 70

0 이동도서관 차량구입 20

〇 청소년 수련시설 1〇〇

0 제6차 교육과정대비 5

0 환경보전 시범교운영 3

〇 교수학습평가개발비 a3

〇 m u

(單位: 百萬원)

區 分 _ a m i 1  ̂減
-mm
I A

■ 538 258 0 도서관운영비 33
〇 진천상산국 강당건립 300
〇 새마을유아원운영지원금 A 74



〇 i i iff l itt  m n

(單位: 百萬원)

I 유 i l l a im 1 A 滅 t f i i r i
合 計 63,123 14,m

■■ᅵᅵ -. _

1 1 1 A 3,_ 2,d

j
»

0 재산임대수입 11

o 재산매각수입 1,413

- 충주농고택지편입 914

- 진천농공고 목장용자 56

- 제천농고 도로편입 73

" 미원고외 19교 재산매각

370

Alf및
n

iim nm a 399 〇입학금수입 6

〇 수업료수입 a 405

- 인상율 : 7.5%—5.8, 6.1%

- 학생수 : a 668

및 fin w 326 1 0 교실사용료 1

i  ft A IMl 1,832 645 0 실습수입 A 2

〇 예금이자 604

〇과년도수입 3

〇 기타잡수입 40

1 i  술 30,985 1M8〇 12,586 〇 순세계잉여금 12,506

100



〇 Aftl
{單位: 百萬원)

1  유 1  l i m m 1  A 減 i m u  .

슴 ft 288 ,■ 303,045 a〇98 i

111 W 쇼 14
〇 '93. 봉급인상분 반닙 : 3%

11
ᅳ  ̂ 、 、■ |ft 2S8.5/4 302,758 a 4:084

I t

幅 까 ,511 282,787 a4,256

i  I 247,521 252,089

30,550 ■ a 88

lift

l i

가f 20,163 19,991 172

i f f M06 6J41 a 135

- il 13,55? 13,250 307
- 101



0 ItSI 및 (單位: 百萬 원)

1 1 1 tm m 增 A 減 I  f i l l l

13,(1 13,03(1 28
33 38 0 예산절감 z노 23

m ■ M8

iw 8,5(12 65 〇예산절감 A306

0 도서관지원 87

m 622 A 46 0 에산관리사업비 
(시설비 350》

120

m 816 A 41 0 교육과정책자개발 53

4,813 ■ 204 0 교원연수 30

3,403 3,455 a 52 0 우수선수육성지원 60

〇기타사업지원 21

- 전국미술교사작품
전시회외 15건

3,183 3,202 M3 0 예산절감 A240

6S3 m a 60 0 교육청운영비 44

M4I 1,M3 38 0 지원기관운영비 78

1,417 M85 12 0 학교이전업무추진 20
38 a3

(진천 삼수국)
41 0 기타각종사업지원 85

20 20 0

A
P

i f
홍 日 스委 해

m t m

■ ■

i l l

§

f  i t l i

m m i m

Ififlli
m i m m

i

育
i

tifll

I  5  iii I  I



〇 n a i l

(單位: 百萬원)

I  分 i l l S t i l l i  a 滅 i  1 1 1 1 1
合 計 28,848 28,378 ■
a i l 1,552 1,622 쇼 78 〇 교재교구및행정장비확충 120

■  S I 校 1M62 18,m 185 0 교급당경비조정 A119

수 學 私 4,253 4,115 138 〇 새마을유아원운영 ᅀ74

-  i  系 i 249 2,043 ?8 〇 상고 전산실운영 16 i

■  業 1  i 3,283 3,193 ■ 〇 직업교육확충 24

特 殊  學 校 230 ■ n 〇 공동실습소운영 29

# 1 1 1 93S 920 IS 〇 부속시설물관리 24

0 기숙사관리 9

0 기타학교운영비보조 441
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〇 mm
《單位:百萬원》

1  • 分 i l l S t i l l 1  니 ᅳ i  1 1 1 1  項

ᄋ 合 計 t i f i i A l , _

수 學 私 13,2M ■ 3 ■ 〇 맹학교 교실개축 373

〇 재정결함보조액 a 1,508

0 중학교 추가지원 107

- 컴퓨터지원 64

- 행정장비 14

- 교재교구 15

- 기 타 14

I ' l l f e 1 0 , _ 1U 25 MM

349 119 230
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o l  I  I

(單位. 百萬원}

I 分 i l l K i l l l i i l l i
合 計 74,981 56,247 18,144
■ S IS 3U90 28,0/4 2,116 〇수용시설확충 1,585

- 신설교 용역 210

수 11 15,181 14，_ 1,773 ~ 교실증축(3교) 585

- 율량중진입로 790

l i l t 23,528 UtM4 12,884 〇__강당시설 (교현, 상산) 1,230

0 충북공고신설 7,855

m W 0 0 기계공고 시설확충 3,804

0 폐수처리시설 126

i  I I 591 18 223 0 예산관리사업 350

〇 실습실 시설 773

本 奮 3,153 2,005 U48 0 교위청사 신축 980

0 관사구입 2동 94

〇 사유지 매입 144

〇 가경중 옹벽 300

0 청원야영장시설 100

〇 지역교육청 시설사업 803
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(별정 7)

1， 년도 § 정북도：I육 비 특 별 회 ■ 입  ■ 세1제2회추가경정예AJ안

( 1 9 9 3 . 8 . 1 6 .)

충청북도교육위원회 여I산 • 결산소위원회



I  제안설명의 £ 지



. ■ 년 도  §청북도교육비특별회■  입 • ■ 저 12회 추 가 경 ■ 산 안  심사보고서

. 심사 P

7L  제출자 : 중 정 북 도 교 육 감

나, 체줄 및，회 부 일 자

〇 제줄일 자 ： 1993 년 8 월 6 일 

〇 到 부 일 자  : 1993년 8월 12일

Q 〇 y  정일자

〇 1993년 8 월 12일 (XHi 차 예 , 결 산  소 위 원 히 》 ： 위원장 및 간사신임

〇 1993 W 8 월 13 일 (저12차 예 . 결 산  소 위 원 회 》 : 例산 711 요 설명 및 질 으!. 답변.

〇 1§93 년 8 월 14일 (저13文 f 011. 3  ^  소 위 권 회 》: 질으 I . S 3  및 심사보고서 작성.

U I안설명으I 요지

국가부담수입 8억 5,621만 5전원, 지방자치단체일반회刀I 부담수입 2억 5,926만 9S S , 

지방자치단체 교육비특별회계 부담수입 141억 7,673만 4전권 등 종 152억 9,221만 8전원 

의 주가 재원으로, 교육위원회 ᅀ3,709만 3전 S , 론청 135억 8,662안 1전원, 지역교육정 

ᅀ3,33'2안 1S S , WSHIH! 17억 7,601만 1S 원의 규모로 여;산을 주가하여 종 4,483 억 

5,710만 6전원으로 니3년도 중정북도교육비특멀회계예산을 3 성함.



질 의 S  변

질 의 자 주 요 내 용 S 변자 주 요 내 용

위권 
이 재 〇|

〇 ' 92.  순서17:11임여 공중_ 인건비
Z% 감액분이 40억 71량이 발생 
였는데,  나1년도에도 발생되는 2  
지 , 아니 연 인 건 b| 3엇■  감액 해 
서 '94 g  조 예산을 a  성하는 건 
天1?

행정과 S  
이상한

〇 당 초 예 산 의  편성은 정원에 [«
한 평균호종을 적용해서 인건비  
를 산출하고 있음 .

위 玄!
권덕품

〇 2 전 삼수국민 학 .2 0#각비 전 
액울 한원시 켜 주는 것이 어면 
가?

관리국장  
신자i 절

〇 〇«각비 모두를 학 : 3 이 전비 에 
투 입하는 것을 원 칙 으 로  하지만 
남는 것이 있을 때는 다른 사업 
에 ' 투입하여 사 업간에 형평을 맞 
추어야 말 기 임 .

〇 정 전 국 : 2 가 시 14중성부에 우I 
처 한 학;3 임 에도 정 3 국교 토지 
보상금고ᅡ 외 곽 지 안  하소국교 부 
지미!입비가 비슛한 것운?

〇 우리도 그 g  을 업 무 추 진 상  
어 려 움 으 로  여기고 있으나 시정 
의 보상금 결정에 따라 야  하는 
어!로점이 있음.

위권장  
3  사수

〇 공 보 담 당 관 실 에  모 사 전 송 기 가  
지 금 7가지 없었나?

공 보 담 당
간
정공옥

〇 없어서 문서실 모 사 전 송 기 출  
이용해 왔음 .

위원 
이재 회

〇 광 고 비 등  총 보 비 는  m y  예산 
에 서 £  절감탈 계픽인가?

행정과 S  
이상한

〇 광 고 비 등 은  3 육 부 에 서  앞으 
로 물 인 정 빨  것으로 알고 있음.

위원 
권덕풍

o  2 S 시설비어1 는 절감액이 없는 
가?

U 〇 시설비는 절 강 □ 앙 이  아니고  
소모성 경비안 해 g g .

위권
이상일

〇 M교 육 자 처 의  오 fe 그ᅡ 내일-  적 
자가 공년 12월까지 나올 수 있 
느나?

행정관리  
담당 3  
이기수

0 개원 2 주 y  행 사 전 까 지 는  발 
간될 것임.

위 ®  장 
S  사수

〇 우리 예 산 으 로  2년간 국요i a  
수하고 나면 g 북어1 와서 의무적  
으로 복 무 하 는  제도가 있는가?

관 리 국 장  
신지! 절

〇 국 외 연 수  대 상 자 로  선발이 되 
연 . 교 육 정 으 로 서 는  보 내 쥐 야 習  
의무가 있 고 ， 연 수 후 에 는  11육 3  
a 기 관에서 일 정 기 간  복무 할  의 
무가 있 으 나 ,  꼭 우리 교육정 산 
하 기 관 에 서  근 무 하 리 라 고 는  볼 
수 없음.

위권 
권덕풍

〇 노 후 교 설 ， 재래식 화장실 등
12육 현 장 에  투 자 할  곳이 많 S  데 
10억가량의 예 산 율  들여 교육위  
원회 청사를 건 립 하 는  것은 ■ 합  
리하 지 않 은 가?

종무 3  장 
고일 영

〇 현재의 청사는 좁 지 만  부족하 
지는 않다. .  □ £ !  휴게설 및 여직 
원 갱의실 등이 없어 » a 하 며 ，
£5구원 사무실을 넓 혀주기 위해 
자 료 실 을  론 정 으 로  ■ 겨 돌  3 우 
오유 기픽관리실 등 기구가 짝장되 
연 부족할 것임.



질 의 S  연

질 의 자 주 요 내 용 답 변자 주 요 내 용

위권
0! 재 회

〇 교 육 방 송 연 구 회  연 구 ■ ■ 비  
지왼은 연 구 권 에  맡기면 어 떻 었  
는가?

초등교육  
국장 
종영장

〇 주 관 은  초 S S 학에서  
운영고ᅡ정에서는 a 구원의  
받 게  S .

a  지안 
업조를

위 空! S  
김 사수

〇 각종 위 원 화 가  많은 것으로 
아는데 그 종류가 몇 가지가 되 
며 ， 위원히 등이 예 산 안  않 아  투 
입되고 실 요 :n 없는 경우는 없는 
가?

관리국장  
신자I 절

〇 콘 정에 설치뛴 각종 위권회는
30여 개 정 도 되쯘 데 모 두 비 여1산 
사 업 으 로  하고 있음 .

〇 교 육 방 송 연 구 회 가  자생적 조 
직 이 라 연  이에 대한 예 산 투 자 는
a 그ᅡ준석이 있어 야  빨 것 아 y ：가
0

조등 12 육
감 자
s i s

〇 민 간 에  CHS 지 원 공 은  
적 서 를  제출받고 있음 .

사 업 711

위 원
_ S  응목

〇 지공까지 교감 직 무 연 수 는  a  
혀 없는 것인가?

초등교직
과장
김재성

〇 10년주기의 일 반 연 수 외 에 는
C H  £ 5.  '
H A  C 3 .

위원 
권핵 g

〇 교 감 직 무 a 수 계 픽 s  교감의  
전문성 제고틀 워 한 다 는  면에서  
애우 좋 e  사 업 이 라 고  보 여 ， 이 
에  대한 에 산 투 자  혼mi  및 연수 
기간을 놀 리는 겻이 좋겠음 .

" 〇 금년 에  해 보고 요 과가 
학 대 해  나갈 여I S 임.

좋으 연

위원
01 M 11

〇 교 육 정 직空!의 여 비 오ᅡ 학교 
근 무 직 권  여비 차이 가  않 다고 하 
는데 그 이유는?

관 리 국 장  
신지1 철

〇 지 급 기 준 이  같기 때문 에  그 a
3 우는 없을 것으로 알 며 ， 특히 
교 육 여 비 는  공년부터 전국이 통 
일 되 어  있음 .

위원
이상일

〇 ■ 업 발 표 제 는  아주 좋은 사업 
인데 정 주 시 만  해택을 주지 말고 
각 지 역 에 도  실시 할  계픽은 없는 
71?

중 등장학  
과장

〇 반응이 좋 으 a  점 차 ® 대 해  u  
갈 예정임 .

위원장  
a  사수

〇 “ 이 웃 사 랑  실 전 S 동 11 사 « 집 
e  8〇0부 정도로 어 a 까지'  비!포 
하는지 모 르 지 만  이 정도 부수  
배포로 玄:과가 있겠나?

•I 〇 교 육 유 관 기 관 과  각급 
배 포 하 여  이 웃 사 랑  실 a  
거 두 도 록  하겠음 .

학교에
2 : 과를

〇 전국 이 술 교 사  작 품 전 시 회  도 
록 제작 B1 는 민 간 인 에 게  주는 것 
0 1 3  제작비 지逆 을  한 조 금 으 로  
바 꾸 는 게  어떠나?

11 公 그렇게 하겠음 .

위 원 
이재 히

〇 인 사 기 록 전 산 화  작 업 M 일용
S 급을 쓰 지 알 고  직 원 ■ 이  시간 
의 근 무로 하 S  되지 않나?

중 능 교직 
과장 
임순지1

〇 일 용 잡 급 안 이 서  하는 것이 아 
니라 직원이 같이 m  개월씩 시 
간외 근무률 하연서 작업을 하는 
것임.

I l l



질 으1 ， s  변

질 의 자 주 .  요 44 용 답 변 지 주 2  내 용

위원 
권 헉 g

〇 사 g  설영서 4 9 쪽 고ᅡ학2  수비 
용하고 4 7 쪽에 교 감 직 무 연 수  ti l 용 
하고 평평이 맞지 않는 것 같은 
데,

행정고卜.5T  

이상한
〇 교 감 연 수 의  3 우는 연수 경비
고 과 학 연 수 의  경우는 여비톨 711

상한 것이라 서로 다름.

위권 
김 응목

〇 농공고의 3 우 축산그ᅡ， 농과 
등은 지원자도 별로없이 S 액안 
유 지 하 고  있는데 공 업 쪽 으 로 의  
전판이 바람직 하지 않는가?

실 업 교 육  
담 당 장 학

a e 근

〇 3 렇다고 농업그ᅡ ■  M  왜하기 
&  곤반빨 것임.

위권장
S  사수

〇 생산을 매 각 [# 수 입보다 한원 
경비가 더 많은 이유는?

예 산 계 S  

이 통무
〇 & 원경비가 더 많은 것으로  
나타난 것은 ' 9 2 년도 空과 수입 
분이 포 함 되 었 기  때 문 임 .

위권 
권 헉풍

〇 & 양공고 펴 i 수 처 리 시 설 은  신 
설인가?

관 리 국 장  
신자I S

〇 노 후 S  폐 수 처 리 시 설 을  보수 
하는 次임.

위 왼 S  

김 사 수
〇 고교 사택은 어전 기준으로  
지어 주는가?

재 무 과 장  
정 현동

〇 4 곳이 올 라 왔 는 데 ,  정주에서  
a 곳 2 개교를 우선 지 어 주 고  나 
머天1는 연 차 적 으 로  지어줄 刀i 픽 
임.

〇 정 주 기 711공고 시설비는 줄일 
수 없는가?

시 설 과 S  

박성근
〇 01 시설비 속어i 는 공 s 실습소  
증 죽 비용까지 포 g g  어 있는 것 
으로 ' 95  년 7가지 3 자 적 으 로  투자 
빨 계직 으토 금 번에 3 8 억 ■  계상 
하였으나 4 전 5 백만玄!미 부족한  
상태임 .

위권 S  

S  사수
〇 s 주 기 711공고만 i o a 억씩 투자 
를 하는 것은 타 지 역 에  있는 공 
고와 형평이 맞지 않는 것 아년 
가?

관 리 국 장  
신 지! 절

〇 청 주 기 계 공 고 를  이 전 하 는  것 
으로 보고 그간 시 설 투 자 를  억제 
m  왔고,  공 동 실 습 소  시설비가  
포 s s  次이기 때 문 에  a 코 물공 
평하게 많이 투 자 하 는  것 g  아님

위원 
권 덕풍

〇 수세식 언소틀 지어 줄수 있 
는 5 7 « 교는 이 번에 반 영 하 여  지 
어 주는 것이 어전가?

H 〇 수세식 3 소를 지어 ■  수 있 
더라도 변소시설 기 준 보 다  현보 
유가 더 많을 경우는 수세식 변 
소를 더 지어 주는 것은 불합리  
하므로 신중히 생각할 문제임 .

위원
이상일

〇 제s 차 교 육과정 a 성운영 등 
기본지침 제작例 소 요 되 는  원고 
료로 2 2 , 0 0 0 권씩 刀1상 였 는 데  기 
콘 지 침 에  있는 가?

연 구 권  

서 무 과 장  
S  U  근

〇 정부 지 침 단 가 는  2 , 5 0 0  원임,  
그러나 '87  년도 교육부 특 별 사 업  
배부시 적자발간 원고료 단가;가
1 쪽당 2 2 ,0 0 0  권 이 었 는 데 ,  그 단 
가를 적용한 것임.

〇 신분에 따 e  고료 차 이 는 ? 〇 없음
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〇 체 육고는 지 은 지 도  얼마 안되 
는데 보일러 세관을 해야 하는가

〇 중 북 5 고에 니무 않은 시설비
를 투 입 하 는 印  이 보 ！:ᅡ 더 급한
데는 없는가?

〇 정주 교 육 청 에  중책.교 교 실 01 
12실 감되는 01유는 무엇인가?

〇 그 렇 D S  수 용게픽 착오에 □  
한 조치는?

〇 정 현 교 육 정  i s i 쪽 우수교사  
표장기준은?

〇 율 량 g  전입로 a s g 사비중  
2 입로 a 압용지 보 상 3  698,000 
전원은 주후 도로 개설시 a 시 
시 정 으 로 부 터  우리가 보상을 받 
을 수 있는가?

교육그ᅡ정 a 성어i 있어 학생돌  
요 구 에 〔«한 의 〇 수령이 있어 
s  것 아 y  가?

주 요 내 용

〇 표 S  학 력 고 사 는  공 개 하 는 ：가?

〇 그래도 교장은 알것 m y •가?

질 으I 답 변

주 요 내 용

〇 공개하지 않음 .

〇 0MR 카드로 하기 때용어1 모틀 
것임.

〇 학생,  학 부 모 ， 교 원 들 로 부 터  
의 2 을 받아서 현재 데이 타 처리 
중임 .

〇 년 1히 색 하도록 법 정화 되 어 
있음 .

〇 1학년안 있 더라도 보 * 교 실  
12-16 실과 음악실,  이술설 및 &  
리실이 있어야 하므로 4 0 실 정도 
는 시설해야 m .

〇 수용계릭 작오로 g 조에 그Kit 
게 상 하 었 음 .

〇 감사를 S  하여 히!당 교육장,  
관리그ᅡS  및 재 무과장 등을 문적 
하였음 .

〇 실적을 토 □ 로  우수 교사블  
선정함,

답변자

관리국장
신재철

초등장학  
과장 
김학묵

관 리국장  
신자i 절

?5H 7；H 1L ᄌV 〇〇-*-)〇
이상한

3 ■리국 S  
신 재 절

질 의 자

위원 
권핵풍

위 원 §  
S  사수

위원 
권덕 g

위원장  
김 사수

위원 
권헉 풍

위권장  
g  사수
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Oil o 없 §

' 93 년도 중 정 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 세 줄 제  2 회 추 가 경 정 예 산 안 에  대 하여,  추가되는 세 

입재원의 적정성고ᅡ 3 육여건 개선 및 사업의 요그ᅡ성 등 을  심 사 기 준 으 토  하여 합리적 예산 

면성 여부를 심도있게 검 토 하 였 음 .

가.  ' 93 년도 중 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세 입 '  세줄 제2 회 주 가 경 정 예 산  편성개요

〇 ' 93년도 중 정 묵 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 • 세 출  제2 회 추가 경정예산의 규모는 제1회 

주 가 경 정 例 산  종액 4,330 억 6 , 488안 8 전원보다 1S2 억 9 , 221만 8 2 원 01 증 액 만  

4,483 억 5 , 710안 6 S  권으로 S  성하여 기 정 예 산 대 비  3 . 5*  가 증 가 되 었 음 .

〇세입 에  있 어서는

지 방 교 육 재 정 교 부 금 ,  국 고 지 원 금  등 국 가 부 담 금  수입이 8 억 5 ,621만 5 3 원, 비법정 

전입 S , 지원금 등 지 방 자 치 단 체  일 반 회 계  부 담 수 입 이  2 억 5 ,926만 9 전 권 ， 자!산수 

입, 입학 S  및 수업료 수입,  잡수입,  이월금 등 지 방 자 치 단 체  교 육 비 특 벌 회 계  부담 

수입이 141억 7,673안 4 전원 증 액 되 어  5 회 주 3 재천은 종 152억 9 , 221안 8 2 원임.  

특히,  금회 추경에 예 금 이 자  수입을 6 억 여 권 이 나  계상하는 등 자체수입 증대에 노 

력하는 은적을 엇볼 수'  있었음 .

〇세출 예산에 있 어 서 는

1 3 년도 공 무 ®  몽급 인상분 40억 9 , 900만권 및 사립학교 교원인건비 인 상 ?  등 사학 

지원비 10억 2 , 800만 원 을  감 액하여 얻은 재원과 세 입 증 가 분  152억 9,20이여 만권을 합 

하여 교 육 여 2  개선을 위한 시설비로 181억 4 , 40 0 만권 교단경비 및 학 교 운 영 을  위 5  

경비로 4 억 7 전 안 원 ,  행정비 및 사업비로 2 , 300만 원,  예 비비로 17억 7 ,600안원을 편성 

하였음 .

특히,  금회 주 경 에 서 는  소모성 경비 5 억 6 , 900만 원 을  절감하여 교육여 건 개 선을 위한 

시 설비로 재 투 자 하 여  예산의 S 율적 배분에 노 력 하 였 음 .



〇주요사업벌 m 산a 성 u 역은

- 정부의 ' 9 3 년도 공무원 © 급  인상 동 a  방침刺 m e ' z % a 감액 4〇억 9,9〇〇안원과 

사 학 지 ® 비  10억 2, 800안권을 감 액 조 정 하 였 으 며 ,

중 앙 도 서 관  지空!

예 산 관 리  사업 

교육그ᅡ정 정적개발  

우 수 선 수  육성 

교자112구 및 행정장비 착중

8,70051©

4 억 7,000만원 

5 , 3005 !  S  

6,000 안원 

1 억 2,000 만 권

- 상고 전산실 운 S , 직업교육 학 중 ， S S 실습소 운 영 ， 교 급 당 경 비  조정 등

학 교 운 영  UI 보조 3 억 5 , 000안된

- 맹학교 :2 실 개죽 3 억 7, 300안원

- 사 립 중 학 교  S  퓨터,  S S S U I  및 교 재교구 지원 1 억 7〇〇안원

- 교실 S  축 ， 율량 g  전입로 §  수용시설 탁 g t i ! 15억 8 ,500안권

- 그 현 국 교 ,  상산국: 2  강당 시설 Hi 12억 3,000안원

- 중 묵 공 고  신설

- 기 계 5 고  시설학 S

- 18수처리 시설

- 실습설 시설

- 교위 정사 신죽

- 관사 2동 구입

- 사유지 매입

- 가경중 융 벽 시 설

- 학 생 야 영 장  시 설보수

- 기타 지 역 교 육 청  시설비

78억 5,500 만원

3 8 억 400안원(  심 사 과 정 에 서  21억 6 , 7 0 0 안 §  삭감)  

1 억 2 , S00만원 

7 억 7,300안 원 

9 억 8 , 000안 권 

9,400 안逆 

1 억 4, 400만원 

3 억원 

1 억권

8 억 300안 짠  등임 .

〇 삭감내 역

〇 삭감액 ： 2 , 1 6 7 , 1 1 5 2 권



〇 삭감사 유

신설되는 중 북 공 고 에  전자기계그ᅡ를 설지철 계 픽 으 로  있어,  정 주 기 계 공 고 에  같은 

그ᅡ를’ 신 설하여 중 목 투 자 하 는  것은 바람직하지 아 니 하 며 ， 중 북 공 고 에 는  전자기게그f 

를 집 중 육 성 하 고  정 주 기 계 공 고 는  나름다!로 특 성 있 는  학그ᅡ뿔 설치하여 학 생 들 에 게  

진로선택의 기회플 넓 혀 주 는  것이 좋을 겻으로 판 단되어 청 주 기 계 공 고  시설 증 - 

개죽비 38 억 438 만 2 전권 중  전자기계 그ᅡ 실습실 증 죽비 21 억 6,711 만 5 S  권 을 삭감 

하였음 .

O 종합평가

공 회 주 경 的 산 안 은  한정된 자!원을 가지고 시 급 하 고 도  긴요현 부문에 유 2： 적절히 

안 배 하 였 2 며 ， 중 북 공 고  신설 등 학 생 수 용 시 설  착 중 에  않은 예산을 투 자 하 었 음 .

〇 중 북 그 육 발 전 을  위하 여  판 영 할 만 한  예 산 a 성 내 용 으 로 는

- 국 • 중 - 고등학교 교감의 전문성 및 직 무 수 행 능 력 을  배 양하고 면장교육 중심의 

문제 g  S  석그 f 개선을 위하 여  120명의 교 감에게 직 무 언 수 를  실시하고자 ± 요 액  720 

만원을 계상 S  것은 교 육 일 선 에 서  맡은 바 소 임 을  둘종하 7)1 수 행 하 도 록  한다는 S  에 

서 좋은 성그ᅡ가 기대되 는 사항임 .

m 라서 교감 전원이 i바 큰 시일나!에 직 무 연 수 툴  받을 수 있도록 하여 주 시 고 ,  연수의 

질을 높히기 위히! a 수 기 간 을  늘 려 주 는  것도 고 려 해  주 셨 으 s  함.

- ■ 업 을  앞둔 고 등 학 교  3 학년 학 생 들 을  대 상 으 로  실시하는 졸업 발표제 실시계 

픽은 학 력 고 사 후  공 백 기 간 에  이 탈하기 쉬운 학 생 들 의  정서를 바로 잡고,  자기 표 2  

의 기회룹 통한 2 전한 청소 년  문 화 형 성 에  크게 기여할 수 있다고 생각되는 바,

14년 부터는 청 주 지 역 안 이  아 y  도니! 전 지 역 으 로  탁 q 실시 되기를 바라여,

- 저IS 차 교 육 ；!ᅡ정 개정 에  따라 교그ᅡ서 및 교 사 용  지 도서를 우리 중 북 지 역 의  특성 

에 맞게 개발할 계 픽 으 로  8 전 802만 7 전권을 학 보 한  것은 12육의 지 방화로 미(우 의 

이있는 사업으로 여 겨 집 니 다 .

따라서 소기의 성과를 거둘 수 있도록 관심을 갖고 예산그ᅡ 인원을 적국 투자해 주시

고, '

- 정부의 한조금 근 절 에  관한 지침에 따라 선 수 육 성 비  학보가 근 한한 정을 해소



하기 위하여 각 지 역 교 육 청 별 로  지정종목 육 성 비 를  지 권 하 는  것은 적절한 예산운영이  

라 생각됨 .

〇앞으로 예 산 운 영 에  있어 요망하는 사향으로는

- 금회 추경에 중 북 공 고  등 정주시 소재 공고에 예 산 을  a 중 투 자하는 경향이 있는 

바, 타 시 ■ 군 지역에 있는 공고가 소외되지 않고,  모든 공고가 균평 발 전 되 도 록  예산 

을 지원히！ 주시고,

- 3 직立!01 사용하는 지)£«석 화장실은 '  조속한 시일(내에 수 세 식 으 로  개량 또 &  신 

죽월 수 있도록 추 후 예 산 에  전액 반 영 되 어 야  말 것 이 며 ，

- ，이 웃 사 랑  실 S  운동 J 사 WIS 800부를 발간 보 급 ®  계픽으로 4, 000안원 을  계상 

한 바, 800부의 보급 으로는 실 哀를 거두 기 어 근1울 것이 므로 종 더 예산을 근1 한 

학급당 1부색은 보 급 되 도 록  하여 주시고 모든 학 ：2 의 미 담 사 례 를  2 I±£T  1 건색 수록 

하여 모든 학생들이 3 심을 갖고 94어 S  도톡 지도 바람 .

__ 〇e y 도 예 산 운 영 에  있어 시 정 #  사땅으로는

- 청주교육청그ᅡ 幻I전교육정의 경우 학 생 수 용 계 픽  및 교 실개죽 계픽 소 ■ 로  부족 U . 

실 증 • 개축비를 12실 g  3 억 9 ,600안원,  18살분 5 억 9 , 40 0 만천을 각각 계 상 하 였 다 가  

3 회 추경에 감 액 哲 으 로 써  동 금액의 예산을 팔용치 못한 s 그ᅡ폴 조 a 한 바,  앞으로  

예 산 운 영 에  더욱 절저물 기하여야 ■  것임.

수정안의 요지

가.  제안일 및 제안자 : 1993. 8. 16. 예산 . 결 산 소 위 원 회  위원장  

나.  수 정 이 유

정추기 7fl 공 업 고 등 학 교 에  전 자 기 7 0 ᅡ를 설 치 ®  목 적 으 로  금 회 예 산 에  21억 6 , 7 ! 1 안  

5 2 S 을 계 상 하 였 으 나 ， 신 설되는 충 북 공 업 고 등 학 교 에  같은 과폴 설치빨 계픽으로  

있 어 ， 같은 부문에 중 복 투 자 하 는  것은 바 람 적 하 지  못 하 다 고  & B 3 CH 정주기겨1공 

업 고 등 학 교  증 ，7«축비 38억 438만 2 전원중 동 금 액 을  삭 감 하 여  예 비 비 에  계상하



정 주 기 계 공 업 고 등 학 교  증 • 개죽비 해 억  438만 2 전원을 21 억 6 , 711안 5 S  권을 야감 

한 16억 3,726만 7전空! 으로,  예 비 비 1  87억 6 , 3€2만 전원에서 109억 3,073만 6 S  권 

으로 수정함 .

□ 사 1 3  ： 수정의 걸
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豫算 • 決算小委員會 會議錄

( '  93. 8. 12〜8. 14)
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제 27 회 충청북도교육위원회(임시회) 제 1 호

예 산  • 결 산 소  위 원 회

충청북도교육위원회 의사국

1993년 8월 12일 (목요일) 14시 00분

의 사 일 정(제27회 임시회 제1차 예산• 결산소위원히)

1. 경과보고(의안담당관 김용환)

2. 위원장•  간사 선임의 건

부 의  된 안건

1. 경과보고(의안담당관 김용환)

2. 위원장• 간사 선임의 건

(14시 00분 개의) 의사 81433-283호로 안건이 부의되었

%  위원장 직무대행 김사수 습니다.

성원이 되었으므로 개의를 선포합 소위원회 의사일정을 말씀드리면

니다. 금일 제1차 소위원회에서는 위원장

먼저 의안담당관으로부터 경과보고 및 간사를 선임하고, 내일 제2차 소

가 있겠습니다. 위원회에서는 ‘ 행정과장으로부터 안건

1. 경과보고 에 대한 개요설명을 청취후 심의에

響 의안담당관 김용환 둘어가, 모레 제3차 소위원회에서 심

금일 오전 제1차 본회의에서 본 예 의를 계속한 후 의결을 하고, 이어서

산•결산소위원회가 구성됨과 아울러 심사보고서를 작성하시게 되겠습니다



2. 위원장 • 간사 선임의 건

(14 시 05분)

•  위원장 직무대행 김사수 

의사일정에 따라 위원장을 선출하 

고자 하며, 구두호천하는 방법으로 

선출하였으면 하는 데 다른 의견있으 

십니까?

(위원 전원 “ 없습니다.” 하고 찬싱 

의사 표명)

위원님 모두가 찬성하셨으므로 위 

원장을 구두호천 방법을 통하여 선줄 

하겠으니 추천바랍니다.

⑩ 김응복 위원

오랜 행정 경험을 통하여 예산에 

밝으신 김사수위원을 위원장 후보로 

추천합니다.

•  위원장 직무대행 김사수 

본인이 후보로 추천되었습니다.

또 추천하실 분 없습니까?

(위원 모두 “ 없습니다.” 하고 말함) 

그럼 본인이 위원장으로 선출되는 

데 대하여 동의하십니까?

(“ 예.” 하는 위원 많음)

다른 의견 없으시지요?

(“ 예.” 하는 위원 많음)

다른 의견이 없으시므로 본인이 위 

원장으로 선출되었음을 선포합니다.

이어서 간사를 같은 방법으로 선출 

하고자 하오나 의견 발표 바랍니다, 

⑩ 이재희 위원

이상일위원님을 간사에 초천합니다. 

•  위원장 김사수 

다른 분 추천하실 위원 있습니까? 

(위원 모두 침묵)

그러면 이상일위원님을 간사로*선 

출하는 데 대하여 동의하시는 겁니 

까?

(위원 모두 “ 예.” 하고 말함)

다른 의견없으시지요?

(위원 모두 “ 없습니다.” 하고 말함) 

다른 의견이 없으시므로 간사에 이 

상일위 원님 이 선출되 었음을 선포합니 

다.

이상으로 제1차 예 • 결소위원회를 

마치고자 하는데 이의 있으십니까?

(위원 모두 “ 없습니다.” 하고 말함) 

이의가 없으시므로 제1차 예 • 결소 

위원회 산회를 선포합니다.

(14시 10분 산회)



0  출석위원수 : 5명

위원장 김사수, 간사 이상일, 위원 이재희，김응복, 권혁풍.





제 27 회 충청북도교육위원회(임시회)

예 산  • 결 산

제 2 호

소 위  원 회

충청북도교육위원회  의사국

1993년 8월 13일 (토 요 일 ) 10시 06분

의 사  일 정 (제 27회 임시회 제2차 예산  • 결 산 소 위 원 회 )

1. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계  세입 • 세출제2회 추가경정예산안  개요설명

2. ’ 93년도  충청북도교육비특별회계세입  • 세출제2회추가경정예산안  심의

부 의  된 안 건

1. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입  • 세출제2회추가경정예산안  개요설명

2. 경3년도 충청북도교육비특별회계세입  • 세출제2회추가경정예산안  심의

(10시06분 개의) 으로  부터 중청북도교육비특별회계세

1. ’93년도 충청북도교육비특별회계 입 • 세출제2회추가경정 예산안에 대한

세입 • 세출제2회추가경정예산안 개요설명을  듣도록  하겠습니다 .

개요설명 행정과장님  설명바랍니다 .

⑩  위원장  김사수 •  행정과장  이상찬

성원이 되었으므로  제2차 예 산 • 결 행정과장  이상찬입니다 .

산소위 원회 를 개 의 하겠습니 다. ’93. 충청 북 도 교 육 비  특별회  계세 입

의사일정에  따라  집행청 행정과장 •세 출 제 2 회 추 가 경 정 예 산 안  개요를



설명 드리겠습니다 .
■■■ o t m  • _ _ »  • _ 빠 ，_ _  ■■■ mmm ■■■» _ ，■ • _

(참  조)

1. ’93. 충청북도교육비특별회계  세입 

• 세출제2회추가경정예산안  개요

(끝에 실음)

이상으로  설명을  마치겠습니다 .

2. ’93년도 충청북도교육비특별  회계 

세입 • 세 출 제 2회 추 가 경 정 예 산 안  

심의

(10 시 11분)

⑩ 위원장  김사수  

행정과장님으로부터의  개요설명 잘 

들으셨을  줄 믿습니다.. 이어서 질 

의 • 답변을  시작하겠습니다 .

우선  예산안  전반에 대하여는  관리 

국장님과  행정과장님에게  질의를 하 

여 주시고, 본청 각 과별 및 기타 단 

위기관별  예산에 대하여는  해당 실 • 

과장님에게  질의를  하여 주시기 바람 

니다.

•  이재희 위원

제가  먼저 행정과장님께  질의를 하 

겠습니다 .

’92. 순세계잉여금중  인건비 3% 감 

액분이 40억 가량  발생했는데, 내년

도에도  발생되는  건지, 아니면 3%를 

감 액해서  ’94년 당초예산을  편성하는  

건지 말씀해  주시기 바랍니다 . .

•  행 정 과 장  이상찬

당초예산의  편성은  지침에 의하여 

정원에 대한 평균호봉을  적용해서 인 

건비를  산 출 하 고 .있 고 , 예산의 집행 

은 집행지침에  의하기 때문에 내년도  

에 인건비  3%의 절감여부는  지침여하  

에 따 라  달라질 것입니다.

•  위 원 장  김사수

인건비  절감내역은  서면으로  내주 

셨으면  고맙겠습니다 .

•  행 정과장  이상찬

예, 그렇게 하도록  하겠습니다 .

⑩ 권 혁 풍  위원

진천 삼수국민학교  매각비를  이전 

설립비로  전액 환원시켜 주어야  할 

것 같은  데 그렇게 할 것입니까?

•  관리국장  신재철

매각비 모두를  학교 이전비로  투입 

하는  것을 원칙으로  하지만, 이전비 

에 투입하고  남는 것이 있을 때는 다 

른 사업에  투입하여  사업간에 형평을 

맞추어야  할 것으로 생각됩니다 .



•  권혁풍  위원

청전국민학교는  시내 중심지에 있 

고 하소국민학교  설립부지는  외곽지 

역인데도  청전국민학교  토지 보 상 :금 

과 하소국민학교  토지매입비가  서로 

비슷하다는  것은 싸게 팔고 비싸게 

사는  결과가  아닙니까?

⑩  관리국장  신재철  

저희도  그런 생각을  하고 있으나 

토지보상금은  시청의 결정에 따라야  

하므로, 그 점이 바로 업무추진상의  

어려움중에  하나입니다 .

⑩ 위원장  김사수  

또 다른 질의가  없으시면, 예산안  

전반적인  사항에  대한  질 의 • 답변은  

이상으로  마치고  본청 각 실 •과 별  

예산에 대한  질의 • 답변을  갖고자  '하  

는데, 이와  있으십니까?

(“ 없습니다” 하는  위원 있음)

이의가  없으므로  다음은  본청 각 

실 • 과별 예산에 대한  질 의 • 답변을  

하고자  합니다.

본청 실 • 과장님들이  도착할  때까 

지 잠시 정회하겠습니다 .

(10시 46분 정회)

(11 시 이분  속개)

•  위 원 장  김사수  

회의를  속개하겠습니다 .

편의상  본청 직제순에 따라  공보담  

당관실  예산안부터  질 의 • 답변을  시 

작하겠으며, 위원님들의  이해를  돕기 

위하여 각  실 • 과장님들로부터  소관 

예산안에 대한  세부설명을  듣고  질의

• 답변을  1문 1답의 형식으로  진행하  

겠습니다 .

공보담당관님  설 명 바랍니 다.

⑩ 공 보 담당관  정금옥  

공보담당관  정금옥입니다 .

저희 공보담당관실  예산에는  5급 1 

명이 증원이 되어서 그에 따른  사무 

용 집기 구입비와  기본 업무수행비가  

70여만원, 그리고  모사전송기와  복사  

기 구입비 500만원이 올라  .있습니다. 

이상 설명을  마칩니다 .

•  위원장  김사수

공보실에는  지금까지 모사전송기가  

없었습니까?

•  공보담당관  정금옥  

예，그렇습니다 .

모사전송기가  없어 문서실 모사전



송기를  이용해 왔습니다.

書 이재희 위원

광고비 등 홍보비는  내년예산에서  

도 절감할  계획입나까?

⑩ 행정과장  이상찬  

광고비등은  교육부에서  앞으로 불인 

정 할 방침인 것으로 알고 있습니 

다.

⑩ 권혁풍  위원 ，

예산의 상당부분을  시설비가  점하 

고 있는데, 왜 절감액이 없습니까?

⑩ 행정과장  이상찬  

시설비는  예산절감  대상이 아니고 

소모성 경비만  해당됩니다 .

•  위원장  김사수  

공보실 예산에 대하여 더 질의하실 

위원님 있습니까?

(위원 모두  침묵)

더 질의하실  위원님이 없고，별 문 

제점이 없으므로  다음 기획감사담당  

관실 예산을  심의토록하겠습니다 .

기획감사담당관께서  자세한  내용 설 

명 바랍니다 .

⑯ 기획감사담당관  신택희 

기 획 감사담당관  신 택 희 월 니 다,

저희 기획감사담당관실  예산에 대 

하여 설명드리겠습니다 .

감사 2 계에 감사요원 2명이 증원되 

어 이에 따른 여비 395만원을  증액하  

였고, 윤리위원회  설치에 따른 운영 

비 443만 원 을  추가계상하였습니다 . 

이상입니다 .

•  위 원 장  김사수  

질의하시기  바랍니다.

•  권 혁 풍  위원

공직자윤리위원회  운영에 관한  자 

체규정은  아직 없습니까?

•  관 리 국 장  신재철

조 례 가  아직 공포되지 않았고，따라 

서 위 원 회 가  구성되지 않았으므로  운 

영규정을  제정하지 못하였습니다 .

조 례 가  공포되어 위원회가  구성되 

면 운영규정을  제정하게 될 것입니다  

⑩ 권 혁 풍  위원

그러면  위원의 수당이라든가  여비 

는 어떻게  계상된 것입니까?

•  기획감사담당관  신택희

그것은  소요예산을  산출해서 계상 

한 것인데 도청과  형평을  맞추었습니 

다.



•  위원장  김사수  

기획감사담당관실  예산에 대하여

더 질의하실  분 있습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

더 이상 질의하실 분이 없으므로 

다음 순으로  넘어가  행정관리담당관  

실 예산을  심의토록  하겠습니다 . 행 

정관리담당관님  설명 부탁드립니다 .

•  행정관리담당관  이기수  

행정관리담당관  이기수 입니다.

저희 행정관리담당관실에서는  이번

예산에 소프트웨어  구입비 150만원을 

올 렸 는 데 요 ， 웬만한  프로그램은  자체 

개발하고  있으나  기술적으로  자체 개 

발이 곤란한  프로그램을  구입하려는  

것입니다 .

그리고  “ 교육자치의  오늘과  내일”  

책자 발간에 소요되는  예산이 당초예 

산에 반영되지  않아  금회에  630만원 

을  올렸습니다 .

이상 설명을  마칩니다 .

響 위원장  김사수  

질의하시기  바람니다 .

⑩ 간사  이상일

“ 교육자치의  오늘과  내일”  책자가

금년 12월 까 지 는  나오겠습니까?

⑩ 행 정 관 리 담 당 관  이기수  

교육위원회  개원 2주년 기념행사  

전까지는  발 간 할  계획으로  추진중에 

있습니다.

•  위원장  김사수  

더 질의하실  분 하시기 바랍니다 . 

(위원 모두  침묵)

더 질의가  없는 것으로 알고 다음 

순으로  넘어가겠습니다 .

響 관 리국장  신재철 

본정 .직제순으로  하면 다음은 초등 

교육국  초등장학과, 초등교직과  순입 

니다만  해 당 과  과장님들이  아직 도착 

하지 않으셨으니, 과장님이 기다리고 

계신 총무과부터  심의해 주셨으면  고 

맙겠습니다 .

•  위원장  김사수

위원님들  지금  관리국장  말씀하신 

대로 진행하는  것이 어떻겠습니까?

(“ 좋습니다,” 하는 위원 있음)

그러면  총무과  예산부터 심의토록  

하겠으니 총무과장님  설명바랍니다 .

•  총무과장  고일영 

총무과장  고일영입니다 .



저희 금회 총무과  예산에는  일반직 

국외연수에  따른 경비 254만 천원과 

교육위원회  청사 신축비 9억 8천만원 

을 계상하였습니다 . 이상입니다 .

•  위원장  김사수

제가 먼저 한가지 질의하겠습니다 . 

우리 예산으로 2년간  동안이나  국 

외연수블  마치고  나면 중북에 와서 

의무적으로  근무하는  겁니까?'

•  관리국장  신재철

일단 국외연수대상자로  선발이 되 

면 교육청으로서는  보내줘야  할 의무 

가 있고, 연수후에는  교육관련  기관 

에서 일정기간  근무하도록  되어 있으 

나, 꼭 우리 교육청 산하기관에서  근 

무하게  되리라고는  볼 수 없습니다.

•  권혁풍  위원

노후교실， 재래식 교직원 화장실  

동  열악한 교육환경  개선부문에  투자  

할 곳이 많은데, 10억원 가량의 예산 

을 들여 교육위원회  청사를  신축하는  

것은 불합리하다  생각되지  않습니까? 

⑩ 총무과장  고일영 

현재로서는  저희 교육청 청사는  비 

좁긴  하지만  기준면적에  비하여 부족

하지는  않습니다 .

다만 휴게실 및 여직원 갱의실 등 

이 없어  불편하며，연구원 건물에 있 

는 자 료 실 과  시설과를  본청 건물로 

옮겨 올  경우와 기획관리실  등 기구 

가 확 장되면  부족할  것으로 생각되고  

, 현재 교육위원회가  쓰고 있는 사무 

실 면적이  협소하다  판단되어 이렇게 

예산안에  올리게 되었습니다 .

⑩ 김 응 복  위원

교육위원회  때문에 교육청 사무실이 

궁 색 하 다 는  이야기가  있다는 데요?

•  총 무 과 장  고일영

그 동안에  교육자치제  실시와  더불 

어 교육청의  직제가  신설되고  정원이 

늘어 궁색한  것만은 사실입니다 .

⑩ 위 원 장  김사수  

현재 연구원이 쓰고  있는 사무실  

면적은  충분합니까?

⑯ 총 무과장  고일영 

지금  빠듯한  형편으로  2층 전부를 

돌려 주어야  될 것 같으며, 언젠가는  

시설과도  본청 건물로  들어와야  될 

것입니다 .

•  간사  이상일



좁으면  좁은대로  사용하면  되는데 

10억싹 투자하여 새 청사를 신축하려 

한다면 사무실  부족의 예상이라든가  

뚜렷한  이유가 있어야  될 것입니다 .

•  총무과장  고일영

거듭 말씀드리지만  갱의실, 휴게실  

이 전혀 없고 기자실과  금고 등이 협 

소하여 불편하지만  기준면적으로  볼- 

때는 부족하지 않습니다.

•  권혁풍  위원

타 시 • 도  교육위원회  건물이 독립 

하여 있다고 따라갈  필요는  없다고 

봅니다 .

교육위원회  청사 건립이 꼭 필요치 

않다면 재래식 교직원  화장실  등 열 

악한 교육현장에  투자하는  것이 바람 

직하다고  봅니다 .

•  우I원장  김사수

제가 볼때 연구원도  너무 비좁아  

자료를  제대로  펼쳐 놓지 못하고  있 

습니다.

하지만  학교시설이  열악한  데도 교 

육위원회  건물 신축이 타당한가는  고 

려해 봐야  할 문제인  것 같은데요, 

관리국장님, 교육위원회  건물을  신축

하고도  교 직 원  수세식 변소 시설비용  

이 있습니까?

⑩ 관 리 국 장  신재철 

예비비가  많이 있으므로  수세식 변 

소를 신축할  수는  있겠으나  사실상  

수세식으로  신축하거나  개 축 을  할 수 

있는 여건이 되는 곳은 별로 없습니 

다.

예를 들면  상수원 보호구역이라든  

가 변소 보유기준수의  초과등의 제한 

을 받기 때문입니다 .

•  우I원장  김사수  

시설과가  본청으로  들어 오면 어떻 

습니까?

⑩ 총 무과장  고일영 

현재로서는  본청에 시설과가  들어 

올 자리가  없습니다 .

자료실도  들어와야  되는데 못들어 

오고  있습니다 .

그리고  시설과와  자료실을  그냥  놔 

둔다  하더라도  교육위원회  사용면적 

이 너무 협소하여 회의장의  경우만  

하더라도  회의시 통행조차  불편합니

다.

⑩ 우I원장 김사수



교육현장이  그렇게 상태가  좋다고  

는 할 수 없지만  몇 곳 빼놓고는  평 

준화  되어 있고, 아주 열악하다고  할 

만한 곳은 그리 없다고 봅니다.

아주  열악한  부문에 투입을  하고도  

여유가  있다면 교육위원회  신축도  반 

대할 이유는 없다 생각됩니다 .

⑩ 간사  이상일

희의 일정이 그리 충분하지  않으니 

일단 문제점만  체크를  하고 정책적 

인 것은 따로  심의를 하도록  하는게 

좋겠습니다 .

⑩ 위원장  김사수  

그렇게 하도록  하지요， 이 정도면 

문제점은  충분히 론론이 되었으니까  

요.

(“ 좋습니다 .’’ 하는  위원 있음)

그럼 다음  순으로  넘어가  지금 과 

장님이 와서 기다리고  계신 초등장학  

과 예산을  심의토록  하겠습나다 .

과장님  설명바랍니다 .

•  초등장학과장  김학묵  

초등장학과장  김 학묵 입 니 다.

저희 초등장학과에서는  교육방송의  

활성화  및 교 수 •학 습  방법의 개선

을 위 '한  중북교육방송연구회의  연구 

활동 지원비  300만원을 금회에 올렸 

습니다 .

이상 설명을 마칩니다 .

•  권혁풍 위원

아주  좋은. 사업이라고  봅니다 .

•  이재희 위원

이런 사업은  연구원에 떠맡기면  더 

좋지 않을  까요?

•  초등교육국장 홍영창

주 관 은  초등장학과에서  하지만  시 

행과정에 서 는  연구원의 협조를  받아 

운 영 할  것입니다.

•  위 원 장  김사수

본청에  각종 위원회가  많은 것으로

아는데  그 종류가  몇 가지.나 됩니까  

?

그 리 고  위원회 등이 예산만  많이 

투 입 되 고  실효가  없는 경우는  없습니 

까?

•  관 리 국 장  신재철

본청에  설치된 각종 위원회는  모두 

30여개 정도되는데  모두 비예산  사업 

으로  하고  있습니다.

•  위 원 장  김사수



충북교육방송연구회가  민간의 자생 

적 조직이라면  이에 대한  예산투자는  

결과분석이  있어야 할 것 아닙니까?

•  초등교육국장  홍영창

민간에 대한 지원금이기  때문에 사 

업계획서를  제출받아  사업분석을  하 

여 집행할  것입니다.

⑩ 위원장  김사수  

초등장학과  예산에 대하여 더 질의 

하실 분 있습니까?

(위원 모두  짐묵)

더 이상 질의가 없으신 것으로  알 

고, 다음은  초등교직과로  넘어가겠습  

니다.

초등교직  과장님 설 명 바랍니 다.

•  초등교직과장  김재성 

초등교직과장  김재성 입니 다.

저희 초등교직과에서는  교육환경 

변화에 부응하는  전문성 및 직무수행 

능력을  함양하고  현장 중심의 문제점 

분석과  개선을  위하여 교감직무연수  

를 계획하고, 그 예산 480만원을  올 

렸습니다 .

이상 설명을  마칩니다 .

⑩ 김응복  위원

지금까지 교감의 직무연수가  전혀 

없었습니까?

•  초 등 교 직 과 장  김재성

10년 주기의  일반연수외에는  없습 

니다.

•  권혁풍  위원

교감직무연수는  교감의 전문성을  

제고시켜 교육의  질적향상을  기할 수 

있는 .매 우  좋은  사업인  것 같은데， 

이에 대한  예산투자를  확대하여 연수 

기간을  늘리는  것이 좋겠습니다 .

⑩ 초등교직과장  김재성 

금년에 시행을  해보고  효과가  좋으  

면 확대해 나갈  예정입니다 .

•  이재희 위원

교육청 직원의 여비와  학교 근무직 

원 여비 차이가  많다고  하는 데, 그 .  

이유는  무엇입니까?

⑩ 관리국장  신재철  

여비지급  기준이 같기 때문에 그런 

경우는  없을 겁니다.

특히 교육여비는  금년부터  각 시 • 

도교육청간에  협의를  통하여 통일시 

켰습니다.

•  위원장  김사수



더 질의하실 분 있습니까?

(위원 모두 침묵)

더 이상 질의가  없으신 것 같으니 

이상으로  초등교직과까지  심의를 마 

치고, 중식을  위하여 14시까지 정회 

하겠습니다 .

(11 시 56분 정회) 

(14시 00분 속개)

•  위원장  김사수  

회의를  속개합니다 .

중등장학과  예산에 대한 설명을  해 

당과장님으로부터  듣고 심의에 들어 

가겠습니다 .

중등장학과장님  설 명 바랍니 다.

響  중등장학과장  송대헌  

중등장학과장  송대 헌 입 니다.

이번 추경에 반영시키고자  하는 사  

업은 대별하여 3개 부문의 신규사암  

과 사업조정  2개 부문입니다 .

세부적으로  말씀드리면  신규사업으  

로서，

졸업을  앞둔 고등학교  3학년 학생 

들이 학력고사후  공백기간이  길어 학 

교 생활에서 이탈되거나  방황하는  것 

을 예방하는  한편, 건전한  청소년 문

화 형 성을 위하여 졸업발표제를  실시 

하 고 자  192만 5천원을  올렸으며,

교 육  가족이 좀더 r이웃사랑  실천 

운동』에 참여할 수 있도록 실천사례 

집 발간사업비  400만원을  올렸으며， 

전국 미술교사  작품전시회도록  제작 

지원비  500만원을 올렸습니다 . 

사 업 조 정 으 로 서 ，

시험검정관리비를  당초예산에  계상 

함에 있어 출제위원  여비만을  계상하  

고 전문위원의  여비가  누락되어 금회 

에 추가계상하였으며, OMR카드 구입 

비와  인쇄공 식비 등이 인상되어 세항 

간에 조정을  하였으며,

교 육 부  지정연구학교  운영계획의  

변 경 으 로  동예산액을  삭감하였습니  

다.

이상  설명을  마칩니다 .

•  위 원 장  김사수  

질의하시기  바랍니다 .

•  간 사  이상일

졸업발표제는  아주 좋은  사업인데 

청주시에만  혜택을  주지말고  각 지역 

에도  실시할  계획은  없습니까?

•  중등장학과장  송대헌



금년에 실시해 보고 반응이 좋으면  

점차  확대 실시하도록  하겠습니다 .

•  권혁풍  위원 

졸업발표제는  전인교육차원에서  아

주 바람직한  사 업이라  생각합나다 .

학교차원에서도  실시를  하여, 나아 

가 시 • 군별 대항을  통하여 도단위로  ' 

실시하고,시상도  했으면 좋겠습니다 .

따라서 학교별 예산도  계상하였으  

면 합니다.

⑩ 중등장학과장  송대헌 

좋으신  말씀 참으로  고맙습니다 . 

깊이 고려해 보겠습니다 .

•  위원장  김사수

*■이웃사랑 실천운동”  사례집은  어 

디까지 배포하는지  모르지만  800부로  

는 소정의 효과를  거두지 못할  것 같 

은 데요.

響 중등장학과장  송대헌 

교육유관기관과  각급 학교에 적의 

배포하여  이웃사랑  실천 효 과 를  거두 

도록  하겠습니다 .

離 위원장  김사수  

도록제작은  민간이 하는  것인데 제 

작비 지원이 아니라  찬조금  아닙니까

⑩ 중 등 장 학 과 장  송대헌 

그렇습니다 .

그러면 찬조금으로  고치는게 좋겠 

습니다 .

•  중등장학 과 장  송대헌 

예, 알았습니다 .

•  위원장  김사수

더 질의하실  분 있습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

더 질의하실  분이 없으므로  다음 

중등교직  과로  넘 어 가겠습니 다.

중등교직과장님  설명 바랍니다 .

⑩ 중등교직과장  임순재 

저희 중등교직과에서는  교감직무연  

수를  실시하고자  240만원을  올렸으며, 

취지는  초등교직과에서  설명들으신

바와 같습니다 .

또한  교원  인사기록을  전산화함으  

로써 인사업무의  능률을  기하고자  그 

사업비 228만 8천원을 올렸습니다 .

이상  설명을  마칩니다 .

⑩ 이재희 위원

교감직무연수는  초 • 중등  따토. 실 

시합니까?

•  위원장  김사수



•  중등교직과장 임순재

예산이 따로 돼있지만  같이 실시하  

게 됩니다.

⑩ 이재희 위원

지금 시간외 근무수당도  많이 나가 

고 있는데， 인사기록  전산화  작업에 

일용잡급을  쓰지 말고 직원들이 시간 

외 근무를  더하면 되지 않겠습니까?

•  중등교직과장 임순재

. 일용잡급들만이서  전산화  작업을  

하는게 아니라  직원이 같이 몇 개월 

씩 시간외 근무를  하면서  추진하는  

것입니다.

■  위원장  김사수  

중등교직과장님께  더 질의하실 '분 

있습니까?

(“ 없습니다 .” 하는  위원 있음)

그러면  이어서 과학기술과  예산에 

대한 설명을  듣고  질의 • 답변을  갖고 

자 합니다 .

(중등교육국장이  위원장에게  과학 

기술과장이  지금 출장중이므로  실업 

담당관이 설명할  수  있도록  해달라고  

말함)

지금 과학기술과장님이  출장중이라

실 업 담당장학관으로부터  설명을  듣고 

자 하 는 데 , 위원님들  이의 있으십니까  

(“ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음)

. 이 의 가  없다하시므로  실업담당장학  

관으로부터  설명을 듣겠습니다 .

⑩ 실 업 담 당 장 학 관  김손근  

실 업 담당장학관  김손근업 니 다.

(설 명 내 용 은  사항별  설명서와  같기 

에 기재  생략)

이상  설명을 마칩니다.

⑩ 위 원 장  김사수  

질의하시기  바랍니다 .

⑩ 권 혁 풍  위원

사항별  설명서 49쪽 과학연수비용  

하고 47쪽의 교감연수비용하고  형평 

이 맞지  않는 것 같은데 그 이유가 

무엇입니까?

⑩ 행정과장  이상찬  

교감연수의  경우는 연수경비를  계 

상한  것이고  과학연수의  경우는  연수 

여비를  계상한  것이라  서로 다릅니다  

⑩ 김 용 복  위원

농공고의  경우 축산과, 농과  등은 

지원자도  별로없이 명맥만  유지하고  

있는데, 공업쪽으로의  전환이 바람직



하지 않습니까?

•  실업교육담당장학관  김손근  

그렇다고  농업과를  폐쇄시키는  것

은 곤란할  것입니다.

⑩ 김응복  위원

아뭏든  농 • 공이면 공에 치중할  수 

있는 방향으로  해주시기  바 랍 니 다 ..

•  실업담당장학관  김손근

축산과를  폐지하고  농업유통과를  

신설하는  등 현실에 따른 농업과  개 

선을 추진하고  있습니다 .

•  위원장  김사수

생산물  매각대 수입보다  환원경비 

가 더 많은 이유가  뭡니까?

•  예산계장  이홍무

환원경비가  더 많은 •것으로  나타난  

것은 ’92년도 초과  수입분이  포함되 

었기 패문입니다 .

響 권혁풍  위원

단양공고의  폐수처리시설은  신설하  

는 겁니 까?

響 관 리 국 장  신재철 

기존의 노후된  폐수처리시설을  보 

수하려는  것입니다.

•  김응복  위원

59쪽의 기타시설  1식이란  구체적으  

로 무엇을  의미합니까?

•  실 업 담 당 장 학 관  김손근  

가축의 분 뇨 를  뿜어 올려 분산시키 

는 액비시설입니다 .

⑩ 위원장  김사수  

과학기술과  예산에 대하여 더 질의 

하실 분 계십니까?

(“ 없습니다 .” 하는  위원 있음)

그러면  다음  사회교육체육과로  넘 

어 가겠습니다 .

과장님 설명 부탁드립니다 . 

•사 회 교 육 체 육 과 장  정철진 

사회교육체  육과장  정 철진 입 니 다. 

사회교육체육과  소관 예산안  세부 

사항을  설명드리면,

주부교실  활동지원비  100만원을 올 

렸으며,

독학에 의한  학위취득사업  조정에 

따라  국가시험검정비  7만 9천원을 감 

하 였으며，

체육육성종목  지정학교  지원비 6천 

978만 4천원을  올렸으며，

혜원, 혜화학교의  조리보조원  인건 

비 상승에 따라  인상분 96만 6천원을



올렸습니다 .

이상으로  설명을 마치겠습니다 .

參 위원장  김사수 

질의하시기 바랍니다.

•  이재희 위원

급식학교  시설비가  절대적으로  부 

족하다고  보는데 더 지원할  계획은 

없습니까?

書  사회교육체육과장  정철진  

급식학교  운영비는  국고에  의존하  

고 있고, 자체 재원이 부족하여  당장  

은 곤란하다고  생각됩니다 .

(위원  .모두 짐묵) .

⑩ 위원장  김사수  

더 질의하실 분 없습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

그러면  다음은  재무과로  넘어가겠  

습니다 .

재무과장님 설명바랍니다 .

⑩ 재무과장  정헌동  

재무과장  정헌동입니다 .

효율적인  재산관리를  위하여 저희 

산하기관이  점유하고  있는 국유재산  

과 월곡국민학교, 교원대 등이 점유 

하고  있는 저희 공유재산을  상호교환

하고자  여기에 반영하였으며， 본청앞  

진 입 로 내 사 유 지  등을  매입하고자  1 

억 4,447만원을 계상하였습니다 .

그 리 고  관사구입비  9,期0만원을 계 

상하였는데, 옥천고와  제천상고의 아 

파트 가격이  차이 나는  것은 옥천고  

의 경우는  대전이 인접하여 건물가가  

상 대 적으로  비싸기도하고  미분양된게  

없어 분양된  것을 사야  할 형편이라  

높게 책정되었고,

제천상고의  경우는 미분양된  것을 사 

기 때문에  구입비가  낮게 책정되어 

그렇습니다 .

이상으로  설명을  마칩니다 .

•  위 원 장  김사수  

질의하시기  바랍니다 .

⑩ 간 사  이상일

토지교환에  있어서는  감정을  하면 

그 교환가격은  나오는  거죠?

•  관리국장  신재철 

그렇습니다 .

⑩ 위원장  김사수  

다른  학교도  사택 구입을  요구한  

곳이 있다고 들었는데, 고교사택은  

어떤 기준으로  구입하여  줍니까?



•  재무과장  정헌동

네학교가  사택 구입을  신청하여  왔 

는데요, 청주에서 먼곳 2개교를  우선 

구입하여 주고  연차적으로  해결해 나 

갈 계획입니다 .

•  위원장  김사수  

재무과장님에게  더 질의하실  분 계

십니까?

(“ 없습나다 .” 하는 위원 있음)

그러면  .다 음 은  시설과로  넘어가겠  

습니다.

시설과장님 설명바랍니다 .

傷 시설과장  박성근  

시설과장  박성근입니다 .

청주기계공고  이전계획 취소에 따  

라 노후시설  개축 및 부족실습실  증 

축비 38억 438만 2천원을  계상하였으  

며， 청주외국어고의  교실증축비  1억 

4,850만원을  계상하였습니다 .

이상으로  설명을  마칩니다 .

•  위원장  김사수  

청주기계공고의  시설비는  줄일 수 

없습니까?

⑩ 시설과장  박성근  

아  시설비 속에는  공동실습소  증축

비용까지 포함되어 있는 것으로 ’95 

년도까지 연차적으로  투자할  계획에 

있으며， 금번에  38억을 계상하였으나  

4천 8백만원이  부족한  상태입니다 .

•  위원장  김사수

청주기계공고만  38억씩 투자를  하 

는 것은 타지역에  있는 공고와  형평 

이 맞지 않는 것 아닙니까?

⑩ 관 리국장  신재철 

청주기계공고를  이전하는  것으로 

보고 그간  시설투자를  억제해 왔고, 

공동실습소  시설비가  포함된 것이기 

때문에 결코  불공평하게  많이 투자하  

는 것은 아닙니다 .

•  권혁풍  위원

수세식 변소를  지어 줄  수 있는 5 

개교는  이번에 반영하여 지어 주는 

것이 어떻습니까?

_  관리국장  신재철 

수 세 식 • 변소를  지어 줄 수 있더라 

도 변소시설  기준보다  '현  보유가  많 

을 경우는  수세식 변소를  더 지어주 

는 것은 불합리하므로  신중히 고려해 

야 할 문제라고  봅니다 .

(위원 모두  침묵)



•  위원장  김사수

더 질의하실 분 없습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

그러면  다음은  연구원 예산을 심의 

토록  하겠습니다 .

연구원에서  누가  오셨는가요?

C집행청 좌석에서 서무과장이  대기 

중 이라고  말함)

서무과장이  설명 및 답변할  수 있 

겠어요?

⑩ 연구원 서무과장  최재근

• 제가  기본적인 사항은  충분히 파악 

하고  있습나다 .

•  위원장  김사수

그럼 설명해 주시기 바랍니다 .

•  연구원 서 무 과 장  최재근  

연구원 서무과장  최재근입니다 . 

(설명내용은  사항별 설명서와  같기

에 기재를 생략함)

이상으로  설명을  마칩니다 .

•  위원장  김사수  

질의하시기  바랍니다 .

⑩ 간사  이상일

제6차 교육과정 편성운영 등 기본 

지침제작에  소요되는  원고료는  2만

2천원씩  계상했는데，어떠한  지침에 

따른  것입니까?

⑩ 연 구 원  서무과장  최재근  

, 정부의 지침상  단가는  2,500원입니 

다.

그러나  ’87년도 교육부  특별사업비  

배부시 책 자발간  원고료  단가가  1쪽 

당 2만 2 천원이었습니다 .

그 단 가 를  적용한 것입니다.

•  간사  이상일

신분에 따른 원고료차이는  없습니까? 

⑩ 연구원  서무과장  최재근  

없습니다 .

⑩  권 혁 풍  위원

연 구 • 검 토 • 자문위원  등은  어떤 

계층의 사람들로  구성됩니까?

•  연구원  서무과장  최재근

교사, 교육 전문직, 교수  등으로. 

구성됩니다 .

•  권혁풍  위원 

주민참여등은  없습니까?

•  연구원  서무과장  최재근

그 것은 제가 답변하기는  곤란한  

사항입니다 .

말씀하신  위원들은  초등장학과의



추천을  받아  위촉하고  있습니다.

•  위원장  김사수

초등장학과장님이  오셔야  될 것같 

습니다 .

오시라고  연락 좀 해주세요 .

(집행청  좌석에서 “ 알았습니다 .” 하 

고 대답함)

•  권혁풍  위원

표집학력고사  결과는  공개합니까?

•  관리국장  신재철

제가 알기로는  공개하지  않습니다 .

•  권혁풍  위원

그래도  교장은  알것 아닙니까?

•  관리국장  신재철

O.M.R.카드로  하기 때문에 모를  것 

입니다.

(초등장학과장  김학묵  회의장  도

착)
⑩ 권혁풍  위원

교육과정  편성에 있어서 국가  몇% 

자체 몇 % 기준이 있습니까?

•  초등장학과장  김학묵

중등은  국가  몇%, 지방  몇%로 구 

분이 되어 있으나, 초등은  총 교육시 

수만  나와  있어 구분할  수 없습니다 .

•  권혁풍  위원

교육과정 편성에 있어 학생들의 요 

구에 대한 의견수렴이  있어야  될 것 

아닙니까?

•  초등장 학 과 장  김학묵

이미 학생, 학부모， 교원들로부터  

의견을  받아서  현재 데이타  처리중에 

있습니다.

•  권혁풍  위원

지역화  교육과정  운영이라고  하면 

지역화  단위는  어느 선입니까?

•  초등장학과장  김학묵

시 • 군단위 정도가  될 것으로  알고 

있습니다.

⑩ 위원장  김사수  

교육연구원  예산에 대하여 더 질의 

하실 분 있습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

이제 본청에서는  '행정과만  남았고, 

연구원 말고 다른 직속기관이나  지역 

교육청에서는  안나오셨습니까?

(집행청 좌석에서  그렇다고  대답 

함) ᅳ

•  행정과장  이상찬

기타 직속기관이나  지역교육청  예



산은 간단하기 때문에 제가 설망을 

들여도  될 것 같습니다 .

⑩ 위원장  김사수  

그러면  행정과장이 수고스럽지만  

설명 바랍니다 .

•  행정과장  이상찬

직속기관  및 지역교육청  예산에 대 

하여 설명드리겠습니다 .

(과학교육원, 단재교육원, 중양도  

서관， 학생회관, 학생종합야영장， 충 

북수영장, 행정과 순으로  설명한  내 

용은 사항별  설명서와  같기에 기재를 

생략함)

이상으로  설명을  마칩니다 .

•  위원장  김사수  

질의하시기  바랍니다 .

⑩ 이재희  위원 

도서관에도  전문직이 있습니까?

•  행정과장  j 이상찬

전문직은  없고 그 방면에 전문직종  

인 사서직이  있습니다 .

⑩ 위원장  김사수  

체육고는  지은지도  얼마 안되는데 

보일러 세관을  해야  합니까?

⑩ 관리국장  신재철

보 일 러  세관은  연 1회 이상하도록  

법 정 화  되어 있습니다.

•  권 혁 풍  위원

충북공고에  너무 많은 시설비를  투 

입하는데  이보다 더 급한 데도 있을 

텐데요? '

⑩ 행 정 과 장  이상찬  

1 학 년 만  있더라도  보통교실  12—16 

실과 음 악 실 ，미술살  및 관리실이 있 

어야 하므로  40실 정도는  시설해야  

합 니 다 .

•  위 원 장  김사수

직속기관  예산이나  행정과  예산에 

대하여  더 질의하실 분 계십니까? 

r 없습니다 .” 하는 위원 있음)

그러면  행정과장님께서  지역교육청 

예산에  대하여도  마저 설명해 주시

죠.

⑩ 행정과장  이상찬  

지역교육청  예산에 대하여 설명드  

리겠습니다 .

(설명내용은  사항별  설명서와  같기 

에 기재를  생략함)

덧붙여 말씀드리면  지역교육청의  

재정에 대한 재량권은  거의 없어 a



육장이 업무추진에  상당한  어려움을  

겪고 있습니다 .

이번에 계상된 예산은 교육청당  1 

억내지 1억 4천만원 정도로  가장  시 

급한  현안문제  해결에만  투자되고  있 

다 할 것입니다 .

이상으로  설명을  마칩니다 .

⑩ 위원장  김사수  

시 •  군별 재원배분  내역은  서면으  

로 제출하여  주시기  바랍니다,

•  .행 정 과 장  이상찬

예, 그렇게 하겠습니다 .

•  위원장  김사수

청주교육청에  중학교  교실이 12실 

이나 감되는  이유는 무엇입니까? _

출 행정과장  이상찬  

수용계획  착오로  당초에 과다  계상  

한 것입니다 .

•  위원장  김사수

그러면  수용계획  착오로  3억 9,抑 0 

만원 상당의 예산을  활용치 못한  결 

과를  초래하였는데,이에  대한  조치는  

없었습니까?

•  행정과장  이상찬

행정감사를  통하여 해당  교육장,

관리과장  및 재무과장을  문책 신분상 

조치하였습니다 .

•  권혁풍  위원

청원교육청  151쪽 우수교사  표창 

기준은 무엇입니까?

⑩ 행 정 과 장  이상찬  

우수학생을  지도한  교 사 를  분야별  

로 선발하여  표창하고  있습니다.

⑩ 위원장  김사수  

율량중  진입로  대행공사비중  진입 

로 편입용지  보상금  6억 9,800만원은  

추후  도로  개설시 다시 시청으로부  

터 보상을  받을 수  있습니까?

•  관리국장  신재철

율량중  시설결정시  정주교육청에서  

진입로  편입용지  보상과  포장을  조건 

으로  승인 받았기 때문에 나중에 시 

청에서 도로를  개설한다  해도 보상받  

기는 어려울  것입니다.

⑩ 위원장  김사수  

더 질의하실 위원 없습니까?

(“ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

더 이상 질의가  없다 하시므로  본 

청 각과， 직속기관, 지역교육청별  심 

의를 모두  마치고자  하놓데, 이의 없



으시죠? 아울러  설명 및 답변하느라  고생하

(위원  모두 “ 없습니다,” 하고 대답) 신 관 계 관  모두에게 감사드립니다 .

이의가  없으시므로  금일의 예산 심 이 상 으 로  제2차 예 산 •결 산 소 위 원

의를 모두 마치고자  답니다. 회를 산회합니다 .

장시간  진지하게 심의에 임해 주신 (18시 W분 산회)

위원님들  수고하셨습니다 .

〇 출석위원수  : 5명

위원장 김사수, 간사 이상일， 위원  이재희, 김응복，권혁풍 .

〇 출석공무원  : 17명

초등교육국장  흥영창, 중 등 교 육 국 장  나세응, 관리국장  

신재철, 공보담당관  정금옥, 기획감사담당관  신택희, 

행정관리담당관  이기수, 초 등 장 학 과 장  김학묵， 초등교직 

과장  김재성,중등장학과장  송 대 헌 ，중등교직과장  임순재， 

총무과장  고일영, 행정과장  이상찬, 재무과장  정헌동，

• 시설과장  박성근, 연구원 서 무과장  최재근， 예산계장  

이홍무， 실업담당장학관  김손근 .

0  ’93.충청북도교육비특별회계세  입 • 세출제2회추가경정예산안  개요:별  첨 1.

^  별책부록

〇 ’93. 충청북도교육비특별회계세입  • 세출제2회 추가경정예산(안)

〇 ’93. 충청북도교육비특별회계세입  • 세출저12회 추가경정예산안  사항별설명  서



제 27 회 충청북도교육위원회(임시회) 제 3 호

예 산  • 결 산 소  위 원 회

충청북도교육위원회 의사국

1993년 8월 14일 (토요일) 10시 05분

i  사 일 정 (제 27회 임시회 제3차 예산  • 결 ^ ᅳ  — —

1. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 심의 

(계속)

2. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 의결

3. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 심사 

보고서 작성

부  의 된 안 S   ̂ ^ 一 一  ^

1. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 심의 

(계속)

2. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계 세 입 ，세출제2회추가경 정 예산수정 안 제안

설명 청취 및 의 결  •

3. ’ 93년도 충청북도교육비특별회계세입 • 세출제2회추가경정예산안 심사

보고서 작성의 건

(10시 05분 개의) 심의 (계속)

1. ’93년도 충청북도교육비특별회계 •  위원장 김사수

세입 • 세 출 제 2회 추 가 경 정 예 산 안 성원이 되었으므로 제3차 예산• 결



산소위 원회를 개 의 하겠습니 다.

어제 제2차 소위원회에서 본청 각 

과별로 시작해서 직속기관별, 지역교 

육청별 심의까지 모두 마쳤습니다.

오늘은 어제 심의과정에서 도출된 

사항에 대하여 간사로부터 . 보고를 듣 

고, 보고사항에 대한 토론를 거쳐 의 

결에 들어가도록 하겠습니다.

간사께서는 어제 심의과정에서 도 

출된 사항에 대하여 보고하여 주시기 

바랍니다.

⑩ 간사 이상일

제2차 소위원회 심의과정에서 도출 

된 사항에 대하여 보고드립니다.

금회 추경예산안중 충북교육발전에 

기여하리라 기대되는 바람직한 예산 

편성 내용으로는,

초 • 중등 교감의 직무연수를 실■시 

하고자 720만원을 계상한 것은 교감 

의 전문성 및 직무수행 능력을 크게 

신장시킬 것으로 기대되어 환영할 만 

하고,

졸업을 앞둔 고등학교 3학년 학생 

들을 대상으로 졸업발표제를 실시하 

고자 92만 5천원을 계상한 것은 학력

고사후 공백기간에 이탈하기 쉬운 학 

생들의 정서를 바로 잡고 자기 표현 

의 기회를 통한 건전한 청소년 문화 

형성에 크게 기여할 것으로 기대되며 

저16차 교육과정 개정에 따라 교과 

서 및 교사용 지도서를 우리 충북지 

역의 특성에 맞게 개발할 계획으로 

8,802만 7천원을 확보한 것은 교육의 

지방화에 기여할 수 있는 뜻깊은 사 

업으로 여겨지며,

정부의 찬조금 근절지침에 따라 체 

육 선수육성비 확보가 곤란한 점을 

감안 각 지역교육청별로 지정종목육 

성비를 지원코자 하는 것은 적절한 

예산운영이라는 점등을 위원님들이 

밝혀 주셨습니다.

한편 예산운영에 있어 좀더 보완 

등이 요망되는 사항으로는,

금회주경에 중북공고 등 청주시 소 

재 공업학교에 예산을 편중 투자하는 

경향이 있으므로, 청주시 이외 지역에 

있는 공고가 낙후되지 않도록 균형적 

인 예산을 지원해 주기 바라며，

교직원아 사용하는 재래식 화장실 

은 조속한 시일내에 수세식으로 개량



또는  신축될  수 있도록 추후예산  운 

영에 반영되어야  할 것이며,

“ 이웃사랑  실천운동”  사례집은  800 

부 정 도  보급으로는  소정의 효과를  

거두기 어려울  것이므로  최소한  학급 

당 1부씩은  보급계획을  확대바란다는  

등의 요망사항을  밝혀 주셨습니다 .

또한  예산운영에  있어 시정할  사항  

으로는

청주교육청과  제천교육청의  경우 

학생수용계획  및 교실개축계획  소홀 

로 부족교실  증  • 개죽비를  12실분 3 

억 9,600만원, 18실분 5억 9,400만원 

을 각각 초 과  계상하였다가  금회추경  

에 감액함으로써  동 금액의 예산을  

활용치 못한  결과를  초래한  바, 앞으 

로 예산운영에 더욱 철저를 기하여야  

할 것이라는  지적이 있었습니다 .

이상으로  보고를  마칩니다 .

•  위원장  김사수  

간사께서 보고하신  사항중  더 추가  

하거나  수정할  사항이  있으면 말씀해 

주시기 바랍니다 .

(위원 모두 “ 없습니다 .” 하고  말함) 

그러면  의결에 들어 가겠습니다 .

2. ’93년 충청북도교육비특별회계세  

입 • 세 출 제 2회 추 가 경 정 예 산 수 정  

안 제안설명  청취 및 의결

(10 시 15분)

•  이재희 위원

위원장님, 의결에 앞서 제가 수정 

안을 제안하겠습니다 .

⑩ 위원장  김사수  

그러면  이재희위원님， 수정안  준비 

가 되었습니까?

•  이재희 위원 

예.

•  위원장  김사수

그러면  이재희위원님으로부터  제안 

설명을  들어 보도록  하겠습니다 .

⑩ 이재희 위원

청주기계공업고등학교에  전자기계 

과를 설치할  목적으로  금회예산에  21 

억 6,711만  5천원을  계상하였으나， 

신설되는  충북공업고등학교에  같은

과를 설치할  계획으로  있어, 같은 부 

문에 중복투자하는  것은 바람직하지  

못하다  판단됩니다 .

따라서 청주기계공업고등학교  중 -  

개축비 38억438만2천원중  21억 6,711



만 5천원을  감액하고자  하며, 감액된 

동 금액의 예산은 예비비에 편입하는  

내용의 수정안을  제안합니다.

이상으로  제안설명을  마칩니다.

•  위원장  김사수

이재희위원님의  수정안  제의에 대 

하여 동의하시는  분 있습니까?

(위원 모두 “ 동의합니다 .”  하고 말 

함)

그러면  이재희위원님의  수정안  제 

의에 대하여 반대하시는  분 없으시죠  

9

(위원 호 두  “ 예.”  하고 말함)

위원남  모두가  수정안  제의에 대하 

여 동의하시므로, 수정안과  원안을  

의결에 부치겠습니다 .

먼저 수정안부터  의결하겠습니다 .

수정안에 대하여 반대토론  하실 분 

있습니까?

(위원  모두  “ 없습니다 .” 하고 말함)

그러면 수정안에  찬성하시는  것입 

니까?

(위원 모두  “ 예.” 하고 말함)

이재희위원님이  제안하신  수정안과  

같이 의결하는  데 이 의 없으신 거지

요?

(위원  모 두  “ 없습니다 .” 하고 말함) 

이의가  없으시므로  충청북도교육비  

특 별 회 계  세입 • 세 출 제 2 회 추 가 경 정 예  

산안은  수 정 한  부분은  수정한대로  이 

외의 부 분 은  원안대로  본  소위원회에  

서 의 결 되 었 음 을  선포합니다 .

이어서 심사보고서 작성으로  들어 

가겠으며, 심사보고서 초안  마련을  

위하여 잠시 정회하겠습니다 .

(10시 30분 정회) 

______________  (10시 45분 속개)

3. ’93년도  충청북도교육비특별회  

계세입  • 세출제2회추가경정예산안  

심사보고서  작성의 건 

•  위 원 장  김사수 

심사보고서는  작성안에 대하여 간 

사로부터  보고를  .듣고 의결을  거쳐 

확정하도록  하겠습니다,

간 사 께서는  보고바랍니다 .

⑩ 간 사  이상일

심사보고서  작성안에 대하여 보고 

드리겠습니다 .

(참  고)

1. ’93년도 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회



계세입 ■ 세출제2회추가경정예산안  심 이의가  없으시므로  심사보고서  작

사보고서 성의 건은 간사의 보고한  내용과  같

(끝에 실음) 이 의결되었음을  선포합니다,

이상으로  보고를  마칩니다 . 우리 위원회에서  수정의결한  사항

⑩ 위원장  김사수 은 제2차 본회의에  심사보고서와  함

지금 간사가  보고한  사항중  수정하 께 상정토록  하겠습니다 . .

거나 첨가할  사항있으면  말씀해 주시 이상으로  제3차  예산■ 결산소위원

기 바랍니다 . 회를 산회하고자  하는데 이의 없으십

(위원 모두 “ 없습니다 .’’ 하고 말함) 니까?

그러면  간사가  보고한  대로 심사보 (위원  모두  “ 없습니다 .” 하고 말함)

고서를  의결하고자  하는데 이의 없습 이의가  없으므로  제3차 예 산 • 결산

니까? 소위원회 산회를  선포합니다 .

(위원 모두  “ 없습니다 .” 하고 말함) (11 시 W분 산회)

〇 출석위원수  : 5명 -

위원장  김사수, 간사 이상일， 위원 이재희, 김응복,

. 권혁풍.

0 ’93. 충청북도교육비특별회계  세입 • 세출제  2회 추가경정예산안  개요  : 별첨 1,

0 ’93. 충청북도교육비특별회계  세입 • 세출제2회 추가경정예산안  심사보고서  :

별첨 2.

졌 별책부록

0 ’93. 충청북도교육비특별회계세입  • 세출제2회 추가경정예산(안호

0  ’93. 충청북도교육비특별회계  세입 • 세출제2회 추가경정예산안  사항별설명  서
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I . 豫算編成의 基本方向
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II . ，93年度 豫算規模

1 . 1 1 1
(單位: 百萬원)

1 1 1 ■ ■ 1 A 減 4 考

1

43M65 15,292

{單位: 百萬원)

1  分 i  I  l ■ ■ i  a 減 m m
(i)

■ 家 1  1  收入 383J36 382,888 856 85,58

旣 1 룹一 i t t t M l l A 789 530 25S i l i

I I I  ■  l i t  ■  I A 53,723 «,M6 14,m 14,21

ft S  I  1  1  A ■ ■ IM

合 計 44U57 433,065 15,292 ■



{單位: 로萬원)

區 分 i I 1 Hill 1 A 減 ■ 牌
(1)

A  f t  1 298,946 3 0 3 ,■ a M 9 S ■

1  1

111

filll 1,302 1,413 A l i i I I I

1■ ■ 韻 « , ■ 13,584 M 3 8 3

M inn 2 , _ 2,187 a  2 1 IM

計 1 _ 1 7 , _ i.n

l l i l i l l UJU _ 3 , «

If I f I I I 3 U M 3 U 9 2 a 8 1 2 6,82

u rn . ■ IM 8 S \UI

It iif 8 1 11 11 ◎ J. I1

i f  1 IM S.887 1,776 U 5

合 計 448,357 4 3 3 J 1 15,292 111



Ill. 歲入 • 歲出 主要性質別 內譯

1. IA
〇l l t l  ftA

(單位: 百萬원)

I  分 I I I m m 1 a 減 ' t f i l l 項

t  ft mm 382,880 856
■ ■
$ 付 i

304,418 851 0 특별교부금
I

• 충주교현국 강당건립 388

• 청주맹학교 교실개축 273

l i t 育I 與金 i
■ ■ 2,328 . 2,131 • |

〇 의■교체육설■동지원 70

0 이동도서관 차량구입 20

0 청소년 수련시설 100

〇 제6차 교육과정대비 5

〇 환경보전 시범교운영 3

0 교수학습평가개발비 A3

0 iWm l i - i t t  m x
(單位: 百萬원)

I  分 I I I K i l l 1 A 減 i  1 1 1 1 1
- I f f
ftA

_ w 53« 258 0 도서관운영비 33

〇 진천상산국 강당건립 300

〇 새마을유아원운영지원금 a 74

37



0 敎育■特別會計  負I收入

(單位: 百萬원)

1 유 i l l mm 1 느 減

슴 it _ 63, ra ■ 6

1 ■ ft A MM 2sd

1

1,424 0 재 산 임 대 수 입  11

0 재 산 매 각 수 입  1,413

- 충 주 농 고 택 지 편 입  914

- 진 천 농 공 고  목 장용지  56

- 제 천 농 고  도 로 편 입  73

- 미 원 고 외  19교 재 산 매 각

370

A l i  및！g l l  

IA
nm nm a  399 〇 입 학 금 수 입  ‘ 6

〇 수 업 료 수 입  A 405

- 인 상 율  : 7 .5%ᅳ 5 . 8, 6.1%

- 학 생 수  : a 668

_ l f  및 f f f l w 326 1 0 교 실 사 용 료  1

1 f t  A m 1,832 m 〇 실 습 수 입  A 2

〇 예 금 이 자  6(M

〇 과 년 도 수 입  3

〇 기 타 잡 수 입  40

1 越 金 30,386 成  ■ 12,506 〇 순 세 계 잉 여 금  12,506



0 人 件 ■
(m位: w 萬원)

I  分 i n mm 1  A 滅 i l _ l l

숨 It 298,■ 303,■

勢 育 委 i t m 28? M4
〇 '93. 봉급인상분 반납 : 3%

1

計 • mm 302,758

m
사、計 278.S11 nim aU56

1 1 ■ 252,089 a4,168

-11 3MS〇 3M78 a  8 8

m
■

20,163 1M91 112
i n i 6,6i 6J41 a 135

13,55? 13,250 W



〇 m 및 »i_ {單位: 로萬원)

1  상 i n 旣:till 額 增 a 減

A
P fll 13,d 1 0 3 0 29

ii mm 33 38 a5

호를뽑 ■ ■

IIS

25(1 2S8 쇼18

計 im 9,502 65

本 f i t  I I m 622 “ 6

t t i i i i i m 818 Ml

1 4,813 M » S m
M i l l l l M M M 5 5 니  2

計 3,183 3,202 M 3

i f i t  I I M 3 753 a60

고
§ l l l l l l l ■ 1,003 38

磨 I f l f t i i M 1 7 M .05 12

r i i f i i i 38 41 a3

諸 m i  i n 20 8

i f  isfi l 1

예산절감 23

예산절감 

도서관지 원

306

87

예산관리사업비 120
(시설비 350)

교육과정책 자개 발 53

교원연수 30

우수 선수육성지원 60

기타사업지원 21

- 전국미술교사작품 
전시회외 15건

〇 예산절감 

〇 교육정운영비 

〇지원기관운영비

a 240

44

78

학교이 전 업무추진 20
(진천 삼수국)

기 타각종사업 지 원 85



〇 mm
(單位: 5  萬원)

1 分 i l l S t i l l 1 A 減 i  r i  _
슴 ft _ 28,378 ■

幼 雅 ■ 1,552 U22 A/i 0 교재교구및행정장비확충 120

I E I I IS,® \U11 185 0 교급당경비조정 ' A 119

며 學 te 1253 4,115 131 〇 새마을유아원운영 a 74

-  i  系 局 m m n ■ !
〇 상고 전산실운영 16

t i l l 3,293 3,153 ■
0 직업교육확충 24 ；t

S S I t 230 208 n
■ ! i

〇 공동실습소운영 29 ;

l i l t 839 * 820 18 〇 부속시설물관리 24

0 기숙사관리 9

〇 기타학교운영비보조 441



〇 mm
(單位: w  萬원)

I  유 i l l K il l 1 느 減 t 1 t I I 1
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〇 재정결함보조액 a 1,508

0 중학교 추가지원 107

- 컴퓨터지원 64

- 행정장비 14

~ 교재교구 15

- 기 타 14

l i l t « , ■ 1M25 a 469
« | | | 348 119 용 30
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A  ^
P  m um 56,W 1U44

I S I t 30, 28,074 U18 〇수용시설확충 1,585

- 신설교 용역 210

수 1  t 16,181 1 M 〇8 \jn - 교실증축(3교) 585

- 율량중진입로 790

I  l i f e 23,528 1 _ 1M84 〇_.강당시설 (교현, 상산)
I

1,230 |

〇충북공고신설 7,855

S i l l ! m m 0 0 기계공고 시설확충 3,804

0 폐수처리시설 126

I l l 5S1 m 223 〇예산관리사업 350

0 실습실 시설 773

本  廳 3,153 i m u « 0 교위청사 신축 980

〇 관사구입 2동 94

0 사유지 매입 144

〇 가경중 옹벽 300

〇청원야영장시설 100

0 지역교육청 시설사업 803
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1■ 년 도  충청북도2 육 비 특 별 회 ■ 입 ，■ 짜 회 추 ■ 정 예 산 안  심사보고서

가.  제줄자 : 중 정 묵 도 교 육 감

U . 제줄 및 회부일자

〇 제줄일 자 •• 1993 y  8 월 6 일 

〇 회 부일 자 : 1993 년 8 월 12일

다.  상정일자

〇 1993년 8 월 12일 _( 지i r 차 예 . 결  산 소위원 회 ) ： 위원 장 및 간 사선임

〇 1993 년 8 월 13일 ( 제 2 차 예 . 3  산 소 위 왼 히 )  ： 예 산 개 요  설명 및 질으 1 . S 3 .

〇 1993 년 8 월 14일 ( 제 O  예 . S  산 소 위 원 회 ) : 질 으  I . 답변 및 심 사 보 고 서  작성.

국 가 부 담 수 입  8 억 5 , 621만 5 전원,  지 방 자 치 단 체 일 반 회 계  부담수입 2 억 5,9_26만 9 2 권,  

지 방자치 S  체 3 육 비 특 별 회 계  부 담 수 입  141억 7, 673만 4 전권 등 종 152억 9 , 221만 8 2 원 

의 추가 재 원 으 로 ,  교육위권히 A 3 , 709만 3 전원,  S  정 135억 8 , 662안 1 S  원,  지 역 3 육청 

ᅀ 3_,332 만 _1 전원,  예비비 17 억 7 , 6이 만  1 전원의 규모로 예 산 을  추가하여 종 4,483 억 

5 , 710만 S 전 원 으 로  ' 93 년도 g  정 북 도 교 육 비 특 별 회 개 例 산 을  3 성哲.



S  으 1 답 변

s  의 자 주 요 U) 용 답변저 주 요 내 용

위원
0\M 희

O ' 92 .  순 세 계 잉 여 금 중  인전비
356 감 액론 m 40억 가 량 01 발 생 
였 는 데 ,  u i y 도어!도 발생되는 2  
지 ， 아 니 2  인건비 3있뿔 감액해 
서 ' 9 4 당조 여i t r 을 a 성하는 건 
지?

맹정그ᅡ 장 
이상잔 -

〇 당空여1산의 a 성은 S ® 어i q 
한 a 균 호 봉 을  적용해서 인건비 
톨 산줄하고 있음.

우 I S 
권력풍

〇 진전 삼 수 국 인 학 : 12 [내각y ! 전 
액을 시 켜 주 는 것이 어 먼
71?

관리국 S  
신 재절

〇 매각비 모두를 학 교 이 전 비 어  
투입하는 것을 원직으로 하지만 
남는 것이 있을 때는 다 e  사업 
에 투입하여 사업간에 형평을 맞 
주어야 할 것임.

〇 정전국그가 시 내 중 심 부 에  우! 
처한 학 교 임 에 도  정 전국교 토지 
보상금그ᅡ 외곽지인 하 소 국 ：2 부 
지 011입비가 비슷한 것은?

〇 우리도 그 점을 업무추진상  
어 려 융 으 로  여기고 있으나 시정 
의 보상금 a 정에 따라야 하는 ■
이!로정이 있 음 。

위 원 장 
김 사수

〇 공 보 담 § 관 실 에  모 사 전 송 기 가  
지 금까지 없%나?

S  보 담 당  
관
정 g  옥 _ _

〇 없어 서 문서실 모 사 전 송 기 1  
이용해 왔음 .

위원
이재희

〇 광 고 비 등  s 보 el 는 u i y  예산 
에 서 도  절 감 S  겨!픽인가?

행 정 과 장  
0 i 상 한

〇 광 고 비 등 S  교 육 부 에 서  앞으 
로 ■ 인  정잘 것으로 알고 있음.  ᅳ

위원 
권역품

〇 오H 시설 비 에 는  절감액이 없는 
가?

" 〇 시설비는 a a c i i 상이 아니고 
士모성 경비안 o l i g g .

위遠!
이상일

o M교 육 자 치 의  오 늘 과  LN일 M 적 
자가 공년 i 2 월까지 나올 수 있 
느나?

행 정 5 리
담당관
이기수

〇 개권 2 주년 S  사 전 까 지 는  발 
n w  것임.

위원장  
a  사수

〇 우리 예 산으로 2 년간 국외 a  
수 하 고  나면 중 북 에  오ᅡ서 의무적  

ᅳ으로 복 무 하 는  제도가 있는가?

관 리 국 장
신재철

〇 국외 a 수 대 상자로 선발미 ei 
면 교 육 정 으 로 서 는  M 14줘야빨  
의무가 있고,  연 수 후 에 는  교육관  
변기관에서 일 정 기 간  복무 빨  의 
무가 있 으 U ， 꼭 우리 교육정 산 
하 기 5 에서 근 무 하 리 라 고 는  볼 
수 없음.

위권 
권역풍

〇 노 후 교 실 ,  재래식 화장실 등 
교 육 현 장 에  투 자 랄  긋이 많은데
10억가량의 예산 을  ■ 여  교육위  
卷!회 청사를 건 립 하 는  것은 쿨합 
리하大i 않은가?

종 무 과 장  
고일 S

〇 현재의 청사는 좁 지 만  부족하 
지는 않다 .  다안 휴게실 및 여적 
원 갱의실 등이 없어 물 a 하며,
3 구원 사 무실을 넓혀주기 위해 
자 료실을 콘 청 으 로  옮겨을 경우 
와 기 픽 관 리 실  등 기구가 락장되 
면 부족할 것임.



질 의 답 변

질의 자 주 요 내 용 a 변자 주 요 내 용

위원 
이재 희

公 교 육 방 송 a 구회 연구팔동비  
지 원은 3 구원에 맡 기 2  어떻었  
는가?

-̂ 6- C= —T <3 소  건  丄1卜田T

국장
S S S

〇 주관은 초 등 장 학 에 서  하지안  
운 영 과 정 에 서 는  a 구권의 접조톨 
받게 S .

위원장  
김 사 수

〇 각종 위 원회가 않은 것으로 
아는데 그 종류가 몇 가지가 되 
여 ， 위원회 등이 예산안 많이 투 
입되고 실요 7f 없는 경우는 없는 
가?

3  리 국 장 
신 재 절

〇 분 S 刺 설 치 9  각종 위玄!화는
3 0 여개 정도되는데 오두 비여 i 산 
사 업 으 로  하고 있음.

〇 그 육 방 송 연 구 회 가  자생적 조 
직 이라연 이에 CHS 예 산 투 자 는
S 그ᅡ분석이 있어야 S  것 아번가  
?

초 등 교 육  
국장  
害 영 S

〇 민간에 대한 지 원 공 은  사업게 
픽서 를  제출밤고 있음 .

위원 
김 융복

〇 지금까지 교감 직무연수는 S 
혀 없는 것인가?

空: 등교직
과장
김재성

〇 i 〇y 주기외 일 반 a 수 외 에 &  
없음.

위쌘
3  핵 S

〇 교 감 직 무 3 수 계픽은 교감의 
전문성 제고를 위 한다는 면에서 
〇fi 우 좋은 사 업 이 라 고  보 며 ， 이 
例 〔«한 예 산 투 자  탁 [»  및 연수 
기간을 늘리는 것이 좋었음 .

II 〇 3 년 에  해보고 玄과가 좋으면 
탁대해 나갈 04SS& ,

위원
01 흐!

〇 교육정 직 ® 의  여 y | 와 학교 
근 무 직 권  여비 xf〇r 가 많□그1 하 
는데 그 이유는?

관 리 국 장  
신 자! 절

〇 지 급 기 준 이  같기 때 문 에  그런 
경우는 없을 것으로 알 여 ,  특히 
교 육 여 비 는  금년부터 전국이 통 
일되어 있음 .

위권
. 이상일

〇 ■ 업 발 표 제 는  아주 좋은 사업 
인 a  정 주 시 안  혜택을 주지 알고 
각 지 역 에 도  실 시 ®  계픽은 없는 
가?

중등 장 학 
과장 
송 대 현

〇 반응이 좋 으 3  정 차 학 대 해  나 
갈 여(정임.

위원장  
a  사수

〇 H 이 웃 사 랑  설 전 운 동 "  사태집 
은 800부 정도로 어디까지 배포 
하는지 모 르 지 안  이 S 도 부수 
배포 로 立 고(• 가 있 겠나?

" 〇 교 육 유 a 기관과 각급 학교에  
배 포하여 0 | 웃 사 랑  실 전 요과를  
거두도록 하겠음 .

〇 전국 〇1술교사 작품 S  시화 도 
록 제 작 비 는  민 간 인 에 게  주는 것 
이 3  제작비 지권 을  한 조 금 으 로  
바 꾸 는 게  어떠나?

M 〇 그렇 게  하겠음 .

우1 원
01 Xi 흐|

〇 인 사 기 록 전 산 화  작 업에 일 용 
잡급을 쓰 지 말 고  직원들이 시간
2! 근무로 하면 되지 않나?

중 등교직  
과장 
임순 XH

〇 일 용 잡 급 만 이 서  하는 것이 m 
니라 적 ® 이  같이 몇 개월씩 시 
간외 근무률 하면서 작 업 ■  하는 
것임.
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질 의 자 주 요 내 용 답 변 자 주 요 내 용

위원 
권 혁 g

〇 사행설 명서 49쪽 그ᅡ학연수비 
용하고 47쪽에 과 감 직 무 연 수 비 용  
하고 형평이 맞지 않는 것 같은
GU

쨍정 과장 
이상 전

〇 교감연수의 경우는 연수경비  
고 고ᅡ익연수의 3 우一 여비를 계 
상한 것01라 서로 다름.

위원
S 등목

〇 농공고의 경우 죽 신 과 ,  농과 
§ E  지 원자도 별로 없이 S 액안 
유 지 하 고  있는데 S  업쪽으로의  
a e 이 바람직 하지 않는:가?

실업 12 육 
담당 장학 
관
기 소  그  
〔3 i _  1_

〇 그 렇 □ 고  농 업 과 뿔  S1I：해 하 71 
는 곤란 g  것임.

우f® §
3  사수

〇 ᄅ생산물 OH각다! 수 입보다 짠원 
경비가 q  많은 이유는?

011 산 711 정 
이 S 무

〇 한 원 3 비가 더 많은 것으로  
나타난 것은 '92 년도 玄고ᅡ 수입 
분이 포함되었기 때 g 임.

위권 
권헉 g

〇 B 양공고 ■ 수 처 리  시 설은 신. 
설인가?

관리 국 g  
신 재 §

〇 노 후 S  ■ 수 처 리 시 설 을  보수 
성 는  것임.

위 •£! S  
김 사 수

〇 고그 사텍 S  어 S  기준으로  
지어 주는가?

재무과장  
정현동 、

〇 4 곳이 을 라 왔 는 印 ， 정주에서  
언긋 2 개교 폴 우 선 지 어 주고 나 
머지는 연차적으로 지어 줄  계릭 
임.

이 주 기 겨 ! 공 고  시설비는 ■ 일  
수 없는가?

시설과장  
박성근

〇 01 시 설 BI 속에는 S S 설습소 — 
종 죽 비 용 까 지  포 © 되 어  있는 것 
으로 ᅳ95년까지 연 차 적 으 로  투자 
m  계픽 으로 금 번 M 38억을 계상 
하였으나 4 3  5 백안원이 부족한  
상 EH 임 .

위원장  
김 사수

〇 정주기 겨l g 고만 100억색 투자 
를 하는 것은 타 지 역 에  있는 3  
고와 형평이 맞지 않는 次 아匕1 
가?

관 리국장  
신자i s

〇 정 주 기 계 공 고 를  이 전 하 는  것 
으로 보고 그간 시 설 투 자 를  억제 
해 왔 고 ， 공 S 실습소 시설비가  
포 a s  것이기 때문에 a 코 쿨공 
평하게 않이 투 자 하 는  것은 아님

위空! 
권택풍

〇 수세식 a 소톨 지어 줄수 있 
는 571교는 이번에 반 영 하 여  지 
어 주는 것이 어전가?

(1 〇 수세식 변소를 지어 줄 수 있 
더라도 .변소시설 기 준 보 다  현 £  
유가 더 많을 경우는 수세식 변 
소를 더 지어 주는 것은 물합리  
하므로 신중히 생각할 문 제 임 .

위권
01 상일

〇 i u n  교 육 과 정  a 성 g s  등 
기본지정 저!작에 소 요 되 는  空!고 
료로 22, 000S 씩 계 상 였 는 대  기 
콘 지 침 에  있는가?

a 구권 
서 우 과 장 
a  자1 근

〇 정부 지 정 단 가 는  2 , 500원 임 ， 
그러나 ' 87년도 13육부 특 ■ 사 업  
배부시 적자발간 원고료 단가가
1쪽당 22,000 원 이 었 는 데 ， 그 3  
가 *  적용한 것임.

〇 신분어i m s  고료차 이 는 ? 〇 없몸

50



질 의 답 변

질 의 주. 요 나! 용 답변자 주 요 내 용

위원 〇 표 S 학 력 고 사 는  공개하는가? 관 리 국 장 〇 s 개하지 않음.
권덕풍

〇 그래도 그장은 알것 m y 가?

신지1 절

〇 0MR 카드로 하기 때문어i 모 *  
것임 .

〇 교육고ᅡ정 평성에 있 바  학 생 S 초 ■ 장 학 〇 학생,  학 부 모 ， 교 원 돌 로 부 터
의 2 구에 [ « 현 의 견수 령이 있어 과장 의 견 을  받아서 현지! 대이타 처리
야 될 것 〇f y  71? 김학묵 호 〇!〇 〔〕. ,

위원 § 〇 체 육 고 는  지 은지도 얼 Of 안되 관 리국장 〇 년 1회 색 하 도 록  법정화 £|Qi
a  사수 는데 보,일려 세관을 해야 하는가 

?
신자! 절 있음 .

위 왼 〇 g 묵 공 고 에  u 무 않 e  시설비 행 정 과 장 〇 1학년안 있 더라도 보 S 교실
권핵풍 폴 투 입 하 는 디 1 이보다 더 3 한 이 상 a 12-16 실과 음악실,  이술실 및 관

대 &  없는가? 리실이 있어야 하므로 40실 정도 
는 시설해야 함.

위 S S 〇 정주 교 육 정 에  중학교 교실이 «| 〇 수용계픽 작오로 당초에 과다
S  사수 12실 감되는 이유 는  무엇안가? 711 상하였음 .

〇 그 렇 다 연  수 용계픽 작오에 c« 〇 감사를 통하여 해당 교육장,
한 조지는? 관리그ᅡS  및 재무그ᅡS  등을 문적 

하 였 음 .

위 逐 〇 정空! 교육청 151쪽 우 수교사 M 〇 실적을 토 □ 로  우수 교사틀
권 핵 S 표창기 준 은 ? 선정함 .

위원장 〇 율량중 진 입 로 〔B행공 사 비 중 관 리 국 장 〇 율 량 중 학 : 3 시설결정시 정주
S  사수 진 입로 a 입 S 지 보 상 금  698,000 신 재절 시 12육 ® 에 서  S  입로 S  입용지

전원은 추후 도로 개설시 다시 보상그ᅡ 포 장 *  조 건 으 로  승인 받
시 g 으 로 부 터  우리가 보상을 받 았기 때문에 U 중에 시정에서 도
을 수 있는가? 로를 개설한다 해도 보 상 받 기 는  

어려울 것임.
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해당  없음

' 93 년도 충 정 북 도 교 육 비 특 별 회  711세 입 - 세 줄 제 2 회추가경정예산안■ 에 대하여,  주가되는 세 

입자)원의 적정성그ᅡ 교육여건 개선 및 사업의 S  그ᅡ성 등을 심 사 기 준 으 토  하여 합리적 예산  

2 성 여부를 심 도있 게 검토 하 였음.

' 가 .  '93 년도 중 청 북 도 교 육  HI 특 별 회 계  세 입 '  세줄 저|2회 추 가 경 정 예 산  3 성개요

〇 ' 93년도 중 정 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입 • 세 줄  저|2회 추 가 경 정 예 산 의  규모는 제 1회 

주가 경정예산 종액 4,330 억 6,488 만 8 전원 보 다 152 억 9 , 221만 8 2 원이 증액 &

4 , 48 3 억 5 , 710만 6 S  원으로 S  성하여 기 정 예 산 대 비  3 . 5*  가 증 가 되 었 음 .

〇세입에 있 어서는

지 방 교 육 재 정 교 부 공 ,  국 고 지 원 3  등 국 가 부 담  a  수입이 8 억 5 ,621만 S 전권,  비법정  

전 입 금 ,  지 원 3  등 지 방 자 치 단 체  일 반회계 부 담 수 입 이  2 억 5 , 926안 9 전원,  재산수  

입, 입학 S  및 수업료 수 입,  잡수입,  이월금 등 지 방 자 치 & 체  교 육 비 특 별 회 계  부담  

수입이 141억 7, 673만 4 전원 증액되어 3 회 추 경 재 원 은  종 U 2 억 9 , 221만 8 2 원임 .  

특히,  금회 추경 에  예 3 이자 수입을 S 억 여 원 이 나  계상하는 등 자체수입 증대에 노 

력하는 은적을 엇볼 수 있 었 음 .

〇세줄 的 산 에  있 어 서 는

' 93 년도 공무원 동급 인상 S  4 0 억 9 ,900안원 및 사립학교 교 왼 인 2 비 인 상 5  등 사학 

지원비 10억 2, 800만원 을  감 액하여 얻은 재 원 과  세 입 증 가 분  152억 9 , 200여 만원을 합 

하여 교 육 여 2  개 선 을  위한 시설비로 181억 4 , 400안원 교단 S  비 및 학 : 3 운영을 위한 

경비로 4 억 7 전 만 원 ， 행정비 및 사 업비로 2 , 90 0 만원,  예 비 비 로  17억 7,600만원을 편성 

하 2J 음 .

특 히 ,  금회 추 경 에 서 는  소모 성  경비 5 억 6 , 90 0 만원을 절 감 하 여  교육여건 개선을 위한 

시 설 비 로  재 투 자 하 여  예산의 요율적 배 ■ 에  노 력 하 었 음 .



〇 주 요 사 업 벌  예 산 편 성  U  역은

정부의 ' 9 3 년도 공 무원 s 급 인상 동 a  방침에 m e  3엇 절감액 4〇억 9,9〇〇안按그卜 

사학지원비 10억 2 , 80 0안원을 감 액 조 정 하 였 으 며 ，

- 중 앙 도 서 관  지원

- 예산관리 사업

- 교육그ᅡ정 정책개발

- 우수.선수 육성

- 교재교구 및 S S S 비 탁중

8,700 만원 

4 억 7,000 안원 

5,300 안권

6,000 만원 '

1 억 2,000 만원

- 상고 2 산실 운 영 , 、직 업 교 육  탁 중 ， 공 동 실 습 소  운영,  교급 당 경 비  조정 등

학 ：3 운 영비 보조 3 억 5 , 000안권

* 맹핵교 교실 개죽 3 억 7,3〇0만원 ᅳ

- 사립중학교 S  퓨 터 ， 행정장비 및 교자|：2구 지卷 1 억 ?00안원

- 그실 S  축 ， 율량중 a  입로 등 수 용시설 탁 § 비 1 5 억 8 , 500안권

- 교 2 국 교 ， 상 산국교 강당 시설비 12억 3, 000안 ®

- 충북공고 신설

- 기 711공고 시 설학중

- ■ 수 처 리  시설

- 실습실 시설

- . 교위 청사 신죽

- 관사 2동 구입

- 사유天I 메입

- 가 S g  S  벽시설

- 학생 0. ᅣ S S  시 설 보 수

- 기타 지 역 교 육 정  시 설 HI

7 8 억 5,500 안 S

38 억 400안원(  심 사그ᅡ정M 서 21 억 6 , 700안원 삭감)

1 억 2,600 안원 

7 억 7,300 안 원 

9 억 8 , 000만원 

9,400 만원 

1 억 4,400만 S  

3 억 玄!

1 억 ®

8 억 300안원 등임 .

〇 삭감니I 역

〇 삭감액 : 2 , 167 , 115전원



〇 삭 감 사 유

신설되는 중 북 공 고 에  전자기계고ᅡ를 설 치 ®  계 픽 으 로  있어,  청 주 기 계 공 고 에  같은 

그)■를 신설하여 중 복 투 자 하 는  것은 바람직하지 아 니 하 며 ,  중 북 공 고 에 는  전자기刀 I그f 

를 집 중 육 성 하 고  정주기刀I공고는 나 s [ « s . 특 성 있 는  학고ᅡ를 설치하여.  학 생 들 에 게  ' 

S  로선택의 기회를 넓 51주는 것이 종을 것으로 판 단 되 어  청주기刀I공고 시설 증 -  

개죽비 38억 438안 2 전원중 전자기계그ᅡ 실습실 증 죽 비  21억 6 , 711만 5 전권을 삭감 

하였음 .

〇 종 합평가

공到주경여 i 산안은 & 정 린  자!권을 가지고 시 급 하 고 도  긴요한 부문에 유요 적절히 

안 배 하 였 으 며 ,  g 북 S 고 신설 등 학 생 수 용 시 설  탁 중 어 i 많은 예산을 투 자 하 였 음 „ 

o g 북 교육발 전을 위하 여 한 영꽐안한 예산 S  성 니! 용으로는

- 국 • 중  • 고 § 학교 3  감의 S S  성 및 적 무 수 맹 능 력 을  배 양하고 업장교육 중심의

은제 g  쿤석그ᅡ 개선을 위하여 120명의 교 감 에 게  직무 a  수를 실시 하 고 자  ± 요 액  720 

안원을 711상한 것 6  교 육 일 신 에 서  맡은 바 소 임 을  울 雲 하 게  수 험 하 도 특  한 0 는  점例 

서 좋은 성과가 기대되는 사쨩임 .  •

따라서 교감 전卷!이 태큰 시 일 14에 직 우 연 수 톨  받 을  수 있도록 하여 주 시 고 ， 연수의 

질을 높히기 위해 연수기간을 늘려주는 것도 고 려 해  주 셨 으 3  ■ .

-  ■ 업 을  앞둔 고등학교 3학년 쫙 생 들 을  다!상으로 실시하는 ■ 업  발표제 실시계  

픽은 학 력 고 사 후  g 백 기 간 에  이탈하기 수 1S  학 생 들 의  정서를 바로 잡고,  자기 표현

' 의 기到뿔 종한 a 전 s  정소년 문 화 s 성에 크게 기여할 수 있 a 고 생 각 a 는 바 ，

니!년부터는 청 주 지 역 안 이  m y  도니! 전 지 역 으 로  착 대 실 시  a 기뿔 바 라 며 ，

- 제s차 교 육 과 정  개정어I 따라 교고ᅡ서 및 교 사 용  지 도 서 를  우리 중 묵 지 역 의  특성 

에 맞게 개발빨 Ttl 릭으로 8 전 802° ]  7 전空!을 짝 보 한  것은 교육으I 지방화로 OS 우 의 

이있는 사업으로 여 기 § 니 a .

m 라서 소 기 a  성 과 ■  거들 수 있도록 관성을 갖고 예 산 과  인원을 적육 투 자해 주시

고,
ᅳ 정부의 한 조 S  근절에 관한 지침에 따라 선 수 육 성 비  짝보가 곤란한 정을 해소



하기 위하여 각 지 역 교 육 청 별 로  지정종목 육 성 비 를  지 원 하 는  것은 적절한 예 산 운 영 이  

라 생 각 ！].. *

〇앞으로 예 산 운 영 에  있어 요 망 하 는  사항으로는

- e 회 주 경 에  중 북 공 고  등 정주시 소재 공고， 예 산 을  a 중 투자하는 경향이 있는 

바 ， 타 시 • 군 지역에 있는 공고가 소외되지 않고,  모든 공고가 균형 발 전 되 도 록  예산 

을 지원해 주 시 고 ,

- 교직권이 사용하는 재래식 화장실은 조속한 시일니I에 수 세 식 _으로 개량 또는 신 

죽월 수 있도쪽 추 후 에 산 에  a 액 반 영 되 어 야  할 것이여,

- 『이 웃 사 랑  실 S 운동 J 사레집 800부를 발간 보 급 할  계픽으로 4,000만천을 刀|상

짭 바, 800부의 보 급 으 로 는  실요를 거두기 어 려울 것이 므로 종 더 예 산을 늘려 S

학급당 1부쓰!은 보 급 되 도 록  하여 주시고 모든 학교의 이 담 사 대 를  a 소한 1 건씩 수록

하여 모든 학생들이 관심을 갖고 읽어 보도쪽 지도 바람 .

〇g y 도 에 산 운 영 에  있어 사 정 ■  사g 으로는

- 정 주 교 육 청 과  제 전 교 육 정 의  경우 학 생 수 용 계 적  및 교 실개죽 계픽 ± ■ 로  부족교 

실 증 • 개축비를 12실분 3 억 9 , 60«만§! ,  18실 g  5 억 9 , 400만원을 각각 계 상 하 였 다 가  

3 회 추경에 감 액 함 으 로 써  동 S 액의 예산을 팔용치 못한 3 과를 초래한 바, 앞으로  

예 산 운 영 에  더욱 절저를 기 하 여 야  할 것임.

가.  제안일 및 제안자 : 1993.  8. 16. 예 산 ，결 산 소 위 권 회  위원장  

나.  수 정이유

정 주 기 계 공 업 고 등 학 교 에  전자기계그ᅡ를 설 치 ®  목 적 으 로  금 회 예 산 에  21억 6 , 711안 

5 전원을 계 상 하 였 으 나 ,  신 설 되 는  중 북 공 업 고 등 학 : 2에 같은 그ᅡ를 설치習 刀I픽으로  

있어,  같은 부문 에  중 복 투 자 하 는  것은 바람직하지,  못 하 다 고  판 단되어 정 주 기 계 공  

업 고 등 학 교  증 • 개죽비 3 8 억 438안 2 전원중 동 3 액을 삭감하여 예 비 비 에  계상하

고자 哲.
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정주기게 5  업고 등 학 교  증 • 개죽비 38 억 438 안 2 S  원을 21 억 6,711 만 5 전원을 삭감 

한 16억 3, 726만 7 전 권 으 로 ,  예비비를 87억 6 , 3 6 2 만 전 원 에 서  _109억 3,073안 6 전원
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